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La conferencia de Bolea Foradada

porJVE
En un golpe de audacia la rama polí

tico-militar de ETA estuvo ayer en el 
aire y entraron a través de TVE en los 
hogares de millares de vascos para pedir
les el sí al Estatuto de Autonomía, ade
más de reivindicar una nueva amnistía.

(Información en página 5)
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MADRID, 23 (ARAGON/expres).— El Sr. Bolea 
Forada¡da centró su conferencia amparándose en 
el artículo segundo de la Constitución, desarrollan
do con mayor énfasis los puntos relativos a la soli
daridad social, identificando estos términos con el 
de la autonomía misma.

Todo el mundo sabe en los círculos políticos y
periodísticos, que la verdadera enjundia de las 
radica, más que en las conferencias mismas, en el 

diálogo que viene después, es decir, durante la cena, en donde periodistas, parlamentarios, 
políticos, interrogan al orador sobre los puntos más interesantes de su discurso. Y, una vez

conferencias de esta tribuna política

más, con nuestro presidente de la Diputación General sucedió lo mismo.

Inicio' el coloquio, dirigido por el 
profesor Estampa, el senador Alberto 
Bailarín quien después de manifestar 
que Bolea Foradada reunía todas las 
condiciones exigidas por los aragoneses 
para el cargo que ostentaba: tamaño, voz 
y formación jurídica^(“sangre y nervio de 
Aragón es el derecho” dijo Bailarín)

preguntó como iba el proceso autonómi
co en Aragón. Contestó el presidente que, 
aunque nuestro proceso autonómico no 
ha tenido eco en el ambito nacional, es 
sin embargo el que puede dar la clave para 
el resto de las autonomías por ser la que 
en estos momentos está más madura y

(Continúa en la página 13)

nuestro aire

ND INIERISIMDS
La ausencia ayer en el Club Siglo XXI de una ade

cuada representación del Gobierno y de UCD es, 
más que un despiste, un inaceptable desaire cortesano. 

Y no un desaire sólo a Bolea Foradada, sino a Aragón. 
Lo triste esque casi nadie se va a dar por aludido, unos 
por ignorancia, otros por medrosas cautelas, demasia
dos por el "pasotismo" político que se ha abierto pa
so entre nosotros.

No deja de ser significativo que tuviera que ser un 
socialista de la tierra de María Santísima quien denun
ciara ayer, después de la conferencia de Bolea, la 
afrentosa actitud de un Gobierno que no había 
sentido el menor interés en enterarse de lo que piensa 
y dice el presidente de la Diputación General de 
Aragón, el presidente de lo que ha de ser pronto un 
territorio au to gober nado. ¿O es que no va a ser así? 
¿Será que tal vez el Gobierno piensa consumir su 
vocación autonomista con Euskadi y Cataluña, y 
nieter después a las demás regiones en el congelador? 
Desde luego el desinterés hacia Aragón descocada
mente exhibido ayer por el Gobierno Suárez abona 
estas sospechas.

Es el mismo desinterés que ha hecho posible que 
un prestigioso semanario de circulación nacional in
cluyera a Tarazona en un mapa de Navarra, sin que 
nadie haya chistado. Y el gráfico venía a cuento del 
contencioso sobre la integración de Navarra en el 
País Vasco. Como nos descuidemos, un día cualquiera 
nos meten esta tierra nuestra en un saldo autonómico 
y desaparecemos del mapa.

Aragón, hay que decirlo, sigue contando muy po
co en las áreas decisorias de este país. Somos dema
siado pobres, sencillos y pacíficos, y esto tiene hoy 
mal mercado. Luego, además de la sed de nuestros 
campos, también somos casi secano en cuanto a la 
aparición de líderes que se tomen en serio a Aragón y 
vengan a servirlo y no a beneficiárselo. Eso se nota y 
—lo que es peor— lo notan fuera. Así nos desaíran en 
la persona del más alto representante de Aragón sin el 
menor escrúpulo.

José Antonio Fuenihuena

m Ha tenido que ser trasladado 
urgentemente a Nueva York

EL SHA. 
Muy 

GRAVE
NUEVA YORK, 23 (Efe).- El ex empera

dor del Irán llegó anoche (lunes) a Nueva York 
para someterse a un tratamiento médico urgen
te -ha informado hoy un portavoz del Depar
tamento de Estado norteamericano.

El avión en que el ex Sha Mohammed Reza 
Pahievi hizo el viaje desde México aterrizó en 
el aeropuerto de La Guardia a las 22:00 de la 
noche, local (03:00, de la madrugada de hoy, 
hora española).

El ex Sha obtuvo el permiso de entrada en 
los Estados Unidos, puesto que sus médicos 
europeos y norteamericanos le comunicaron 
que "la atención facultativa que precisa sólo 
puede serle dispensada en los Estados Unidos" 
-manifestó el vocero de la cancillería nortea
mericana, Mr. David Passage.

Las autoridades estadounidenses concedie
ron el visado de entrada en el país exclusiva
mente por razones de salud -afirmó Mr. Passa
ge-, añadiendo que el permiso "no le autoriza 
a establecer su residencia aquí".

(Más información en-la pág. 24)
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Sigue la ^guerra JUSTICIA: 
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DIA DE 
HUELGA

MADRID, 23 (Logos).- La unidad, de acción sindical, el 
planteamiento de una posición común de los sindicatos ma- 
yoritarios ante la posible negociación de un acuerdo marco 
con los empresarios no va a ser nada fácil, a juzgar por los 
planteamientos que Marcelino Camacho y Nicolás Redondo 
expusieron en un almuerzo-coloquio organizado por la Aso
ciación para el Progreso de la Dirección (APD).

Camacho advierte que existe el peligro 
de llegar al Pacto Social
"Habrá movilizaciones mientras existan

E1 hder de CC.OO., insis
tió en sus intervenciones en 
la evidencia de la crisis eco
nómica que atravesamos, en 
que “no se puede esperar 
cuatro años a que haya un 
posible Gobierno de izquier
das para intentar salir de 
ella” y en que es preciso po
ner, desde ahora mismo, en 
marcha un auténtico plan de 
solidaridad nacional para su
perarla.

Dijo también que no se 
concibe una actividad sindi
cal sin simultanear la nego
ciación con la m oviliz ación, 
que con aquella se trata de 
alcanzar “acuerdos buenos 
para los trabajadores y para 
el país” y que nadie debe 
asustarse de las movilizacio
nes porque existirán “mien
tras haya dos clases contra
puestas en la sociedad: una 
que busca el máximo bene
ficio a sus inversiones y otra 
que lucha por mejorar sus 
condiciones de vida y el po
der adquisitivo de sus sala
rios”. Comisiones Obreras 
-añadió— no renuncia ni 
renunciará a los plantea
mientos de clase, y única
mente aceptaremos sacrifi
cios cuando no sean los tra
bajadores los únicos sacrifi
cados y cuando con esos 
sacrificios se pueda ir mo
dificando el modelo eco
nómico que está en el or
den de la crisis que padece
mos”.

Nicolás Redondo, por 
su parte, ha hecho especial 
hincapié en lo saludable 
que resulta para el movi
miento obrero la existen
cia de planteamientos dis
tintos en las distintas cen
trales sindicales, añadiendo 
que la UGT no tiene como 
objetivo debilitar ni eliminar 
a Comisiones Obreras. Su 
compañero en la ejecutiva, 
Manuel Chaves ha sido, no 
obstante, tajante en torno 
a lo que UGT entiende por 
unidad de acción; “No pa
saremos —dijo— por una 
unidad de acción que equi
valga a un “trágala” impues
to por una central a otra”. 
Según ellos, ningún partido 
tiene una fórmula mágica 
para resolver la crisis actual, 
pero la UGT está en contra 
de un “gobierno de concen
tración” porque si la oposi
ción mayoritaria se coaligase 
con UCD desaparecería co
mo tal oposición y “el país 
necesita la presencia de una 
oposición seria y fuerte en 
el Parlamento”.

secciones sindicales. Aunque 
uno y otro sindicato asegu
ran defender ambas reahda- 
des, aportan matices impor
tantes. Comisiones conside
ra que “los comités son el 
puente tendido en las em
presas entre afiliados y no 
afiliadoá y con su existencia 
y potenciación se elimina la 
tentación de que los sindica
tos hagan de “caballeros so
litarios” en la resolución de 
los problemas de los traba
jadores”. La UGT, por su 
parte califica de media ver
dad esta postura “puesto 
que las secciones sindicales 
de cada-sindicato actúan co
mo tales efl el comité “más 
qué como representantes de 
los trabajadores de una em
presa concreta, añadiendo 
que las secciones sindica
les en las empresas deben te
ner más cometidos que el de 
colocar avisos o propaganda 
en el tablón de anuncios. En 
el caso concreto de Renfe, 
tanto UGT como CC.OO., 
aseguran que actuaron como 
actuaron porque considera
ban que los trabajadores es
peraban que así lo hiciesen;

dad de condiciones, cosa 
que ocurrirá si hay división 
entre los trabajadores”. El 
país —ha asegurado Cama
cho— exige la unidad de ac
ción de las centrales, sin ex
cluir a nadie, y luego^entar- 
se a discutir con los empre
sarios”.

El coloquio concluyó con 
palabras suaves que encu
bren un indudable mar de 
fondo. Según Marcelino Ca
macho, es más lo que une a 
UGT y CC.OO., que lo que 
las separa. Y Nicolás Redon
do asegura que a pesar de las 
dificultades para un acuerdo 
entre ambas, es posible lle
gar a él y van a intentarlo.

Uno de los puntos en que 
se puso más de relieve la di
ferencia de estrategia sindi
cal entre CC.OO., y UGT ha 
sido a la luz de los últimos 
acontecimientos laborales

que pueda ser el pacto so
cial. Nicolás Redondo asegu
ró que llegar a un acuerdo 
con los patronos no puede 
calificarse como tal “pues 
no vamos a dar nada si no 
hay suficientes contraparti
das”. Marcelino Camacho 
apostilló que hay peligro de 
llegar al pacto social, a con
trolar los salarios a la baja 
sin contrapartidas importan
tes “cuando las partes que 
negocian no están en igual-

“El comportamiento de 
CC.OO., que sólo responde 
a intereses de carácter polí
tico, pone en entredicho 
cualquier acción internacio
nal conjunta”, ha declarado 
el secretario de relaciones 
internacionales de UGT, Ma
nuel Simón en relación con 
la actitud de la representa
ción de CC.OO., en la III 
conferencia tripartita euro
pea de la Organización In
ternacional del Trabajo 
(OIT),

En una nota remitida a 
Logos, la UGT acusa al re
presentante de Comisiones, 
en dicha conferencia, Sera
fín Aliaga, de intentar un 
protagonismo personal “que 
está originando tensiones en 
el seno de la delegación sin
dical española”. Como datos 
que avalan esta acusación, la 
central socialista asegura 
que los demás sindicatos no 
han conocido el texto del 
discurso que el representan
te de CC.OO., hasta horas 
antes de que este lo entrega
se a la conferencia. Aparte 
del carácter unilateral de la 
elaboración de este informe.

exprés

está ya, la situación del con
flicto. Asimismo las patro
nales estiman que el hecho 
de que en muchas de las em
presas agrupadas se comien
ce la jornada trabajando, 
cuando, como se ha reco
mendado, el personal está 
en situación de baja en la 
Seguridad Social, puede oca
sionar que se produzcan ac
cidentes en las obras que so
lo quedarían cubiertos con 
una posterior y ciertamente 
discutible alta. Tras señalar 
que la visita a los centros de 
trabajo de piquetes coacti
vos habrá de desaparecer si 
los centros se cierran, aña
den que la presencia en las 
empresas de personal inacti
vo que quiere y puede traba
jar pero que no tiene funcio
nes que realizar puesto que 
la producción se ha paraliza
do es problema que queda 
resuelto con el cierre.

MADRID, 23 (Europa 
Press).— El paro de los 
oficiales, agentes y auxilia
res de la Administración 
de Justicia ha entrado 
hoy en su séptimo día, y 
según el comité de huel
ga, afecta a la práctica 
totalidad de los funciona
rios del sector.

Las mismas fuentes 
afirman que la provincia 
de Cáceres, que según la 
información oficial no ha 
secundado el paro, tam
bién está en conflicto. El 
comité de huelga afirma 
que los funcionarios de 
aquella provincia acuden 
a las dependencias de tra
bajo, pero no prestan ser
vicio y celebran asam
bleas.

Igualmente, el comité 
afirma que no existe nin
guna circular de la presi
dencia del Tribunal Su
premo, amenazando con 
expedientar a los funcio
narios que no asistan al 
trabajo, en contra de lo 
que se ha publicado en 
algunos medios informa
tivos.

El comité afirma que, 
según datos, el Tribunal 
Supremo ha dirigido un 
telegrama a los presiden
tes 'de las Audiencias Pro- 
tvinciales y Territoriales 
sugiriendo una serie de 
medidas para asegurar el 
servicio de forma que no 
se perjudique al público 
ni a los justiciables. Igual
mente pide información 
sobre la situación en cada 
zona.

jo e 
“La 
trat 
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se recoge no obedece en p 
absoluto a la realidad”. La 
nota socialista concluye de
nunciando que en el mismo 
“se habla exclusivamente de 
las movilizaciones de'CC.OO. 
y se ignora la acción respon
sable de UGT convocando a 
las organizaciones obreras y 
patronales para discutir un 
posible acuerdo marco con
federal”.

“La reacción de UGT y 
en especial, las declaraciones 
de su secretario de relacio
nes internacionales no tie
nen ningún sentido puesto 
que el texto del discurso de 
Serafín Aliaga había sido 
discutido y negociado con 
todas las centrales que inte
gran la representación sindi
cal española en la conferen
cia de la OIT”.

Con estas palabras ha co
mentado a Logos la oficina 
de prensa de CC.OO., la ac
titud de la central socialista 
ante lo que calificaba de 
protagonismo por parte de 
la delegación de CC.OO;, en 
dicha conferencia.

BARCELONA, 23 (Logos).- 
Luis Huertas Corcoy, recluso 
de la cárcel Modelo, ha sido 
trasladado a primeras horas de 
esta mañana al Hospital Clínico 
tras reconocimiento del médico 
del centro penitenciario, a causa 
de los malos tratos y repetidas 
violaciones de que venía siendo 
objeto por sus compañeros de 
celda.

Según pudo saber “Efe” de 
fuentes de todo crédito, ayer 
tarde un funcionario de pri
siones se dió cuenta de los he
matomas que tenía en la cara

ba en la Modelo por tentativa 
de robo.

Según comunicó a “Efe” el 
Cropio director de la cárcel; 

)s causan tés de los daños a 
Luis Huertas han sido trasla
dados a la quinta galería, a 
las celdas de castigo, al mismo 
tiempo que se ha cursado de
nuncia ante el Juzgado de 
Guardia por si hubiese causa 
de enjuiciamiento. Indicó tam
bién que en estos momentos 
la Modelo se encuentra con 
1.440 reclusos “teniendo que 
estar varios de ellos en la misma 
celda, pues todavía se encuentra 
en reparaciones la galería ter
cera”.

con 
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El revuelo organizado por 
la UGT y por su secretario 
de relaciones internacionales 
“constituye una reacción 
oportunista, basada en un 
pretexto irreal, para confun
dir a la opinión pública”.

Las patronales de la cons
trucción acordaron para hoy 
cerrar los centros de trabajo. 
Por considerar que la situa
ción actual puede conducir 
a algún suceso dramático de 
carácter irreversible y que 
dificultaría más de lo que

explicaciones por temor a las 
represalias. Finalmente, confe
só que sus compañeros de cel
da, Juan Ramirez López y 
Alfredo Caroz Aparicio, eran 
los causantes de las agresiones.

El médico de la Modelo 
recomendó, tras un reconoci
miento, el traslado al Hospital 
Clínico, pues aparte de los hc- 
matomas cncontríí claros signos 
de violación así como de enfer
medad venérea.

Tanto Luis Huerta como sus 
compañeros de celda tienen 18 
años y residían en la celda nú
mero 42 de la primera galería. 
Juan Ramirez López y Alfredo 
Caroz Aparicio llevan un año 
ingresado.s en la Modelo tenien
do el primero una condena de 
(lo.s años por robo y homicidio 
y el .S4!gun(lo otra también por 
homicidio y violación. Por su 
parte, LuLs Huertas se encontra-

SAN SEBASTIAN, 23 (Efe). 
El diputado de Euskadiko Ezke- 
rra, Juan María Bandrés ha soli
citado una audiencia al ministro 
del Interior para denunciar su
puestos malos tratos a un pre
sunto miembro de ETA (PM).

Mikcl Atnilibia, detenido el 
catorce de octubre acusado de 
estar relacionado con el coman
do que intentó la voladura del 
cuartel en construcción de hd- 
xaurrondo, mostró en una rueda 
de prensa heridas en diversas 
parte.s del cuerpo y afirmó que 
habían s¡<lo producidas en 1^ 
(Icpendencias de la (Juardia 
Civil de la capital donostiarra.

El narlamentario de Eu.^adi- 
ko EzKcrra anunció sus inten
ciones de entrevistarse con el 
ministro del Interior.
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tura nacionales”.
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“El Gobierno no regateará
apoyo a los emigrantes”

GINEBRA, 23 (Europa Press).— El ministro de Trabajo, 
don Rafael Calvo Ortega, ha intervenido esta mañana ante 
la conferencia regional de la O.I.T., que se celebra actual
mente en Ginebra, pronunciando un discurso en el que ha 
expuesto la valoración actual del Gobierno español sobre el 
tema de la emigración.
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El señor Calvo Ortega di
jo en resúmen lo siguiente: 
“La emigración no puede 
tratarse como un fenómeno 
exclusiva y puramente eco
nómico; razones de extricta 
justicia obligan a considerar
la como un problema de in
tegración y de colaboración 
de trabajadores extranjeros 
en el desarrollo de otros paí
ses, y en consecuencia de 
derechos humanos”.

“El Gobierno español 
-señaló el ministro— no 
considera suficiente la situa
ción alcanzada por nuestros 
emigrantes en determinados 
países de acogida; especial
mente considerados inacep
table que algunos de estos 
países rechacen la concesión 
de ciertas prestaciones de 
Seguridad Social en favor de 
trabajadores de otros países, 
que obstaculicen con medi
das de diversa naturaleza la 
conveniente reagrupación 
familiar, o que niguen cola
boración a los países de emi
gración que pretenden man
tener la identidad cultur^ 
de sus trabajadores a través 
de acciones y planes de en
señanza, y el mantenimiento

“Efe” el 
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“Resulta imprescindible 
y deseable emprender una 
acción concreta a nivel uni
lateral, entre los países de 
ernigración y de inmigra
ción, porque la tarea es muy 
amplia y se inscribe perfec
tamente en el marco de los 
derechos humanos que siem
pre ha presidido la actividad 
de la O.I.T. y, concretamen
te, en el principio de igual
dad de trato, que es una de 
las bases fundamentales de 
la constitución de la Orga
nización Internacional del 
Trabajo”.

El señor Calvo Ortega 
terminó diciendo que “el 
Gobierno español no rega
teará esfuerzos para mejorar 
la situación de sus emigran
tes en el extranjero al mis
mo tiempo que espera los 
mejores resultados, en este 
campo, de la integración es
pañola en el Mercado Co
mún. España no espera, con 
la libre circulación de la

üiDasii
PEREZ ■ VARELA

las siete de la tarde del domingo lo^ré 
conectar, en el despacho del director de 
la prisión de Ciudad Real, con García 

Julia. A las tres.de la tarde, el preso había 
llamado a “El Imparcial” con un mensaje: 
decirle «a mi padre lo que he hecho y decirle 
que lo he hecho solo». Todo aquello era muy 
confuso, porque García Juliá se había empe
ñado en hablar desde Ciudad Real con dos per
sonas, con dos personas que en aquel momento 
no estaban en sus despachos. Esto es, quería 
hablar con Juan José Rosón y con Francisco de 
Asís Pastor, gobernador civil de Madrid y jefe 
superior de Policía, respectivamente. «Son las 
únicas personas que conozco», le dijo al telefo
nista. Bueno, pues todo esto lo pusimos en 
conocimiento del 091, porque a aquella hora ni 
la radio, ni las agencias conocían la noticia de 
que en la cárcel de Ciudad Real dos reclusos. 
García Juliá, implicado en la matanza de 
Atocha, y Magalia, condenado por homicidio, 
habían logrado llegar al despacho del director y 
retenerle a base de machete. Como ustedes 
pueden imaginar, a mí me dieron la tarde...

ACION 
¡054

mano de obra dentro de la 
Comunidad Europea, hallar 
otra cosa que el reconoci
miento legal de un derecho 
fundamental de la persona 
humana”.

Como es sabido la confe
rencia europea de la O.I.T., 
trata en esta tercera edición 

tarde, seguí minuto a minuto el secuestro de 
Ciudad Real. Por ejemplo, a esa hora ya pude 
enterarme que los miembros de los GEO con 
sede en Guadalajara habían sido puestos en 
estado de alerta. Y que el coronel del Tercio 
con sede en Toledo se había ido pitando hacia 
Ciudad Real. No estaba en su despacho el 
gobernador civil de Ciudad Real, de excursión 
en Albacete, y eso hacía más difícil resolver la 
situación. Y las autoridades de Madrid, como 
es lógico, no querían inmiscuirse en una cues
tión que escapaba a su jurisdicción provincial. 
García Juliá había vuelto a llamar a este perió
dico, y este periódico había cumplido con el 
encargo de llamar a sus padres. ¡Qué tarde!

Después de haber hablado con altos cargos 
de la Policía decidí llamar directamente a 
García Juliá. Había dejado el teléfono a la cen
tralita del periódico. Esta fue nuestra conversa
ción:

—Soy el director de “El Imparcial” • Te 
llamo porque me han dicho que quenas que hicié
ramos de .intermediarios.

—Yo quería hablar con el socialista Borras 
-dijo-, pero debió darle tanto miedo que no da 
señales de vida.

—Si te servimos nosotros, ahora mismo vamos 
para ahi.

Sobre la actuación policial en el 
Palacio de Justicia

MADRID, 23 (Europa Press).— Los diputados socia
listas Gregorio Peces-Barba, Ciríaco de Vicente y Elena 
Vázquez han presentado una pregunta al Gobierno, so
licitando respuesta por escrito, en la que hace referencia 
a los incidentes ocurridos el pasado sábado 20 de octu
bre cuando unas 300 personas, la mayoría mujeres, se 
reunieron en el Palacio de Justicia de Madrid, respon
diendo a la convocatoria de la plataforma de organizacio
nes feministas, con objeto de mostrar solidaridad con las 
once mujeres que serán juzgadas en Bilbao el 26 de oc
tubre, por supuestas prácticas abortivas.

En la pregunta se recuerda al Gobierno que simultá
neamente se celebra un encierro de abogados en Madrid, 
también en su mayoría mujeres, en el Salón de Togas del 
Colegio de Abogados, y que en esta reunión acordaron 
solicitar el salón de actos del citado colegio para infor
mar a las mujeres reunidas sobre los pormenores del jui
cio de Bilbao, momento en que, cuando las letradas in
formaban a las reunidas, “irrumpieron sin previo aviso 
fuerzas de la Policía Nacional que cargaron contra los 
reunidos con inusitada dureza, a la par que insultaban a 
los asistentes”.

A la vista de estos hechos los diputados firmantes 
exigen al Gobierno que conteste a las siguientes pregun
tas:

— ¿Quién y por qué motivo ordenó actuar a las Fuer
zas de Orden Público para disolver una concentración 
producida en el Palacio de Justicia?

— ¿Qué razones motivaron la utilización de unas medi
das y una dureza desproporcionada para el fin que se 
perseguía?

— ¿Por qué razón no Se cumplieron los requisitos lega
les para anunciar la disolución y evitar la actuación poli
cial, si éstos se hubieran atendido?

— ¿Es normal que la actuación de los agentes vaya 
acompañada de gritos e insultos hacia los ciudadanos con 
los que por razones profesionales se enfrentan en un mo
mento dado?

—Bueno, pues venid...
—¿Con quién estás?
—Con Magaña, con el director de la prisión, 

con unos niños y con otra persona...
—¿Y cómo habéis hecho esa locura?
—Porque nosotros queremos amnistía como 

los demás. Yo maté a comunistas. Y a los que 
matan a no comunistas los ponen en libertad.

—Pero, ¿qué culpa tienen de eso ios niños y ios 
señores que tenéis ahí?

-Ninguna, pero había que hacer algo.
—¿No es mejor que os entreguéis? Yo me 

ofrezco de rehén...
—Bueno, bueno (duda). Mire usted, yo creo 

que no va a pasar nada. Ya hemos conseguido 
lo que queríamos, que se enteraran de esto..., 
que dieran publicidad a nuestro caso...

—Los rehenes no tienen la culpa de nada...
—Ya, ya. Le digo a usted (otra vez me trata 

de usted) que no les vamos a hacer nada...
Esto, precisamente esto, era lo que le quería 

decir yo al gobernador civil, porque en la 
cárcel de Ciudad Real habían empezado a 
tomar medidas que podían poner nerviosos a 
los presos. Pero el gobernador civil, señor Bello, 
estaba más nervioso que ellos y no se puso al 
teléfono. Afortunadamente, a las dos de la 
mañana todo acabó bien, gracias a Dios. 
¿Hubiera tenido alguna responsabilidad el 
gobernador civil si no hubiera sido así? A mí, 
personalmente, me pareció que toda la opera-- 
ción no ha sido más que un golpe de efecto.'
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Arbeloa pregunta a través del Senado

ooo
i .. ..  , I ■ U

Una encuesta reservada

La actitud, de las Fuerzas Armadas ante el 
proceso democrático español sigue concitan
do la atención de los observadores políticos de Es

paña y de puertas afuera . No son, desde luego, 
ajenas a ello las recientes declaraciones públicas de 
altos mandos militares, a veces decididamente con
trapuestas, y cuyo último exponente han sido las 
del teniente general Gabeiras y la del también te
niente general y ex-ministro De Santiago y Díaz de 
Mendívil. Especialmente en lo que respecta a la 
vertebración autonómica del Estado, sus criterios 
son anatagónicos. Así, mientras el primero consi
dera que el proceso es correcto y esperanzador, el , 
segundo afirma que va contra la unidad nacional, 
y tal vez contra Ja propia Constitución.

En estas circunstancias, se ha filtrado una 
presunta encuesta reservada que habría sido lle
vada a cabo por el Ministerio de Defensa sobre 
la actitud de los militares en la actual situación 
política del país. El resultado del sondeo -que 
acaba de publicar "Diario de Barcelona"— se 
presenta cuando menos como altamente pre
ocupante: el 94 por ciento de los jefes y ofi
ciales discrepan abiertamente de la política 
llevada a cabo por el Gobierno Suárez.

Según el mismo periódico, los resultados 
de la encuesta habrían producido una gran 
desazón en el Gobierno, que puede estar ulti
mando una operación de "recuperación de ima
gen" en el ámbito castrense.

¿Hizo algo El BobiBrno 
¡mraevifárJlSl^

iJb mamas?
MADRID, 23 (Europa 

Press).— El senador del Gru
po Socialista y presidente 
del Parlamento Forai nava
rro, Victor Manuel Arbeloa, 
ha dirigido una pregunta al 
Gobierno, a través de la Cá
mara Alta, en relación con 
la muerte del expresidente 
de Guinea Ecuatorial, Fer
nando Macías, que fue eje
cutado tras juicio y conde
na a muerte.

Concretamente el sena
dor socialista pregunta si el 
Gobierno español hizo algu
na gestión ante las autorida
des ecuatorianas para evitar 
que el expresidente Macías

muriera tras ser condenado 
a pena capital en su país. 
Asimismo, el señor Arbeloa 
pregunta si el Gobierno no 
intervino para evitar la inje
rencia española en ios asun
tos internos del país africa
no.

MAÑANA, PLENO DEL
CONGRESO *

Mañana miércoles se reu
nirá el Pleno del Congreso 
de ios Diputados a partir de 
las diez de la mañana, bajo 
la presidencia de su titular, 
Landelino Lavilla. El Pleno 
durará un día, ya que el jue-

La UCD de la región castellano - manchega

CIERRA LAS PUERTAS 
A MADRID

ves se celebran los referén- 
dums en el País Vasco y Ca
taluña.

En el orden del día figura 
como primer punto la apro
bación del dictamen de la 
comisión de Asuntos Exte
riores sobre seis convenios

internacionales, entre ellos, 
el de seguridad de la vida 
humana en el mar y el acuer
do hispano peruano para 
la Seguridad Social.

Como punto segundo, las 
proposiciones de ley sobre 
actualización del estatuto 
general de la abogacía espa
ñola, y del servicio civil para 
la defensa del patrimonio 
forestal.

En el tercer punto, pro
posiciones no de ley, como 
la discriminación de la mu
jer en los libros de texto y 
el control de taquillas en sa
las de exhibición cinemato
gráficas, y derogación de ór
denes del Ministerio de Edu
cación que regulan la forma
ción religiosa en bachillera
to.

Finalmente habrá inter
pelaciones y preguntas. En
tre las primeras, una sobre la 
autorización de la construc
ción de la central nuclear de 
Valdecaballeros.

MADRID, 23 (Logos). Los parla
mentarios de UCD de las cinco pro
vincias que componen la región 
Castilla-Mancha (Toledo, Ciudad Real, 
Cuenca, Guadalajara y Albacete) han 
decidido ya su postura política en tor
no al futuro autonómico de la región.
Los parlamentarios centristas, a quie
nes acompañaban miembros de la 
Junta de Comunidades y el secretario 
general del partido, Rafael Arias Sal
gado, decidieron que Madrid no se 
integre a la región, por entender que 
al ser la capital de España debe perte
necer a todos los españoles., argumen
tando también que la integración de 
Madrid produciría profundos desequi
librios en el contexto de la región.

LA REGION EN MARCHA

Los parlamentarios centristas de las 
cinco provincias castellanas acordaron 

optar por la vía del artículo ciento 
cuarenta y tres de la Constitución, 
para poder ejercer el derecho a que la 
región Castilla-Mancha se convierta en 
comunidad autónoma.

En relación con la transferencia de 
competencias, los parlamentarios de 
UCD decidieron proponer a la Junta 
de Comunidades, que prepare los estu
dios necesarios para que la comisión de 
transferencias pueda plantear al Go
bierno la transmisión de aquellas com
petencias que sean adecuadas a las ca
racterísticas y necesidades de la región, 
así como crear las comisiones de traba
jo precisas para preparar la iniciación 
del proceso autonómico.

Por otra parte, se aprobó que la 
Junta de Comunidades pida al Go
bierno que modifique el real decreto- 
ley de preautonomía .en el sentido de 
que los miembros del consejo ejecuti
vo no tengan que ser forzosamente 

parlamentarios. Una comisión estudia
rá con el ministro de Universidades el 
proceso de creación de una universi
dad de la región.

MADRID, AL MARGEN

La decisión de los parlamentarios 
de UCD de las cinco provincias que 
conforman la región, deja práctica
mente cerrado el camino de las nego
ciaciones a sus compañeros de Madrid. 
Esta postura ha causado general extra- 
ñeza por cuanto en la anterior legisla
tura^ el grupo de parlamentarios ma
drileños -de todos los partidos, in
cluido UCD— había iniciado una serie 
de negociaciones con los parlamenta
rios de las restantes cinco provincias 
que llegaron a calificar de fructíferas^ 
y que dejaron abierta una posibilidad 
de integración con el establecimiento 
de una cláusula adicional en el estatuto 
preautonómico.

Por cuarta vez en este año
• SUBEN DE NUEVO 

LOS COCHES
MADRID, 23 (Europa Press).- El diario económico "5 

Días" informa hoy que los precios de los coches subirán el 
próximo mes de noviembre, por cuarta vez en este año. La 
cuantía del aumento, variable según el fabricante y el mode
lo, estará para la mayoría de los casos en torno al 3,5 ó 4 
por ciento.

Las tres subidas realizadas ya en el presente año se inicia
ron 3 primeros de febrero, el 16 de mayo y el 16 de agosto.

Señala también el diario "5 Días"que, una vez más, los 
fabricantes justifican la subida en razón a los incrementos de 
costes de las materias primas y de los gastos generales.

SANTORAL: San Juan Ca
pistrano, confesor y San Ladis
lao, obispo.

EL SOL sale a las 6,34 y se 
pone a las 17,25 (hora solar).

LA LUNA sale a las 8,39 y 
se pone a las 19,13 (hora solar).

★★★
* El tomate hasta que se 

remate.

* El tocino hace la olla, el 
hombre la plaza, y la mu
jer la casa.

* El sol y el hombre engen
dran al hombre.

1520.— Carlos I de España es co
ronado emperador de Alemania en 
Aquisgran.

1563,— Cédula de Felipe II nom
brando su pintor a Gaspar Becerra.

1702.- Barcos ingleses atacan y 
hunden en la ría de Vigo a unos 
galeones procedentes del nuevo 
mundo cargados de riquezas, pro
duciéndose el desastre naval de 
Rande.

1784.- Napoleón Bonaparte in
gresa en la Escuela Militar de París.

1820.— En Villafranca del Pana- 
dés nace el filósofo Francisco Javier 
Llorens Barba.

1821.— El general San Martín 
implanta la libertad de imprenta en 
Perú.

ífíMíS
1845.— De una familia judía de 

origen holandés nace en París la ac
triz trágica Sarah Bernhardt.

1853.— Inauguración del primer 
ferrocarril de montaña que hubo en 
el mundo, para el paso de los Alpes 
orientales por la zona montañosa 
conocida con el nombre de Seme- 
ring.

1877.- Inauguración de las salas 
de pintura italiana y española en el 
Museo del Prado.

1897.- Naceel periodista y autor 
dramático Juan Ignacio Lúea de Te
na, segundo marqués de Lúea de 
Tena.

1905.- Por primera vez visita 
Madrid un presidente de la Repú
blica Francesa, Emilio Loubet.

1925.- La delegación española 
ante la Sociedad de Naciones pre
senta en Ginebra un proyecto sobre 
la seguridad colectiva, el arbitraje 
obligatorio y la reducción general 
de ios armamentos. Fue el primer 
país que ante dicho organismo 
desarrolló una iniciativa de esta ín
dole.

1977 .- Los Reyes de España ini
cian una visita oficial a Arabia Sau
dita de cuatro días de duración.

1978 .- El Papa Juan Pablo II re
cibió en audiencia privada a los Re
yes de España. Don Juan Carlos in
vitó al Papa a visitar España.

SI IW
BAJARA LA
TEMPERATURA

MADRID, 23 (Efe).- El 
Instituto Nacional de Meteo
rología prevé para mañana 
miércoles, cielo nuboso en 
el Cantábrico y Alto Ebro, 
con algunos chubascos dis
persos.

En Canarias habrá nubo
sidad al norte de las islas, y 
algo nuboso en las demás re
giones de la Península y Ba
leares.

Las temperaturas des
cenderán ligeramente.
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Además de amnistía

f elETA-pm pide 
el sí por TVE

■ Dos bombas estallan en San Sebastián
BILBAO, 23 (Agencias).— Poco des

pués de las dos y media de ayer tarde 
al procederse a la conexión del progra
ma nacional de Televisión Española, 
tras finalizar el espacio regional, se re
gistró una interferencia que dejó es
cuchar por la misma frecuencia el so
nido de una voz masculina que se iden
tificó como “portavoz de la rama polí
tico militar de ET A solicitando el apo
yo al Estatuto y amnistía para los pre
sos de Euskadi.

A las 2,32 horas,, finalizado el pro
grama regional y cuando comenzaba el 
espacio “Gente” después de unos se
gundos de interferencia comenzó a oir
se una voz masculina que leyó un bre
ve comunicado.

En el espacio regional intervino en

favor del Estatuto la coalición Euska- 
diko Eskerra que como se sabe, apoyó 
a la rama po Ht ico-mi litar de ETA.

ESTA NOCHE: GARAICOECHEA 
Y TARRADELLAS EN 
RADIO NACIONAL

Hoy, martes, en su servicio de noti
cias de las diez de la noche, Radio Na
cional emitirá sendas entrevistas con el 
presidente del Consejo General Vasco. 
Carlos Garaicoechea y el de la Genera- 
Hdad de Cataluña,Josep Tarradellas. 
Con ello, dos horas antes de que termi
nen las campañas en favor de los refe- 
réndums^ y comience la jomada de re
flexión que precederá a su celebración, 
Radio Nacional difundirá a toda Espa

En el País Vasco

“La violencia
está en la
superficie”

BILBAO, 22 (Logos).- “Las actitudes moderadas al
canzan mas del 70 por ciento de la sociedad vasca, lo cual 
demuestra que el grado de violencia está más en la superfi
cie que en el fondo, aunque parezca a simple vista lo contra
do, hecho que nos llena de esperanza de cara al futuro, se 
subraya en el prólogo al estudio elaborado por el departa- 
uaento de publicaciones de la Camara Oficial de Comercio 
Industria y Navegación de Bilbao y contenido en un libro^ 
de 254 páginas^ bajo el título “Clases sociales y aspiraciones 
''aseas'' que ayer fue presentado a los medios informativos.

De todas formas, según 
continúa el estudio, dos 

de enorme 
•■nportancia para el futuro 
a® la comunidad se despren- 

i mantenimiento 
oeologico de la sociedad 

ph primera es el he
no de que el conjunto,'o 

9 an parte de él, de là pro- 
los vas- 

nat una alter
ativa de pacto o violencia, 

AU® existe 
previa de tipo 

® institucional 
3 e obliga a plantearse esta 
disyuntiva.
PC H segunda consideración

•a prevalencia de una am- 
que sin negar 

tra • .”^^*’a®structura de frus- 
vaede la sociedad 

5'3*^® prefiriendo el 
diálogo, el parla- 

y 'a resistencia pasiva 
® bruta, la rebelión 

tad^^^^ y violencia desa-

En el conjunto se produ
ce una actitud de pragmatis
mo que exige que el cambio 
social se realice con medidas 
previas de prudencia y con 
■garantías de que lasdiferencias 
loeoiogicas que pueden exis
tir a escala provincial y geo
gráfica son las provenientes 
del nivel de clase, de los es
tudios o de la edad.

A este respecto pueden 
formularse varias conclusio
nes:

La primera y definitiva es 
que no exista un enfrenta
miento ideológico antagóni
co entre dos bloques dentro 
de la sociedad vasca: las al
ternativas a que dan lugar 
los diferentes planteamien
tos no siguen la obediencia de 
clase, ni responden a una 
conciencia de clase. Resulta 
imposible descubrir la men
talidad específica de la clase 
obrera frente a la de la clase 

ña las palabras de los máximos repre 
sentantes de las tres provincias del Paí 
Vasco y de las cuatro catalanas,sobr 
sus respectivos estatutos de autonomía

ESTALLAN DOS BOMBAS 
EN SAN SEBASTIAN

A primeras horas de esta madruga 
da, han hecho explosión en San Sebas 
tián dos artefactos, que habían sido co 
locados por personas sin identificar er 
la sede del sindicato ELA-STV y en^la: 
oficinas de empleo de la capital donos 
tiarra.

Los daños son importantes aunque 
ninguna persona ha resultado herida 
Se desconoce por el momento la po
tencia de los dos artefactos.

# El 70 por ciento de la 
sociedad vasca tiene 
actitudes moderadas

9 Los conflictos ideológicos 
se den entre las ciases cultas

dominante, sencillamente 
porque estas mentalidades 
no existen de forma dife
renciada. La clase obrera an
tagonize a la clase dirigente 
en unos planteamientos para 
asociarse con ella en otros. 
Al tiempo que las clases 
medias unas veces se asocian 
a una clase/Como lo hacen 
con otra, en otras constitu
yen un bloque compacto o 
se fragmentan en sus blo
ques y heterogéneos y dis
tantes entre si.

La segunda conclusión es 
que la juventud no represen
ta una ruptura global con las 
generaciones que la prece
den, sino que se limitan al 
recambio cultural de unos 
pocos planteamientos ideó- 
logicos, al paso que mantie
ne y fomenta otros en co
mún con sus generaciones 
mayores.

EL CONFLICTO 
IDEOLOGICO ENTRE 
LAS CLASES CULTAS

La tercera gran conclu
sión es que la clave interpre
tativa del proceso de cambio 
social que actualmente está 
ocurriendo en el Pais Vasco 
estriba en el nivel educacio
nal de los ciudadanos. La edu
cación institucionalizada es 
el factor más discriminante 
del bagaje ideológico de las 
personas. El conflicto ideo
lógico se da entre las clases 
cultas más que entre las cla
ses populares. Mientras en 
esas últimas ' prevalece la 
uniformidad en el conven
cimiento o la indiferencia 
propia del ignorante, en los 
niveles altos de educación 
se libra una batalla ideoló
gica que enfrente a dos blo
ques opuestos en casi todos 
los planteamientos básicos.

P
OR primera vez Aragón y lo ara
gonés se han subido ai podio de 
los consagrados, allá en el Club 
Siglo XXI de Madrid, esa especie 
de logia de la libertad política 
dentro de un orden, inventada un 
día en este país por hombres co
mo Antonio Gavilanes,cuando los últimos 
eufemismos franquistas no permitían otra 

cosa.
Hoy el Club Siglo XXI sigue teniendo su 

utilidad y su "chance" entre la clase polí
tica instalada. A sus puertas acuden ios 
hombres que hoy creen estar cortando el 
bacalao nacional y ios que anteño lo corta
ron pero que ahora intentan aprender los 
taicHites capaces de proporcionarles un se
llo de demócratas de toda la vida.

El conferecíante de ayer, el aragonés 
Juan Antonio Bolea, no está ni con unos ni 
con otros. Ni con ios nostálgicos en cambio 
ni con los neo - ingenuos. Está consigo mis
mo, que es con quien deben estar hoy ios 
políticos avezados, por lo cual demuestra 
haber aprendido muy deprisa.

Llegó a Madrid y al foro del "siglo XXI" 
en olor de triunfo electoral en el seno de la 
UCD, ese partido que ha querido demostrar 
que su única alternativa en Aragón pasa in
defectiblemente por Juan Antonio Bolea.

Y Juan Antonio Bolea llegó y, entre 
otras cosas, dijo que "para definir Aragón 
en el futuro Estatuto, no hay que recurrir 
a ningún eufemismo; se le puede definir 
perfectamente como nacionalidad o, sim
plemente como unidad histórica pero, en 
modo alguno, como región, porque tal 
acepción supondría una diferencia de trato 
psicológico".

Bolea ha insistido en su rechazo al tér
mino "región" para definir a la tierra arago
nesa. A nivel de grupos políticos, lo de "re
gión" sigue siendo un concepto de segunda 
ciase, digan lo que digan ios autonomistas 
de Madrid, la Constitución y otros.

Pero el presidente Bolea, como los políti
cos que opinan como él ante la disyuntiva 
región - nacionalidad, se olvida de un im
portante detalle: Conocer el grado de acep
tación que cada uno de esos dos términos 
alcanza a nivei popular en Aragón, entre ios 
hombres y las mujeres de la calle o del cam
po. Eso no ha salido a relucir todavía ni en 
la Diputación General, ni en la tribuna de 
oradores del "Siglo XXI". ni en ninguna 
otra parte. En la polémica región - naciona
lidad que parece abrirse en Aragón sólo han 
entrado hasta ahora ios políticos, y nadie 
más.

Considero que habría sorpresas para ios 
políticos en el momento en que se pusie
ran a preguntarle a la gente aragonesa su 
verdadera opinión sobre la polémica y so
bre todo por el actual proceso autonómico. 
Sorpresas desagradables y hasta algún que 
otro jarro de agua frfa.

La afirmación hecha ayer por Bolea en 
Madrid, en apoyo de la nacionalidad y de 
la "unidad histórica" podría quedarse sin 
ios supuestos puntales populares de ios que 
ahora parten los políticos aragoneses. Po
dría quedar todo bajo la misma imagen que 
la del cojo que, en manifestación, pedía 
que Gibraltar fuera español, cuando alguien 
le dijo que si no podía con el llano para qué 
se ponía a pedir un monte. Y eso sería muy 
triste.

J. L. Costa Ve/asco
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Acusa el PSOE de Ciudad Real

la cárcGl ES «CasaPepE”
CIUDAD REAL, 23, (Logos).- "En ningún momento se 

pensó en la posibilidad de llegar a un pacto entregando el 
coche pedido por los secuestradores. Hubiera sido prolongar 
peligrosamente una situación de ilegalidad", manifestó el 
gobernador civil de Ciudad Real tras el desenlace del secues
tro ocurrido en la cárcel.

"Utilizada exclusivamente por la extrema 
derecha,goza de excesiva beligerancia o 
facilidades por parte del personal

El PSOE 
denuncia 
un nuevo 
"impuesto" 
a los [ 
pensionistas
MADRID, 23. (Logos) ' 

El PSOE denuncia a tra- 
ve's de un comunicado 
una carta-circular, de fe
cha 22 de septiembre, fir
mada por el director del 
Servicio Social de los 
pensionistas de la Seguri
dad Social, Joaquín Hur
tado Simón, dirigida a los 
administradores de los 
hogares de los Pensionis
tas de la Seguridad Social ■ 
en la cual se les sugiere el 
establecimiento de una i 
cuota a pagar por los ■ 
pensionistas-socios de los ■ 
hogares para subvencio
nar todo tipo de orga
nización de actos, excur- i 
siones, premios, etc.
El PSOE opina en su coma- ; 
nicado, que, desde el . 
punto de vista jurídico, 
es un sistema ilegal de es
tablecer una exacción no ; 
aprobada en las Cortes, 
con el agravante de ir di- ■ 
rigida a los sujetos pasi
vos que gozan de una 
renta inferior.

León: Los 
socialistas l 

investigan 
la muerte 
de trece 
mineros

MADRID, 23 (Logos). 
Con elfin de clarificar las 
causas que motivaron la 
tragedia ocurrida en la lo
calidad leonesa de Caboa- 
lles, en la que perecieron 
diez mineros, técnicos del ' 
gabinete de la federación 
estatal de la minería de 
UGT, junto con los parla- _ 
mentarlos socialistas de 
León, están elaborando 
un informe.

Las primeras impresio
nes que existen en me
dios socialistas indican 
que el accidente estuvo 
motivado por una explo
sión de gas grisú acurnu- 
lado en el pozo Marta e 
causa de la falta de ven
tilación y ¡en definitiva,<¡ 
la falta de seguridad qne 
hay en estas minas, como 
lo demuestran los tres ac
cidentes ocurridos a lo 
largo de octubre

Precisamente la catás
trofe sucedió pocas ho
ras antes de que se deba
tiera en el Pleno del Con
greso de los Diputados 
una proposición no de ■. 
ley elaborada por el dipu- I 
tado socialista por León, | 
recientemente fallecido, * 
Baldomcro Lozano, y de- 
fendida por un compañe
ro de circunscripción Al
varez de Paz, en la qv^ 
se denunciaba, entre otras 
cosas, la sistemática omi
sión de medidas de segu
ridad que se produce en 
esta zona leonesa, por el 
olvido de los viejos pre- . 
ceptos del viejo regla
mento de política minera 
de 23 de agosto de 1934.

Por otra parte, la vin- 
da de uno de los minero^ 
muertos en el pozo Marta 
Josefa Sánchez, ha 
sentado una denuncia an
te el Juzgado de Ponfe- 
rrada^por falta de medio^ 
de seguridad en esta ex
plosión, J

(Senador Borras)

En las fotos de Efe, dos aspectos de la prisión durante el episodio, y

Por su parte el Sr. Clave
ra describió que, en las con
versaciones mantenidas con 
García Julia, tuvo la impre
sión de que habría un desen
lace sin violencias. Asimis
mo, dijo que aunque el cen
tro de Ciudad Real era de 
diligencias, el interno Maga
ña, procedente de Caraban- 
chel, donde había tenido 
graves problemas, había sido 
ingresado en Ciudad Real 
por no disponerse de otro 
centro en mejores condicio
nes, si bien reconoció que 
éste tenía deficiencias para 
reclusos de la peligrosidad 
de Magaña.

EL PSOE DENUNCIA

Por la mañana se celebró 
en los lugares del grupo par
lamentario del Partido So
cialista Obrero Español, una 
rueda de prensa en la que el 
senador Borras, se mostro 
en desacuerdo con lasmani-
testaciones del gobernador 
civil a los distintos medios 
informativos en cuanto al
grado de seguridad que ofre
ce el centro penitenciario de 
Ciudad Real. Por otra parte 
dijo que de hecho la prisión 
de Ciudad Real es una pri
sión utilizada casi exclusiva-

JEREZ; ABORTADO 
INTENTO DE FUGA EN 
LA CARCEL

menoscabo de los derechos 
humanos, man tener a reclu
sos de la categoria de Maga
ña o de García Juhá, éstos

sean llevados a uno de estos 
centros.

Por otra parte los padres 
de García Juliá (él es co-

mandante de Estado Mayor) 
que acudieron a las doce de 
la noche al lugar, se negaron 
a hacer declaraciones.

JEREZ DE LA FRON
TERA, 23 (Logos).— Varios 
reclusos de la penitenciaría 
de esta localidad intentaron 
fugarse sin conseguirlo al 
ser descubiertos por las fuer
zas encargadas de la custo
dia.

Los presidiarios habían 
trazado un plan dirigido por 
tres reclusos extranjeros.

Las primeras sospechas se 
levantaron al observar mo-- 
vida una loseta, en el sótano 
del edificio, destinada a al
macenar leña, y que estaba 
cerrado a causa de unas fil
traciones de agua. La loseta 
había sido manipulada y 
vuelta a colocar en su sitio 
dejando uri hueco debajo de 
eUa. Abierto el paso desde 
el comedor al sótano, los re
clusos que pretendían fugar- 
sexhabían excavado un túnel 
de unos ocho metros de lar
go por unos ochenta centí
metros de ancho. Este túnel 
atravesando el muro que 
circunda el edificio por sus 
cimientos, se dirigía hacia la 
calle exterior, en pleno cas
co urbano de Jerez, en una 
de sus barriadas.

La zona hacia donde iría 
el túnel, además de la difi
cultad de taladrar el asfalto 
de la calle, está vigüada por 
uno de los miembros del ser
vicio de la cárcel, desde una 
garita que domina todo el 
contorno.

Al parecer, y caso de 
que el plan hubiera dado re
sultado satisfactorio para los 
reclusos, serían unos cua
renta de ellos los que se hu
bieran fugado, pese a ser só
lo catorce los que trabajaron 
en el proyecto. Llevaron la 
iniciativa tres de ellos.

“LAS PRISIONES DE LA DEMOCRACIA”
• "Es curioso observar cómo la política trata de influir (Penalista, 

después de largos decenios de forzoso silencio" Fernández Albor)
mente por la extrema dere
cha donde, al parecer —se
gún dijo- goza de excesiva 
beligerancia o facihdades 
por parte del personal. No 
obstante dijo que conocía 
desde hacía muchos años al 
director del centro. D. Pe
dro García, y que está se
guro de que no se presta a 
ningún juego. Llamó, aparte 
de la alusión anterior de ex
trema derecha, a la cárcel 
de Ciudad Real “casa Pepe” 
preguntándose cómo era po
sible que Magaña López, 
podía estar entre presos que 
no tenían los mismos ante
cedentes. Por otra parte dÿo 
que no había ni seguridad ni 
control en la cárcel de 
Ciudad Real y que estimaba 
que era considerado “non 
grato” en el Gobierno Civil.

Espera, dijo finalmente, 
que comú hay en Soria y en 
la propia Mancha plazas va
cantes donde se puede, sin I

LA CORUÑA, 23 (Logos).— “Es 
curioso observar como la política 
trata de influir en las ‘nuevas prisio
nes de la democracia’ después de 
largos decenios de forzoso silencio; 
parece como si se quisiera recupe
rar a marchas forzadas el tiempo 
perdido”, escribe el catedrático de 
Derecho Penal de la Universidad de 
Santiago de Compostela, Agustin 
Fernandez Albor, en “El Ideal Ga
llego”, en un artículo que titula 
“Las prisiones de la democracia".

“Pero esta recuperación —sigue 
diciendo el notable penalista apa
rentemente rápida, no supone im
provisación. Los técnicos en cues
tiones penitenciarias no han dejado 
de advertir a la colectividad —aún 
en las situaciones políticas más ad
versas— los abusos que, en nombre 
de la Justicia, se podían derivar de 
anticuados sistemas ejecutados en 
vetustos edificios y en condiciones 
de penuria económica que sufría en 
doloroso silencio el marginado so
cial o el político disidente”.

“Hubo que esperar —dice más 
adelante— a un profundo cambio 
político que, al aflojar las fuertes li
gaduras del sistema, propició la

eclosión de motines en nuestros es
tablecimientos penitenciarios en rá
pida y creciente espiral. El muro di
visorio, al caer con violencia, dejó 
al descubierto los muchos abusos y 
deficiencias existentes “al otro la
do”, Ya no se podían cerrar los 
ojos ni tapar los oidos; era necesa
ria una reforma que nos llevará —a 
ser posible sin sobresaltos— a las 
que hemos denominado “nuevas 
prisiones de la democracia”; y nada 
mejor que acudir a los técnicos que 
en continuado trabajo habían segui
do, día a día, las reformas legislati
vas de otros países que habían ensa
yado nuevos sistemas penitencia
rios”,

OTRA VEZ LOS AGOREROS

“Y cuando esta labor finaliza, 
cuando se entregan los resultados a 
nuestros políticos —que puestos en 
pie no dudan en aplaudir y apro
barla unánimemente— aparecen 
otra vez los agoreros de siempre, los 
reacios a todo lo que suponga cam
bio, con los consabidos argumentos 
de privar al delincuente, ahora con
denado a pena privativa de libertad.

de todo aquello que pueda mitigar 
su pena. Incluso se trata de poner 
como ejemplo las posturas radica
les manifestadas por políticos que 
estrenan poltrona ministerial en 
nuevos gobiernos de países tradi
cionalmente democráticos”,

“Una fricción —cuya gravedad 
aún está por dilucidar— en uno de 
nuestros recientemente estrenados 
establecimientos penitenciarios ha 
servido para dejar en entredicho 
una fecunda y elogiada labor cuyos 
resultados han sido aprobados y de 
la que tanto se espera”,

“Todavía es posible que arrecien 
las críticas —termina diciendo Fer
nández Albor—, que los viejos afi
cionados que pululan alrededor de 
nuestra disciplina tratan de resuci
tar con viejos, caducos y periclita
dos argumentos, Pero quizá no ad
vierten que las circunstancias han 
cambiado, que nuevas ideologías 
se han reafirmado con base en el fin 
primordial de las instituciones pe
nitenciarias españolas: “La reedu
cación y la reinserción soCial”, fin 
primordial que figura en el artículo 
primero de la nueva Ley General 
Penitenciaria",
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Contra las firmantes del escrito 
en que declaran haber abortado

la asi istmia 
sstuma anEioiLBSjEsalBS

MADRID, 23 (Agencias).- El Gobierno, a través del 
secretario de Estado para la Información, ha reafirmado su 
postura contraria a la despenalización del aborto. Pregunta
do por la campaña y manifestaciones que se están produ
ciendo estos días en solidaridad con las mujeres que van a 
ser juzgadas en Bilbao acusadas de un delito de aborto, 
Josep Meliá manifestó que el Gobierno estaba viendo tales 
manifestaciones dentro de un sistema jurídico donde la 
interrupción voluntaria del embarazo está penalizada; den
tro de un programa electoral donde se dejaba expresa cons
tancia de la consideración delictiva del aborto; y dentro 
también del respeto a la Constitución, cuyo artículo quince 
establece que “todos tienen derecho a la vida". Por otra 
parte, es de señalar que, según nuestras noticias, la Fiscalía 
del Estado estudia si es posible ejercer alguna acción legal 
contra las firmantes de un documento en el que manifiestan 
hahér abortado voluntariamente.

NO HABRA MAS AMNISTIA 
afirma el portavoz del 
Gobierno
Ambiguas explicaciones del 
PSOE sobre la petición de

su
Tierno Galván

propósito de dimitir” y

NO MAS AMNISTIA

El portavoz del Gobierno 
fue también rotundo a la 
hora de afirmar que no 
habrá amnistía para los pre
sos vascos que se encuen
tran en prisión. A juicio 
del señor Meliá, una am
nistía como la solicitada por 
los señores Bandrés (Euska- 
diko Ezquerra) y Tierno 
Calvan, éste a título perso
nal, es anticonstitucional y 
no tiene razón política que 
la sostenga. El señor Meliáb-‘ T X-
manifesto que en unos mo-

i

mentos en que es necesario 
reforzar y apücar todos los 
resortes en la lucha antite
rrorista, no parece lógico 
pedir medidas como la 
amnistía que puedan hacer 
ver a los asesinos una cier
ta impunidad en el horizon
te de sus vidas. “Esta con
tinua petición de amnis
tía —subrayó— es un dete
rioro del Estado de Dere
cho”.

El secretario de Estado 
para la Información pidió al 
PSOE -partido en el que, 
como se sabe, milita el al

calde de Madrid— que se 
defina sobre si comparte o 
no la posición del señor 
Tierno Galván. Porque 
—dijo— sería una contradic
ción pedir más autoridad y 
energía en la lucha contra 
el terrorismo, como hace el 
secretario general del Parti
do Socialista, y a la vez soli
citar amnistía para los ase
sinos. “Es preciso —conclu
yó— saber a qué atenerse”.

En relación con otros 
temas, el señor Meliá repi
tió que el presidente Suárez 
no va a intervenir en ningún 
acto electoral dentro de la 
campaña portuguesa, aun
que no descartó la posibili
dad de que el presidente del 
Gobierno viaje “para otro 
acto” al país vecino. Así 
quedaba desmentida la no
ticia de que Adolfo Suárez 
vaya a participar el día 10 
en el mitin de apertura de 
la campaña por parte de la 
coahción Alianza Democrá
tica, a celebrar en Oporto.

Sobre la presidencia del 
Mundial 82, dijo que “toda
vía está por ver si Raimundo 
Saporta reitera y mantiene

negó que se hubiera cele
brado una entrevista en tor
no al tema entre el presi
dente del Gobierno y el di
rector general del Consejo 
Superior del Deporte, Beni
to Castejón.

Finalmente, sobre la fil
tración en algún medio 
informativo de las declara
ciones del dirigente del 
G RAPO, Sánchez Casas, el 
portavoz del Gobierno ma
nifestó que estaba abierta 
una investigación para exigir 
las oportunas responsabili
dades.

MUGICA DA
EXPLICACIONES

Ante las declaraciones 
realizadas en el transcurso 
de una rueda de prensa por 
el secretario de Estado para 
la Información señor Meliá, 
en las que se hace referencia 
al PSOE,, con motivo de las 
declaraciones del alcalde de 
Madrid, Tierno Galván, acer
ca de la amnistía, el secre
tario de Relaciones Políticas 
del PSOE, Enrique Múgica, 
ha manifestado que el Parti
do Socialista “no va a darle 
el gusto al Sr. Meliá de 
polemizar con él en relación 
con la amnistía”.

Añadiendo que el PSOE, 
que fue uno de los principa
les autores de la Constitu
ción, sabe que ésta no auto
riza su concesión.

Enrique Múgica ha agre
gado que suponía que el 
señor Meliá estaba mejor 
informado de lo que sus 
declaraciones indican, ya 
que si fuera así, sabría que 
el alcalde de Madrid ha 
aclarado que sus manifesta
ciones las hacía a título 
personal. “Ahora bien —ha 
dicho Múgica- le pregunto 
al Sr. Meliá si existe una 
diferencia entre la ET A, que 
extorsiona y asesina, y ese 
grupos de presos vascos que 
en la cárcel de Soria hacen 
una huelga de 27 días para 
apoyar el Estatuto, al cual 
el propio Gobierno y todos 
los partidos y organizacio
nes —excepto Herri Batasu
na y naturalmente ETA mi
litar— reconocen como la 
única vía capaz de aportar 
la paz al País Vasco”.

“Atendiendo a ello —pro
siguió— tenemos que afir
mar que la amnistía no es 
constitucional, y por lo tan
to no puede concederse, 
pero asimismo la prudencia 
política exige la adopción 
de algunas medidas que dis
tingan al grupo terrorista 
que convierte el asesinato en 
método de acción de otro 
sector cuya intencionalidad 
es distinta”. Por último el 
secretario de Relaciones Po
líticas del PSOE ha manifes
tado que, de todas formas, 
cualquier medida que pueda 
adoptarse ha de estar subor
dinada al condicionamiento 
previo de que la violencia y
el chantaje desaparezcan 
Euskadi.

de

'0-

FRAGA: “ESTAMOS
VIVIENDO
UN NUEVO 98”

“La nación española 
encuentra en un proceso

se 
de

destrucción de su unidad 
y de su identidad. Hay que 
detener la piqueta demole
dora y poner en marcha un 
nuevo proceso de recons
trucción... En este nuevo 98 
que estamos viviendo, la 
rriuerte del Estado nacional 
español no es una cuestión 
puramente académica”, ha 
manifestado Manuel Fraga 
Iribarne en una conferencia 
pronunciada ayer noche en 
el distrito de Chamberí y or
ganizada por Alianza Popu
lar.

Tras señalar que su parti
do está por una reforma 
razonable de la Constitución 
que ehmine los equívocos 
del artículo segundo y del 
título VIII, el señor Fraga 
insistió en la defensa de las 
ideas del trabajo y el mérito.

^Chivatazos
Incógnitas catalanas

Los futuróiogos del Principado ya están plan
teándose el problema del futuro gobierno catalán, 
i Qué diferencia de una nacionalidad a otra! 

Mientras que ios catalanes están como les acabo 
de decir, los vascos aún no tienen claro si podrán 
plantearse ese problema o no.

Volviendo a lo que estábamos. El asunto por 
allí va por unos derroteros muy interesantes, tanto 
por la correlación de fuerzas como por la cantidad 
de factores que intervienen en la cuestión.

Para empezar, hay que tener en cuenta que si, 
tras la aprobación del Estatuto, el poder central les 
deja autogobernarse de verdad, Cataluña será la 
primera nacionalidad europea en la que existen 
condiciones estables para un Gobierno de izquier
das socialistas-comunistas. Siempre partiendo de la 
hipótesis de que en las próximas elecciones al Par
lamento del Principado se reproduzcan unos resul
tados parecidos a los de las contiendas electorales 
pasadas.

Esto, como es fácil dp imaginar, sólo les hace 
gracia a ios comunistas del PSUC. Ni a ios chicos 
de Raventós, ni a los nacionalistas ni, por descon
tado, a centristas y derechistas les gusta un pelo la 
perspectiva.

La clave de todo el pastel la tienen, en este ca
so, los socialistas, que para eso serían la minoría 
más mayoritaria.

A esta gente se le plantea, como en el resto del 
Estado, una profunda tensióp interna. En el caso 
catalán aún más aguda que en ningún otro, pues 
éste es el primero en que, de verdad, se puede h^ 
cer un Gobierno de.izquierdas y aplicar una polí
tica de izquierdas. En Cataluña se va a experimen
tar hasta dónde está dispuesto a llegar Felipe con 
ios comunistas. Qué da de sí ia nueva Ejecutiva.

Ellos tienen tres posibles alternativas: pactar 
con el PSUC e ir ai Gobierno de izquierdas, cosa en 
opinión de casi todos ios especialistas bastante im
probable; pactar con Pujol e ir a una política de 
centro-izquierda con marcadas tintas nacionalistas, 
lo que también va a encontrar serias resistencias en 
ios sectores ugetistas del PSC-PSOE por susfobias 
hacia un catalanismo exacervado que podría hacer
les perder ia miiitancia emigrante en proceso de 
cataianización. Por último les queda el recurso de 
intentar un Gobierno en solitario, pero para ello 
necesitarían el apoyo parlamentario de algún otro 
grupo, con lo que supone de inclinación política y 
de hipotecación de ia capacidad de maniobra.

En fin, así están las cosas por las tierras allende 
del Cinca y éstas son las posibilidades que los po- 
iiticóiogos barajan. Según ia que se elija, tendre
mos una buena pista para saber qué hará el PSOE 
cuando Felipe tenga posibilidades de convertirse 
en el inquilino de La Moncloa.

Esperanzas en Euskadi

Respecto ai otro referéndum que dentro de 48 
horas tendrá lugar, la situación es muy otra. A mis 
contactos con Euskadi ni se les ocurre plantearse 
este tipo de cuestiones. Allí lo que preocupa, hasta 
el extremo de quitar el sueño a más de uno, es el 
resultado que puedan arrojar las urnas.

Los sondeos realizados en las últimas 24 horas 
hacían reinar un mayor optimismo que en días pa
sados.

Ya les informé en un CHIVATAZO anterior 
que las primeras encuestas daban un gran porcenta
je de gente que aun no tenía decidida su postura. 
Con ios últimos datos en la mano, según me in- 
foman mis confidentes, si bien este porcentaje no 
ha disminuido del todo, sí en cambio .se aprecia 
que los que han abandonado esta postura de in
decisión lo han hecho para pasarse al "bai" (sí).

La noticia es esperanzadora, pero tampoco se 
puede decir que la batalla esté ganada. En Euskadi 
los autonomistas no sólo tienen que vencer. Tienen 
que convencer, y éso requiere algo más que resulta-
dos de referendums. KARLA,
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Se niega a derribar ei "Hipergranada"

B cesado
pm' su partido (PSOE)

■ Aunque él alega motivos de salud
GRANADA, 23 (Logos).- El alcal

de de Granada, D. Antonio Camacho 
García, del PSOE, ha dimitido por mo
tivos de salud. El señor Camacho se 
resintió de su salud y sufrió un 
“stress” nervioso el pasado viernes, 
tras una reunión que mantuvo por la 
mañana con los directivos y cooperati
vistas de “Hipergranada”.

A esta entidad, que ha construido 
indebidamente en una zona de la vega 
granadina, a pocos kilómetros de la 
capital, no se le ha dado el permiso 
municipal para la apertura y se ha soli
citado por parte de los concejales del 
PCE y del PSOE la demohción del 
edificio que no ha llegado a entrar en 
funcionamiento cuando estaba todo 
preparado para su inauguración. El 
caso del “Hipergranada” ha sido 
muy controvertido en estos días y ha 
llenado toda la semana política de la 
capital.

Los cooperativistas protagonizaron 
un encierro en la noche del sábado al 
domingo, cuando se celebró un pleno 
municipal que iba a tratar sobre la 
conservación de los terrenos donde

está ubicado el “Hipergranada”. En 
la madrugada del domingo varias 
personas intentaron quemar unas 
pancartas relativas al tema que habían 
sido colocadas frente al Ayuntamien
to. Al parecer, el señor Camacho no 
quiere dar la orden de derribo, mien
tras que su partido le obliga a ello.

Se ha hecho cargo de la alcaldía 
interinamente, el teniente de alcalde' 
don Arturo González Arcas, portavoz 
de los concejales pertenecientes al 
Partido Socialista Andaluz. Se estima 
que próximamente será convocada 
una reunión de todos los grupos que 
componen el Ayuntamiento, para 
buscar la fórmula de elegir nuevo 
alcalde de Granada.

CESE, NO DIMISION

Poco antes de las doce de la noche, 
el comité local del Partido Socialista 
Obrero Español hizo público el si
guiente comunicado, en relación con la 
salida de la alcaldía de su titular, Anto
nio Camacho García.

“Se ha recibido en este comité, fir

ANUNCIOS OFICIALCS
EXCMO. AYUNTAMIENTO 

DE LA INMORTAL CIUDAD 
DE ZARAGOZA

En el Boletín Oficial del Estado n.° 244 de fecha 
11 de octubre del año 1979, se publica anuncio de 
convocatoria de subasta para contratar las obras de 
pavimentación provisional de la calle Viva España, 
con un tipo de licitación en baja de 1.385.183'14 
Ptas.

Los antecedentes de esta subasta se hallan de mani
fiesto en la Sección de Propiedades de la Secretaría 
General, durante el plazo de veinte días hábiles, a par
tir del siguiente al de la publicación arriba menciona
da, admitiéndose proposiciones para tomar parte en la 
subasta, en la citada oficina, hasta las trece horas del 
día 5 de noviembre de 1979.

Lo que se hace público para general conocimiento.
I.C. Zaragoza, 15 de octubre de 1979.

. EL SECRETARIO GENERAL, 
XAVIER DE PEDRO Y SAN GIL

EXCMO. AYUNTAMIENTO 
DE LA INMORTAL CIUDAD 

DEZARAGOZA
El Boletín Oficial de la Provincia núm. 234 de 

13-10-79, ha publicado EDICTO de aprobación 
inicial del “Estudio de Detalle, de Ordenación de Vo
lúmenes V señalamiento de Alineaciones, en la man
zana delimitada por las calles Ramón y Cajal, Boggie- 
ro, Miguel de Ara y General Franco, redactado por la 
Oficina Técnica de Planeamiento", que supone una 
Modificación del Plan Parcial del Polígono núm. 2, 
acordada por el Excmo. Ayuntamiento Pleno, en se
sión celebrada el día 6 de Septiembre de 1978.

El citado Proyecto y expediente, se encuentran 
en plazo de información pública, en la Sección de 
Urbanismo, de esta Secretaría General, en horas de 
Oficina, durante un mes, a partir del siguiente al de 
la publicación arriba mencionada.

Lo que se hace público, para general conocimien
to y efectos.

I.C. de Zaragoza, a 18 de Octubre de 1979.

EL SECRETARIO GENERAL, 
XAVIER DE PEDRO Y SAN GIL 

mada por Antonio Camacho, alcalde 
de Granada, una carta en la que éste, 
tras analizar las enormes dificultades 
surgidas en el ejercicio de su cargo, 
expone su situación personal, que le 
impide adoptar las decisiones que su 
cargo requiere.

Este comité ha deliberado amplia
mente y ha valorado la situación perso
nal de Antonio Camacho, entende
mos que el PSOE tiene que mantener 
una postura firme en su actuación mu
nicipal, orientando ésta hacia el bien 
general, la conservación de la ciuad y 
el mantenimiento de la legalidad y la 
autoridad municipal. Por ello, el co
mité ha pedido a Antonio Camacho 
que presente su dimisión como alcal
de y concejal del Ayuntamiento de 
Granada.

Comunicada esta resolución, ha 
sido aceptada por Antonio Camacho, 
quien presentará su dimisión siguiendo 
los trámites correspondientes.

El PSOE —finaUza la nota— iniciará 
inmediatamente los contactos con los 
correspondientes grupos políticos para 
la elección de nuevo alcalde socialista”

LA
ESPECULACÍO/y
DE LA MISERIA

■ 361 familias quieren 
salir de sus chabolas

MADRID, 23 (Logos).-Tres
cientas sesenta y una familias de 
nueve núcleos chabolistas encla
vados en la zona norte de Ma
drid, necesitan salir con urgen
cia del medio insalubre en que 
se encuentran.

La Coordinadora de Chabo
listas de Madrid ha convocado 
una rueda de prensa para dar 
cuenta de la situación de estas 
familias y de las últimas con
versaciones con la Administra
ción. La rueda de prensa tuvo 
lugar en el escenario natural de 
una chabola, donde viven ocho 
personas, cuatro de ellas, niños 
de corta edad, en apenas treinta 
metros cuadrados de vivienda, 
sin agua corriente, ni servicios, 
con el techo amenazando venir
se abajo por la humedad. A

nuestro lado reposan los ba
rreños que han ido recogiendo 
el agua que se filtra por las pa
redes.

Un equipo de arquitectos 
y sociólogos ha hecho un deta
llado estudio sobre la situación 
de las familias que habitan nú- 
cleoschabolistasdeprimidos, ela
borando un censo que han hecho 
llegar hasta la Delegación Pro
vincial de la Vivienda para que 
se les dé prioridad en la adjudi
cación de viviendas. Cada una 
de estas familias han cumpli
mentado la solicitud de nueva 
vivienda de promoción oficial 
en el polígono de Santa Ana 
de Fuencarral, donde el INV 
tiene prevista, aunque no ha 
empezado, la construcción de 
820 viviendas.

GRADUADO ESCOLAR NOCTURNO 
8.0 E.G.B.

CIRCULO «COLEGIO SAN RAFAEL»
D« educación permanente de adultos (E.P.A.)

La clasificación como circulo de E.P.A. concedida por el Mi
nisterio de Educación y Ciencia supone que todos nuestros 
alumnos, tanto en las evaluaciones como en el examen final, 

serán calificados por los profesores del centro

Información a inscripciones, en el propio Colegio, da 6 s 9

Berenguer de Bardaji, 27 (Delicias). Teléfono 332768

SEGURO DEPARO

Buenas, esta es la oficina donde dan ei seguro 
del desempleo, ¿verdad? Pues, como las cosas 
andan tan mal, aquí tiene la documentación pertinen

te para que me apunte al subsidio ese.
- ¡Oiga! ¡Esta no es una documentacmn pertinen

te, s¡no impert¡nente! De ella se deduce que usted es
tá trabajando.

-Sí, señor...
-¿Y en esas condiciones hace usted gala de la des

fachatez de pretender percibir el subsidio de desem
pleo?

-Es que he razonado lo mío no crea. Le expongo 
mi razonamiento: en este país, como se sabe hay mu
chos señores que cobran este seguro porque estando - 
parados, trabajan. Entonces lo justo y lógico será que | 
ios que nos encontramos trabajando cobremos como 
parados.

-Eso es un sofisma...
- Eso es lo que yo creo que se debe calificar como 

igualdad de oportunidades. Porque, tai y como fun
ciona el asunto en ei país, resulta que hay parados 
que tienen ei sueldo del paro y ei de la empresa don
de laboran mientras que los que trabajamos sólo co- . 
bramos por un lado. Y viven mejor esos parados que | 
ios que pertenecemos a la población activa.

- ¡Lo qué usted pretende es una inmoralidad!
- Perdón. La inmoralidad es lo otro. Y como lo 

otro sigue vigente sin que se le ponga coto ni limi
tación, estoy en mi derecho de exigir, para que se 
me otorgue una situación de igualdad democrática. Es 
antidemocrático que ciertos parados cobren y traba
jen, y ciertos señores trabajen y ño cobren ei paro. u 

-Pero el subsidio de paro es para ayudar a los ne
cesitados...

-En teoría. En la realidad es para ayudar a ios lis
tos. Entonces, yo, como no soy tonto, reclamo la 
ayuda.

—Es que si lo suyo prospera, todos los españoles 
que trabajen van a reclamar ei subsidio de paro.

-Yo en eso no entro ni salgo. De lo que soy cons
ciente es de que la situación existe, y que no debe ha
ber privilegios. Así que apúnteme, que el día treinta 
paso a cobrar.

-Bueno. Espere que yo también me apunto con i 
mis papeles adecuados.

-¡Qué barbaridad! En España, en cuanto levantas 
la liebre, todos corren detrás.

OBJECION DE 
CONCIENCIA

■ La ley reguladora será remitida 
al Congreso en diciembre

MADRID, 23 (Europa Press).— La ley reguladora de 
objeción de conciencia y de prestación social sustitutorvi, 
será remitida al Congreso de los Diputados en el próxñ^^ 
mes de diciembre, según afirma el Gobierno en una respui' 
ta a las preguntas formuladas por el diputado socialúlj^ 
Julio Busquets, sobre la prestación del servicio sustitutoff^ 
del militar.

El Gobierno indica que actualmente dicha ley se encuen
tra en fase de anteproyecto, y por el momento no pueu^ 
anticiparse qué formas adoptará la prestación social sustitu- 
toria del servicio militar. En cuanto a la posibilidad de p^es- I 
tar dicho servicio en países del tercer mundo, el Gobiernf j 
señala que no se ha firmado ni se está negociando ningún l 
convenio de cooperación con ningún otro estado sobre 
aspecto.

Añade el Gobierno que no existe en nuestro ordenarme^ 
to jurídico tal posibilidad de servicio civil sustitutorio 
servicio militar, y por tanto no puede ser contemplada 
posibilidad en los estudios que realice el Ministerio de As^^ 
ios Exteriores para la cooperación con otros países.
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ANTE EUROPA (J)

El larao camino de
la unidad europea
Europa es uno de ios temas de mas actualidad y de más trascenden

cia para España. La integración de nuestro país en las Comunidades 
Europeas parece ser, por otra parte, uno de los esperados objetivos de la 

naciente democracia, y algo así como un prejuicio o un espejismo de la 
España de los últimos años. Pero se equivocan quienes observan Europa 
como una panacea, como el objetivo último de la política exterior de 
nuestro país, b quienes desprecian olímpicamente un mercado tan impor
tante como el formado por el continente al que geográficamente pertene
cemos.

ADENAUER
el impedimento POLITICO

Desde la firma del Tratado de Roma, 
España ha permanecido al margen del 
proceso de unidad eurqpea porque las ins
tituciones políticas de nuestro país no se 
correspondían con las de los países que 
firmaron el Tratado. En una palabra; Es
paña no se encontraba en el área de los 
países democráticos y este era el primer 
impedimento, aunque no el único, que 
imponían los seis países que iniciaron la 
Comunidad Europea, luego ampliada a 
nueve miembros. La transformación polí
tica española, que ha convertido a nuestro 
país en homologable con las democracias 
europeas, ha hecho desaparecer aquel 
primer impedimento. Pero no se olvide 
que fundamentalmente la Europa de los 
nueve es una unión económica y nuestra 
adhesión no va a ser más que un juego de 
intereses. Si a Europa le interesa la inte
gración de España, habrá integración.

La Comunidad Europea, conocida 
como Mercado Común, nace después de 
la Segunda Guerra Mundial y como con
secuencia de ella, en busca de una estabi
lidad económica que se reflejará en la 
estabilidad política y militar de pueblos 
en aquel momento enfrentados. Robert 
Schumann, ministro de Asuntos Exterio
res francés fue el primero en invitar a los 
pueblos europeos a estrechar los lazos de 
amistad y solidaridad para resolver juntos 
los problemas comunes que se planteaban 
a dichos pueblos. Con la idea primero de 
una lenta y difícil integración económica, 
pero seguramente sin perder de vista la 
posibilidad de una “coordinación política

LOS PADRES DE EUROPA___________

Los cimientos de la nueva Europa na
cida tras la guerra fueron el carbón y el 
acero, dos elementos fundamentales de 
“ guerra. La Comunidad Europea del 
Carbón y el Acero (CECA) fue el primer 
iruto del esfuerzo de hombres como el ya 
citado Schumann, Konrad Adenauer, Al
cides de Gasperi o Jean Monnet, conoci
dos como los “padres de Europa”. Este

• Europa es hoy la primera potencia 
comercial del mundo

• La agricultura, un problema sin 
resolver en la Comunidad

• Los emigrantes se beneficiarán de la 
integración en Europa

LA EUROPA VERDEMercado Común de productos siderúrgi
cos vió la luz con un tratado firmado 
el 18 de abril de 195 1 en París.

Casi seis años después de crearse la 
CECA, los seis países protagonistas 
—Francia, Italia, Alemania, Bélgica, Lu- 
xemburgo y Holanda— firman el Tratado 
de Roma, concretamente el 25 de marzo 
de 1957. Nacen así la Comunidad Eco
nómica Europea (CEE) y la Comunidad 
Europea de la Energía Atómica (EURA
TOM).

LAS BARRERAS ADUANERAS

En 1973 la Comunidad se amplía a 
nueve miembros con la integración del 
Reino Unido, Dinamarca e Irlanda, lo 
que significa una cobertura a doscientos 
sesenta millones de habitantes. Pero los 
jalones de esta larga historia desde 1951 
son numerosos, y hay que señalar como 
especiabnente significativa la fecha de 
1968 cuando se consiguen eliminar las 
barreras aduaneras entre los países miem
bros, pudiendo circular su.s productos 
libremente. Los resultado.s de esta medi
da no se hicieron esperar ya que el comer
cio comunitario se multiplicó por quince 

en los primeros quince años de vida de la 
Comunidad, que hoy es la primera poten
cia comercial con el veintidós por ciento 
del comercio mundial.

La adhesión de nueve países miem
bros, como la reciente de Grecia y las pró
ximas de Portugal y España, no significa, 
sin embargo, que automáticamente se eli
minen las barreras aduaneras, sino que se 
necesita un período de adaptación mu
tua, lo que se llama el período transito
rio que ahora se negocia.

Lo que más parece preocupar a los 
europeos, en relación a la adhesión de 
España a las Comunidades Europeas es 
la agricultura española. La entrada de 
nuestro país en el Mercado Común traerá 
como consecuencia que los agricultores 
españoles tendrán un mayor y más fácil 
acceso a los mercados europeos y además 
se beneficiarán de la política agraria co
mún. Efectivamente, una de las primeras 
realizaciones de la Comunidad es la 
“Europa Verde”, basada en la preferencia 
de los productos comunitarios y la solida
ridad financiera entre los campesinos.

La agricultura es uno de los problemas 
sin resolver en la Comunidad, y uno de 
los escollos más grandes que hay que sal
var en las negociaciones entre España y 
Europa. La agricultura es uno de los sec
tores más conflictivos, por la prepon
derancia de los cultivos del norte sobre 
los mediterráneos. Pero la política agra
ria común no es sólo un sistema de co
mercio privilegiado que trata de llegar a 
un equilibrio entre oferta y demanda, ni 
e.s un método de subvencionar las produc-

DE GASPERI

cio nes de los nueve. Se trata de ayudar a 
modernizar y reestructurar las explota
ciones "agrarias mediante adecuadas finan
ciaciones y ayudas técnicas, promocionar 
exportaciones y asegurar la competitivi- 
dad. Existe, de hecho, un problema de 
excedentes, pero la ampliación de la co
munidad a doce miembros puede ser un 
factor de equilibrio.

RELACIONES EXTERIORES

La Comunidad representa a los Esta
dos miembros en las negociaciones comer
ciales internacionales, estableciéndose, 
por ejemplo, acuerdos de libre intercam
bio de productos industriales con distin
tos países europeos no miembros de la 
Comunidad, o políticas conjuntas que in
cluyen hberaiización de los intercambios 
comerciales y ayudas al desarrollo con na
ciones como Argelia, Egipto, Israel o 
Marruecos. Con España la Comunidad 
estableció en 1970 un acuerdo comercial 
preferencial.

Respecto a terceros países menos 
desarrollados, en abril de 1975 se firmó 
la Convención de Lomé, de la que se 
benefician cincuenta y dos países de 
Africa, el Caribe y el Pacífico, mediante 
una exención de derechos de aduanas 
para sus exportaciones y ayudas al desa
rrollo.

LOS EMIGRANTES

Pero la Comunidad no sólo se propone 
la libre circulación de mercancías sino 
también la libre circulación de la mano de 
obra asalariada y la hbertad del estableci
miento para las profesiones liberales o las 
empresas. De modo que cuando España 
sea miembro de la Comunidad, desapare
cerá la figura del emigrante, ya que los 
ciudadanos españoles gozarán —con algu
nos límites- de las libertades que tienen 
los ciudadanos del país en el que residen, 
evitándose problemas en cuanto a la apli
cación de los derechos sociales y el reco
nocimiento de títulos académicos y pro
fesionales y la coordinación de las políti
cas de empleo.

En un próximo capítulo analizaremos 
otros aspectos de la Comunidad, que es 
fundamentalmente un enorme mercado
de consumidores, como los organismos 
políticos y la posible creación de una mo
neda europea o la política conjunta para 
sahr de la crisis, fina
lizando la serie con el 
proceso de integración 
española y las dificul
tades que de hecho se 
vienen suscitando en 
nuestro país.
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I BILBAO*^

La sesión inaugural ha 
vuelto a confirmar la situa
ción de inseguridad que

ZARAGOZA, 23 (ARAGON/expres, por Salvador M. 
AGUSTIÍ. El viernes pasado, como ya anunció "A/e", 
Miguel Ruiz Luengo, ingeniero industrial y socioeconomis- 
ta, dió una conferencia en el Colegio de Industriales de 
Zaragoza con el título de "Solución a la crisis de energía".

Dada la actualidad del tema mantuvimos con el ponente 
la siguiente entrevista.

SESION
DESANIMADA

TELE FONICA, LA EMPRESA CON 
MA YORES BENEFICIOS: 18.637 MIL L ONES

MADRID, 23 (Logos).— La Compañía Telefó
nica es la primera de las empresas de España en 
cuanto a beneficios, según el informe realizado 
por un equipo de expertos sobre las 250 mayores 
empresas privadas españolas y que el próximo 
jueves publicará la revista “Dinero^’. Según el mis
mo inionne, por beneficios siguen Hidroeléctri
ca Española con 10.707 millones; Iberduero, con 
9.973; Fecsa, con 3.877; Unión Eléctrica, con 
3.608; Sevillana de Electricidad, con 3.355; 
Philips Ibérica, con 2.779; Penosa, con 2.495; 
Nestlé, con 2.400; IBM España, con 2.377.

Según la facturación, las cinco primeras em
presas son CEPSA, con 123.822 millones, seguida 
de Telefónica con 117.000 millones, SEAT con 
97.000 millones; El Corte Inglés, con 87.000 y 
Unión de Explosivos Rio tinto, con 80.000 mi
llones.

Las empresas editoriales ocupan puestos a 
partir del número 143, que está encabezado 
por el grupo “ZETA”, con una facturación de 
3.872 millones y en el puesto 158 le sigue La 
Editorial Católica, con 3.^6 millones.

MIGUEL RUIZ LUENGO

"No hay todavía alternativa total 
a las energías contaminantes”

- La crisis de la energía, 
que está atenazando la eco
nomía mundial, ¿tiene al
guna solución?

La solución de fondo 
es muy difícil a corto plazo 
porque hay varios proble
mas técnicos para los que no 
se tiene aún respuesta, pero 
lo que sí se podría hacer 
fácilmente es modificar en 
gran medida la situación de 
total dependencia actual.

¿Cómo?
Por descontado que 

con la energía solar. Fíjese 
que España recibe entre 
5.000 y 6.000 veces más 
unidades energéticas solares 
de las que consume o nece
sitaría para el consumo de 
energía total de la nación.

En todo el planeta las 
unidades energéticas solares 
recibidas suponen 30.000 
veces más que lo que actual
mente consumimos. Aparte 
de este derroche de energía 
que supone tener gratuito 
todo ese caudal y desapro

“Pero en España había que sentar las bases 
para una futura independencia energética
a base de energías “naturales”

vecharlo, téngase en cuenta 
que la energía solar ni es 
contaminante ni productora 
de accidentes.

Los especialistas dicen 
que, hoy por hoy, la energía 
solar es muy cara para el 
uso generalizado, ¿qué se 
puede contestar a eso?

La energía solar en sí 
misma no es en absoluto 
cara. Entre otras razones 
porque, mientras no se de
muestre lo contrario, es 
gratuita.

Lo que sí es caro es el 
proceso de transformación 
de energía solar en electri
cidad. Aparte de que, como 
ya le he dicho, hay deter
minadas necesidades energé
ticas que no pueden ser cu
biertas aún hoy por la ener
gía solar. Por ejemplo, te
nemos todo el caudal de 
energía sólida (petróleo) 
que se utiliza en transporte. 
Aún no se ha descubierto un 
sistema comercializable que

atraviesan ios valores banca- 
rios al acentuarse la presión 
del papel que a todos ellos 
les envuelve.

En esta sesión han cono
cido nuevos retrocesos, 

recoja, acumule y transfor
me la energía solar en fuerza 
motriz.

LAS ENERGIAS “SUCIAS” 
MAS CARAS QUE 
LA SOLAR

Entonces si la ener
gía que nos proporciona el 
sol es cara y tiene graves 
problemas de tipo técnico, 
¿qué sentido tiene presen
tarla como alternativa a las 
actuales fuentes energéticas 
(petróleo, carbón, átomo)?

Es cierto que el proce
so de transformación de la 
energía solar es caro, pero 
es que resulta que analizán
dolos objetivamente, todos 
los otros modelos energéti
cos que se utilizan actual
mente son mucho más ca
ros.

- ¿Podría explicarse?
Digo que las energías- 

“sólidas” son mucho más 
caras de lo que pagamos 
directamente, por varias ra
zones.

Para empezar el propio 
ministro de Economía reco
noció en su presentación del 
PEG que parte del costo 
energético nacional se sufra
ga con los presupuestos del 
Estado, lo que traducido al 
lenguaje de la calle quiere 
decir que lo pagamos todos 
por igual, se consuma lo 
que se consuma. Este “pi
co” asciende, para los pre
supuestos de este año, a la 
suma de 50.000 millones de 
pesetas.

Para continuar, cuando 
se habla de los costes de las 
energías “sólidas” no se tie
nen en cuenta los que po
dríamos llamar de tipo “so
cial”: muertes, accidentes, 
enfermedades, etc...

Sólo por poner dos casos 
muy concretos y de absolu
ta actualidad: hoy la indus
tria marisquera gallega está 
hecha polvo por los repeti
dos accidentes de petroleros 
delante de los criaderos de 
la costa.

mientras que en los demás 
grupos las posiciones se en
cuentran más equilibrados e, 
incluso, se permite el sidero- 
metalúrgico una mejora en 
cuantas rectificaciones se re
gistran.

Todo ello en una sesión 
desanimada y carente de in
terés en la que la mayor ac
tividad ha descansado, una 
vez más, en torno a las ac
ciones eléctricas que cuen
tan con la recuperación de 
Iberduero.

Al cierre no se denota 
cambio alguno en la orien
tación negativa que asiste a 
la bolsa al quedar papel sin 
colocar.

Indice general 88,84.
Suben 13, Bajan 20 y re

piten 32.

Las estadísticas médico- 
clínicas han demostrado pal
mariamente que la inmensa 
mayoría de cánceres se pro
ducen en los núcleos urba
nos, y los de pulmón espe
cialmente, siendo debidos 
en gran medida al fenómeno 
de la contaminación am
biental.

Para terminar diremos 
que las energías “sólidas”, 
tal y como hoy están orga
nizadas y financiadas, favo
recen los desequilibrios re
gionales.

EL PETROLEO 
FAVORECE 
LOS DESEQUILIBRIOS 
REGIONALES

¿Qué quiere decir con 
esto?

•- Está demostrado que 
en el transporte de la ener
gía, pongamos por caso 
eléctrica, se “consume”, se 
gasta, el 12 por 100 del 
total utilizado para el con
sumo nacional, pero los cos
tos de transportes los paga
mos religiosamente todos 
por igual. Si a las grandes 
empresas consumidoras les 
hicieran pagar también el 
gasto de “transporte” en la 
proporción exacta a su con
sumo, se lo pensarían dos y 
tres veces antes de llevar las 
fábricas a lugares no pro
ductores, con lo que hoy las 
grandes zonas deprimidas de 
nuestro país, que curiosa
mente coinciden con las que 
tienen los puntos de origen 
de la energía (saltos hidro
eléctricos por ejemplo), se
rían mucho más prósperas.

- ¿Cuál es la síntesis fi
nal de su planteamiento?

Que hoy por hoy no 
hay una alternativa total 
a las energías “sólidas” o 
contaminantes, pero que 
nuestro déficit energético se 
podría subsanar y sentar las 
bases para una futura inde
pendencia total energética 
con una mayor utilización y 
aprovechamiento de las 
energías “naturales”.

BOLSA de MADRID
Preced. HOY

BANCOS

Banco Zaragozano ................... 217 220
Banco Extarior............................ 249 249
Banco Centr'al ............................ 253
Banco Español de Crédito . . . 226
Banco Hispano Americano . . . 231 _ _
Banco de Santander ................. 231
Banco Popular Español........... 209
Banco de Bilbao -...................... . 224
Banco de Vizcaya...................... 234
Banco Industrial de Cataluña . 144
Banco Occidental...................... 136
Baneo'Atlántico......................... 208
Banbo Urquijo........................... 213
Banco Industrial del Sur........... 194 —

ELECTRICAS

Hjdro Española ................... 63,75 63,25
Sevillana....................................... 62 61,5
Cantábrico ................................. 62 63
Eléctrica Vlésgo......................... 60 58
Hidro Cataluña............................ 49 49,5
Iberduero .................................... 59 59
E. Reunidas.............................. .. 40 42
Unión E. Madrileña................... 65,5 64,5
Penosa......................................... 54 53,5
Fecsa í .000 .............................. .. 59,25 59,25

MINERAS

Ponferrada ................................. 29,5 _ _
Duro Felguera........................... 45,75 46

SIDEROMETALURGICAS

Altos Hornos.............................. 12,5 12,5
Auxiliar F.C.................................. 32

ALIMENTACION

Azucarera.................................... 56 __
Ebro ............................................ 248 249
Aguilas , .................................... 51 51

QUIMICAS

Petróleos...................................... 128 125,5 
40Explosivos.................................... 41,75'^

Energías...................................... 28,5 28

CONSTRUCCION

Dragados............................ 115 112
Urbis............................................ 43,5 42
Inmobiliarias Metro................... 79 82
Valiehermoso........................... .. 80,5 80,25

VARIOS

Telefónica.................................... 60,75 60
Galerías Preciados...................... 46
Campsa......................................... 222 221
Tabacalera.................................... 121 121
Unión Fénix.............................. 270
Seat............................................... 42 40
Renta inmobiliaria................, . 51 —,

Cambios de la sesión de 
hoy facilitados por

flJfltX flHORCOS 
M ZflCflGOZfl.flCflCOfl y OJOJfl

FINCAS Gestorías
FINCAS Olave. Unceta, 
97. Pisos todos los secto
res. Locales comerciales. 
Hipotecas.

i

OFERTAS 
TRABAJO

Academias 
de Conductores

40.000 mensuales. Ofre
cemos, veinticinco tra
bajos caseros. Escríba
nos. . Apartado 1.339. - 
VIGO.

• Zaragoza 
• Tarazo na 
• Ejea de los

Caballeros 
• Borja
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Ayer, gaseado en la prisión de Carson City (USA)

Bishop murió
Por presunta complicidad con 
ex compañeros atracadores

DOS GUARDIAS
CIVILES

sonriendo
Washington (Efe) — Jesse W. 
Bishop, de cuarenta y seis 
años, frío, sereno y sonrien
do recibió a la muerte. 
Catorce personas fueron 
testigos de su ejecución 
ayer enTa cámara de gas de 
lá; prisión norteamericana 
de Carson City, Estado de 
Nevada.

Bishop, que vestía «jeans» 
y una camisa blanca, no se 
resistió cuando los funcio
narios de prisión le ataron 
de brazos y piernas a una 
silla de. metal blanca. Un 
minuto después cayeron 
sobre el interior de la cabi
na las pastillas de cianuro.

El condenado a muerte 
por un asesinato cometido 
en 1977, no hizo intento 
alguno para contener la res
piración. Los testigos de su 
ejecución; a quienes Bishop 
sonrió, afirmaron que aspi
ró profundamente varias 
veces. Finalmente, levantó 
la cabeza, pero cayó sobre 
su pecho. Trató de levantar
la de nuevo, pero ya fue inú
til.

Bishop, quien negó recu
rrir contra el veredicto por 
considerarlo «justo», felicitó 
al cocinero de la prisión que 
le preparó su «última cena».

Durante toda la noche 
del domingo mantuvo a su 
lado un teléfono que no uti
lizó. Se negó en rotundo a

en la
El cadáver de Jesse Bishop es transportado en una camilla después de ser ejecutado 

cámara de gas. (Telefoto Efe-Upi).

llamar a su familia y a ape
lar a las autoridades en su 
favor. «Yo creo en Jesse Bis
hop. No creo en religión 
alguna. No creo en Dios», 
dijo a los directivos de la 
cárcel.

El fiscal, que se encontra
ba entre los testigos, afirmó 
haber sentido un pequeño 
remordimiento al ver cómo 
moría un ser humano. Pero 
lo superó «porque cree en el 
efecto disuasor de la pena 
de muerte».

En lo que va de año es el 
segundo condenado a muer
te ejecutado en los Estados 
Unidos. John Spenkelink fue 
electrocutado el 27 de 
mayo, en Florida.

La vida de Bishop era 
una historia de adicción a 
las drogas y asaltos a mano 
armada. Más de veinte años 
los pasó tras las rejas. La 
causa que le llevó a la 
cámara de gas fue el asesi
nato de un joven recién 
casado que intentó detener
le durante un asalto a un

casino de Las Vegas.
Desde 1961 no se había 

llevado a cabo ninguna eje
cución en la cárcel del Esta
do de Nevada.

Al igual que Gary Gilmo
re, ejecutado en los Estados 
Unidos en enero de 1977, 
Bishop se negó a secundar 
los esfuerzos de quienes 
preténdían detener su eje
cución. Treinta y cuatro 
Estados norteamericanos 
mantienen la pena de muer
te.

Por corrupción de menores

NUEVE HOMOSEXUALES 
DETENIDOS

MADRID, 25. (Efe).- 
Nueve homosexuales han si
do detenidos por la policía 
judicial como presuntos im
plicados en delitos de co
rrupción de niños, según in
forms la Jefatura Superior 
de Policía.

Como principal responsa
ble de tales delitos figura 
Miguel Angel González Ra
mos, de 46 años, encargado 
de buscar menores para él y 
Pára otras personas.

Desde hace veinte años 
ha sido detenido en veinti
dós ocasiones por corrup
ción de menores, reclama
ciones judiciales por los mis- 
caos motivos y escándalo 
público.

En tres ocaáones le ha si
do aplicada la Ley de Peli
grosidad Social y la última 
detención fue el 27 de agos
to pasado.

Las otras personas dete
nidas son: Jacques Riche, 
francés, de 42 años, Miguel 
Angel Garda Menendez de 
54, Manuel Blazquez Ruiz, 
de 29, Antonio Aguilar 
León, de 54, Mariano Pastor 
García Rosell, de 29 , José 
Encinas Lizcano, de 50. 
Juan Zamora Sanz, de 52 y 
Máximo Alberto Roeder Te
jada, peruano de 58.

Las investigaciones poli
ciales se iniciaron a raíz de 
la desaparición de un mu
chacho de 12 años, interno

en un colegio del que se au
sento varios dias.

Al ser localizado por 
inspectores de policía mani
festo qu había estado con

Miguel Angel Gonzalez Ra
mos, con el que había convi
vido en tres o cuatro pensio
nes de la capital, dónde rea
lizaron actos sodomiticos.

En Guecho
CRUCIFICAN A UN GATO 
COMO AMENAZA

BILBAO, 23 (Logos).- Un gato fue sacrificado para 
ser crucificado, utilizándose después como amenaza a 
una vecina de la localidad vizcaína de Guecho. En el jar
dín del domicilio de doña María de los Angeles B. A. 
en un lugar visible fue colocado el gato crucificado en 
una tabla, figurando al pie las iniciales de los apellidos de 
la amenazada, la cual denunció lo ocurrido ante la poli
cía.

Ha sido abierta una investigación para el conocimien
to de la identidad del autor de la macabra amenaza.

ARRESTADOS
La Dirección General 
quiere llegar hasta el 
final, aunque haya que 
interrogar a muchas 
personas

TENERIFE, 25 (Logos).- Manuel Martínez Feijoo y 
Félix Alonso Expósito, son los nombres de los dos guardias 
civiles que han sido arrestados como consecuencia de las 
supuestas relaciones que mantenían con los ex guardia civi
les atracadores detenidos días pasados en Península.

Los dos miembros de la 
Benemérita son jóvenes y 
trab^’an en los aeropuertos 
de Tenerife.

Por otra parte, en los úl
timos días corren algunos 
rumores en el sentido de 
que en el domicüio santacruce- 
ro de Pablo Sanz García, 
ex guardia civil muerto por 
la policía en Castellón des
pués de este realizara un 
atraco, encontraron, ade
más de diversas armas, va
rios millones de pesetas. 
La noticia no ha podido 
ser confirmada oficialmente.

Fuentes solventes señalan 
que la Dirección General de 
la Guardia Civil está dispues
ta a llegar hasta el final, 
aunque haya que interrogar 
a muchas personas.

do trasladado en grave esta
do a Alicante.

INTENTA APUÑALAR 
POR LA ESPALDA 
A UN POLICIA

POLICIA APUÑALADO 
EN ALICANTE

VILLEN A, 23 (Logos).- 
El policía nacional, don 
Graciano Calvo Tornero, de 
24 años de edad, resultó 
gravísimamente herido por 
arma blanca la tarde del 
domingo a la puerta del 
cuartelillo de la policía, 
por Francisco Navarro Sán
chez. Los hechos sucedieron 
con motivo de tratar de 
identificar una pareja de 
servicio a los ocupantes de 
un vehículo que habían co
metido una infracción al 
Código de la Circulación, 
identificación a la que se 
negaban. El herido se acer
có, y sin mediar palabra 
recibió una puñalada sien-

SEVILLA, 23 (Efe).- 
Dos jóvenes hermanos han 
sido detenidos por funcio
narios de la policía, como 
presuntos autores de un 
robo perpetrado hace unos 
días en una whiskería de 
esta ciudad.

Los dos individuos, Cele
donio y José Vázquez Gi
ménez, de veinte y diecio
cho años de edad, eran bus
cados por la policía por el 
citado delito, en el que 
causaron lesiones a una de 
las empleadas del estable
cimiento.

•Localizados en otro lu
gar de parecidas caracterís
ticas, uno de ellos intentó 
agredir a uno de los funcio
narios de policía con un cu
chillo de grandes dimen
siones, en un momento de 
descuido, pero los compa
ñeros del agredido y algu
nos clientes del estableci
miento impidieron que lo
grara su objetivo.

Una vez instruidas las di
ligencias correspondientes 
los dos detenidos han pasa
do a disposición de la auto
ridad judicial.

AGENTE ARROLLADO 
POR UN CONDUCTOR

SE SUICIDA TRAS 
DAR MUERTE A
SU HIJO

VIGO, 23 (Logos).-Ayer fueron encontrados 
los cadáveres de Juan Esteiro y uno de sus hijos, 
en el chalet que posee la familia en Mougas, en 
la costa pontevedresa, cerca de La Guardia.

Juan Esteiro tenía la cabeza destrozada por 
un tiro de escopeta, a1 igual que su hijo.

Al parecer, el señor Esteiro, decorador de por
celanas, en una empresa de Vigo, y que .poseía en 
esta ciudad un pequeño negocio, dejó una carta 
escrita a máquina, en la que decía que se había 
quitado la vida después de matar a su hijo, ex
tendiéndose sobre los motivos del parricidio y 
el posterior suicidio.

Los cadáveres encontrados por una hija del 
señor Esteiro, a la que, según se cree, pidió que 
se desplazase desde Madrid al chalet en el que 
ocurrieron los hechos y que estuviera allí el lunes 
por la mañana.

detenidas ayer en la provincia de Pontevedra, en 
relación con los catorce atracos cometidos con
tra sucursales de la Caja de Ahorros Municipal de 
Vigo en lo que va de año.

Tres fueron detenidas por la Guardia Civil, 
a las oncp de la mañana, en el cruce de la carrete
ra nacional de Pontevedra con la comarcal de 

. Puente-Daldelas, una hora después de cometer un 
atraco en la sucursal de la Caja de la Cañiza, en 
el límite de la provincia. Se trata de Fernando 
Souto Estevez, de 22 años y Jesús Francisco Es- 
tévez, de 19, ambos vecinos de Puenteáreas, 
y de Nieves Lemós Rodríguez, de 17, vecina de 
Meira (Moana) a los que se les ocuparon dos es
copetas de cañones recortados, 425.000 pesetas 
y el coche utilizado para el atraco, un "Seat 127" 
con matrícula falsa.

ATRACADORES DETENIDOS

VIGO, 23 (Logos).- Cinco personas fueron

Otros dos individuos fueron detenidos en 
-Vigo pOco después de les nueve de le noche, sin 
que se conozcan aún su identidad.

CACERES, 23 (Logos).- 
Cuando el policía municipal 
Gonzalo Solana González se 
encontraba de servicio en la 
calle Diego María Crehuet, 
para impedir el acceso de 
vehículos a la plaza de Ma
rrón, mientras se limpiaba el 
mercado franco semanal que 
allí se celebra, fue alcanza
do por un turismo, cuyo 
conductor desobedeció las 
órdenes del agente.

Según el informe que el 
Ayuntamiento ha remitido 
tanto al Juzgado como a la 
Jefatura Provincial de Trá
fico, cuando el agente co
municó al conductor que 
no debía pasar con su vehí
culo, este le contestó que 
“pasaría por las buenas o 
por las malas”, advirtiéndo
le que si no se quitaba de 
en medio, le dejaría debajo 
de las ruedas de su coche, 
y sin mediar más palabras 
arrancó bruscamente alcan
zando al agente en la pierna 
izquierda, pese a que este 
—siempre según el parte 
de la Policía Municipal- 
intentó esquivarle, saltando 
hacia atrás.

El agente fue trasladado 
a la Casa de Socorro donde 
fue atendido de contusiones 
en la rodilla izquierda de 
pronóstico leve, salvo com
plicaciones.
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Días antes de salir de 
la cárcel de La Habana

HUBER MATOS
FUE TORTURADO
• Sin embargo, las autoridades 

cubanas dicen que el 
ex-comandante puede volver 

a Cuba cuando quiera
SAN JOSE, 23 (Efe).— El ex-comandante militar de la 

provincia cubana de Camagüey, Huber Matos, fue maltrata
do, física y moralmente, durante los últimos días de prisión 
en La Habana, de dónde llegó a San José a primera hora de 
la madrugada de ayer lunes, dijo a la Prensa su hijo mayor, 
Huber Matos.

Matos padre fue liberado el domingo, tras cumplir una 
condena de veinte años de cárcel que le fue impuesta bajo 
el cargo de haber traicionado en 1959 la revolución de la 
isla.

Matos hijo pidió comprensión a los periodistas debido a 
que su padre no podía aún ser presentado.

Indicó que los últimos días de presidio fueron muy difíci
les para el ex-comandante, que veintiún años atrás viajó de’ 
Costa Rica a Cuba con armas y hombres bajo su mando pa
ra reforzar la guerrilla que encabezaba en Sierra Maestra el 
hoy presidente cubano Fidel Castro.

“Los días .finales de mi padre en Cuba fueron muy difí
ciles, y gracias al Gobierno costarricense está aquí", dijo 
Matos.

Afirmó igualmente que Matos recibió amenazas contra 
su vida.

Matos hijo agradeció las gestiones del presidente Carazo 
y de otras autoridades costarricenses.

Indicó que esas personas iniciaron las gestiones en pro de 
su padre incluso antes de entrar en el Gobierno en mayo de 
1978, “cuando las posibilidades de que mi padre saliera vivo 
eran remotas".

Matos hijo declaró que entre los malos tratos que pade
ció el comandante figura la rotura de dos costillas y la afec
ción de un brazo, que le fue sometido a rehabilitación poco 
antes de abandonar el presidio.

Matos padre permanecerá en Costa Rica una temporada 
corta, y luego viajará a los Estados Unidos, donde se entre
vistará con parientes y con dirigentes de la colonia cubana.

La residencia permanente, no obstante, la fijará en Costa 
Rica, país que considera su segunda patria, concluyó.

MATOS PUEDE VOLVER A CUBA CUANDO LO DESEE

Huber Matos puede volver a Cuba en el momento en que 
lo desee, dijo el presidente cubano, Fidel Castro, al oficial 
mayor del Ministerio costarricense de Seguridad Pública, 
Willie Azofeifa.

Azofeifa, que a mediados de la semana pasada viajó a La 
Habana para ultimar los detalles de la liberación de Matos y 
otros treinta presos políticos declaró a “Efe" que durante 
casi tres horas se reunió con Castro el viernes pasado.

“Castro destacó que Matos cumplió ya la sentencia. Ma
nifestó gran interés por la liberación de los prisioneros”, 
dijo Azofeifa.

Azofeifa indicó que dentro de unos quince días a lo su
mo, otros cincuenta y cinco prisioneros serán liberados y se 
trasladarán a Costa Rica.

Según se reveló, en La Habana aún hay unos cuatrocien
tos presos políticos, y Huber Matos hijo afirmó que entre 
ellos figura el poeta Armando Valladares, que está en una si
lla de ruedas.

BONN, 23.

TEMORES RUSOSREUNIONES 
DE TRABAJO

r.
Para que no arremeta contra la URSS durantyesti

ScHdlaL

El presidente Hua Kuo Feng llegó el domingo a Alema
nia, país que los chinos consideran “La Meca de la tecnolo
gía moderna". Como la visita oficial del presidente chino 
—que es también jefe dél Partido Comunista y comandante 
supremo de las Fuerzas Armadas- no ha comenzado hasta 
el lunes, en el aeropuerto de Bonn le dió la bienvenida, en 
nombre del canciller Schmidt, el secretario para Asuntos 
de la Cancillería, Wischnewski. Además fueron a recibirle 
representantes del Gobierno Regional de Renania, en cuyo 
territorio se halla el aeropuerto de Bonn-Colonia.

O Sin embargo, a Bonn lendrá 
amistad china para maijner v 
esperanza en la reunifiqión a^

1969). Pero los “Leopar
dos" no patrullarán la llanu
ra helada del Extremo 
Oriente, porque Alemania se 
opone a vender armas a Chi
na.
LA REUNIFICACION 
DE ALEMANIA

Alemania en Shanghai y f. Ispaña, p 
la República Popular t han Carl<
Hamburgo. En la reunii m China
de trabajo entre Hua w euro]

ALBANIA SE ABRE 
TAMBIEN AL ESTE

PRAGA, 23 (Efe).- Al
bania acabér de concluir ne
gociaciones en la capital che
coslovaca sobre la amplia
ción de las relaciones comer
ciales. bilaterales, informa 
hoy la agencia CTK-.

Presidieron las conversa
ciones el jefe de la delega
ción albanesa, viceministro 
de Comercio Exterior Mar
ko Xega, y el ministro de Co

mercio Exterior checoslova
co, Andrej Barcak.

Checoslovaquia exporta
rá a Albania camiones, equi
pos de dentista y bienes de 
consumo. Ambos países fir
maron un protocolo sobre 
intercambio de bienes y pa
gos para 1980.

Albania suministrará mi
neral de hierro, asfalto, cro
mo y productos agrícolas.

El gran recibimiento, con 
alfombra roja y banda mili
tar, tuvo lugar el lunes en 
los jardines de la moderna 
cancillería, que arquitectó
nicamente parece un “bun
ker” a orillas del Rhin. Hua 
y Schmidt han celebrado 
una larga reunión de trabajo, 
primero con sus ministros 
de Asuntos Exteriores, 
Huan Hu y Genscher, y lue
go a solar, (sin más testigos 
que los imprescindibles in
térpretes).

El canciller Smichdt ha 
dicho bien claro a Hua que 
la Alemania Occidental no 
se dejará arrastrar a “tomar 
posiciones” —y la expresión 
procede del lenguaje müitar 
prusiano— contra ningún 
país. Bonn no se inmiscuirá 
en la polémica chino-sovié
tica. ni se dejará influir para 
desviarse del camino de la 
distensión con la URSS y 
con los demás miembros del 
Pacto de Varsovia. El por
tavoz oficial del Gobierno 
germano, Boelling, ha de
clarado que tiene la impre
sión de que los huéspedes 
chinos han entendido los 
motivos por los que la 
Alemania Occidental prose
guirá su ostopohtik, su po
lítica de entendimiento con 
el Kremlin.

El canciller germano está 
teniendo un exquisito tiento 
diplomático —poco habitual 
en él— para no despertar 
recelos en la Unión Soviéti
ca. Nada aterraría tanto a 
los rusos —ni siquiera la 
vuelta a la guerra fría con 
los Estados Unidos— como 
ün “eje” militar Alemania- 
China. La tecnología germa
na y el potencial humano 
chino, unidos con objetivos 
bélicos, podrían llegar a cas
car el imperio soviético 
como a una nuez. A Hua no 
le faltan ganas de foijaruna 
ahanza militar con Alema
nia, pero el canciller Schmidt 
ha dejado bien claro que no 
está por la labor. Para él es 
más importante la disten
sión en Europa.

China tenía interés en ad
quirir armas en Alemania, 
sobre todo el moderno carro 
de combate Leopardo II, 
bajo de torreta y que se pe
ga al terreno como una lapa, 
con gran precisión de fuego 
en marcha y capaz de atra
vesar^ sumergido^ ríos hela
dos, (partiendo 'la capa de 
hielo de la superficie). Hu
biera sido el tanque idóneo 
para las guarniciones chinas 
de la región del Ussuri, li
mítrofe con la URSS (don
de se produjeron los grandes 
conflictos fronterizos entre 
los dos países en marzo de

No obstante, los estadis
tas de Bonn sí se servirán de 
la amistad china como pa
lanca poHtica, para mante
ner viva la llama que alimen
ta la esperanza de la reunifi
cación de Alemania. En -el 
gran banquete ofrecido el 
lunes a mediodía por el pre
sidente germano, Carstens, 
a su huésped chino, Hua, 
aquel ha resaltado el empe
ño de Bonn por restablecer 
la unidad germana en el 
marco de una Europa en 
paz y prosperidad. Ha agra
decido a China sus repeti
das tomas de posición en 
favor de la reunificación, 
(que los dirigentes de Pekín 
propugnan, porque ven en 
la Alemania Oriental un 
“satélite” del “imperialismo 
hegemonista” de Moscú!

Para la República Federal 
esta primera visita de un 
máximo dirigente chino tie
ne singular valor económico. 
Abre vastas posibilidades de 
negocio con el gran coloso 
mundial. Precisamente coin
cidiendo con el inicio de la 
visita de Hua a Bonn, se ha 
abierto el lunes en Pekín 
una gran oficina de informa
ción de la industria ger
mana dependiente de la Em
bajada y cuyo cometido va a 
consistir en buscar cUentela 
entre las empresas medias y 
pequeñas de la economía 
planificada china. Entre los 
acuerdos que firmarán hoy, 
martes, chinos y germanos 
en Bonn figura la apertura 
de consulados generales de

Schmidt el lunes por la m pficialmer 
ñaña en la cancillería^ha e 
tado presente también,® ~ 
ran te casi una hora, el i; 
nistro germano de Investi^!' 
ción, Hauff. La Repúblic¿ 
Federal está dispuesta ’ 
cooperar con tecnología i ' 
desarrollo de China, garant^ 
zándose, por supuesto, i 
propio beneficio, que p-BONN, 
dría cobrarse “en especie^ de Gobií 
(en energía barata, confano, Hu 
puede ser, entre otros piiostró ai
ductos, carbón).

Para acabar con 
la crisis libanesa

LOS

x sus h 
mes, cor

DIALOGO NORTE-SUR ibilidad d 
--------------------------------  uerra ven 

Hua y Schmidt han liazmundii 
blado a fondo del diálo; Hasta 1 
Norte-Sur, (las negociacile estanci; 
nes entre países pobres Otario ch 
industrializados para di'^deral, n< 
buir mejor las riquezas defnguna cr 
tierra), de las exportaciorakta a M( 
de China a la Comunid^lo ocur 
Europea, (Huá quiere |pa.en Pa 
desarme arancelario para®stigó va 
gunos productos agríco^Hcos. 
como el champiñón). Cu® Pese ai 
do el presidente chino el pri 
propuesto al canciller qyá con e 
tratarán del establecimtó^^niut Se 
o no de cohetes de alcat^ indicar 
medio en territorio gerniawinier mi 
en el marco de la OTA^ne has 
Schmidt le ha cortado^^ces de 
ciendo que es un tema W^^nômici 
preferiría no abordar obs 
que con estadistas de Es^hmidt, 
dos miembros de esa Aliw^ el pt 
za, que deberá tomar hizo v£ 
resolución en su conferent^ en Ai 
del próximo diciembre, ^ente

Hua Kuo Feng visijjW 
también Hamburgo y i^cuentro 
nich. Concluirá el •
fin de semana su estancia^(es, 
Alemania y proseguirá A ¿¡en vie 
gira europea por Gran • 
taña e Italia. Hua no viajHp J

GRANDES" TIENEN UN PLAN Sobrieirut 
Franpstai

BEIRUT, 23 (Efe).- El emisario del Gobier
no francés, Gabriel Robin, fue recibido por el 
presidente libanés, Elias Sarkis, al que expuso el 
punto de vista de París sobre la solución de la 
crisis libanesa.

Asimismo, Robin se entrevistó con el jefe de 
la Organización para la Liberación de Palestina 
(OLP), Yasser Arafat. El emisario francés rehu
só confirmar o desmentir los rumores según los 
cuales invitó a Abú Ammar a visitar Francia.

Los obsen/adores estiman que las conversa
ciones de Robin con el presidente Sarkis gira
ron en torno a los esfuerzos que se llevan a ca-

bo para llegar a un acuerdo formal y definitivo 
entre el Estado libanés y la resistencia palestina.

OTRO EMISARIO

Por otra parte, el emisario del Departamen
to de Estado norteamericano, Philip Habid (de 
origen libanés), llegará el jueves próximo a Bei
rut para discutir con los responsables libaneses 
las últimas proposiciones estadounidenses para 
solucionar el problema de dicho país, particu
larmente el caso del Sur, destruido por las agre
siones de Israel, con la escusa de la presencia de

ledayines palestinos.
Antes de llegar a Beirut, Habid efectuará 

una escala en el Vaticano y probablemente en 
París, lo que confirma la existencia de un pro
yecto internacional para llegar a un consenso 
sobre la crisis libanesa.

LOS RUSOS

Por otra parte, un emisario del Kremlin 
llegará igualmente en los próximos días a 
Beirut para informarse de la actividad diplomá
tica en curso, ya que la Unión Soviética no de
sea de ninguna manera quedarse al margen de ELIAS SARK/S

estas maniobras
En el plano , se co

de fuente oficial que ’'v ® 
bo intensos contacto^® « un a 
con la resistencia ® a c 
ción de la cumbre, el•’epi 
en Túnez. ..Jk,.

Al respecto, el mii’T ” E 
res libanés, Fuad 8“*^ ®
por una entente 
la cumbre de Túnez,jm en 
que el Líbano rebus’cond 
preestablecidas y Q*'® Æ 
soberanía y a la libf’í"’®' Estad
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a nte । estancia en Aleman¡a

al corta a
!» Fono

■*0

Un industria/pesquero ha sido expuísado de/país

Boicot multinacional 
contra Nicaragua

>nn leindrá bien la 
a maaer viva la 
unifMón alemana
hanghai yí Sspaña, pese a que el Rey 
Popular sjluan Carlos fue su huésped

I la reunislen China —el primer monar- 
itre Hua «ca europeo que visitó 
es por la mfoficialmente el antiguo im- 
3Íllería^ha» 
también, <-------------------
hora,el huí 
de Investí.-^ 

,a Repúblic» 
dispuesta 1 

tecnología í| 
hiña, garant*
supuesto, 3
io, que p«B0NN, 23 (Efe).— El je- 
‘en especieíde Gobierno y del Partido 
larata, confino, Huá Kuo Feng, se 
re otros paostró anoche optimista, 
I. ke sus interlocutores ale

ones, con respecto a la po- 
RTE-SUR ibilidad de que una nueva. 
-------- --  uerra venga a enturbiar la 
nidt han l»az mundial.

del diáloj Hasta hoy, segundo día 
negociadle estancia oficial del man

íes pobres Otario chino en Alemania 
para disfÇderal, no se ha producido 

iquezas de^guna crítica ni alusión di- 
xportacion^ta a Moscú, al contrario 

ComundF lo ocurrido la semana pa-
' quiere ^^.^n París en donde Huá 
lario para®stigó varias veces a los so
ds agrícol^ticos.
iñón). Cu^Pese al silencio oficial 
te chino el primer encuentro de
;anciller con el canciller federal
ablecimieiil^^ut Schmidt, todo paré
is de alcaf^ indicar que la visita del 
)rio gernii- 
e la OTA) 
cortado “

in temaçi

perio de Mao— en junio del 
año pasado. Quedamos así ' 
un tanto como “amigos de 
segunda” o “europeos de • " 
segunda clase” a ojos de . / 
Pekín. Creo recordar que . 
los mandarines rojos ya ad- 
virtieron, cuando estuvimos 
con el Rey Juan Carlos en 
China, que Huá no visitaría 
España en su primer viaje 
por Europa. 

HUA NO HABLA 
DE MOSCU h;

presentantes de la economía 
e industria alemanas y a me
diodía se trasladará en heli
cóptero a Treveris para visi
tar la casa natal de Carlos 
N^arx.

Por la tarde el huésped 
chino se volverá a encontrar 
con el canciller Schmidt en 
la segunda serie de conversa
ciones a alto nivel de su se
gunda etapa europea.

o

PROGRAMA PARA HOY

Huá proseguirá hoy sus 
el próxWfcS*?*® el ministro 

] est ancla Ce u de Asuntos Exterio- •osS Genscher,

La jornada de hoy mar
tes, será esencialmente con
sagrada a temas internacio
nales, tales como el equi
librio Este-Oeste, la crisis 
indochina, Africa y otros 
puntos conflictivos.

Sobre todos estos temas, 
el sucesor de Mao conversa
rá con el canciller Helmut 
Schmidt, el ministro de 
Asuntos Exteriores y el pri
mer ministro de Rhenania- 
Palatinado, Bernhard Vogel, 
miembro del partido de la 
oposición cristianodemocra- 
ta.

Vogel recibirá al dirigen
te chino en Treveris.

Precisamente después de 
esta visita simbólica se en
trevistará con el canciller 
Schmidt, y a continuación 
la delegación china ofrecerá 
una cena a las autoridades 
alemanas en el castillo de 
Gymnich.

comprometido

iembre. en

urgo y

Funer ministro chino trans- 
wire hasta ahora por los 
Suces de la cooperación
-onómica chinogermana.

No obstante, el canciller

vv vJL/Qll Lío
ínente la situación 

visit»

itas de EsH phrnidt, cumprometidc 
ie esa Alls' pn el pueblo camboyano, 

tomar ? hizo varias alusiones a la 
conferení en Asia, evocando cla-

la no viajsT conocido, cón re

ibordai

SolK^t llueven ahora emisarios de 
Fran|cstados Unidos y Unión Soviética

bras
ano meraniej"®s. se confirma 
ficial queacr® se llevan a ca- 
i contactos®®^ a un acuerdo 
itencia pW la celebra- 
:umbre, el W'®'^bre próximo

'Cto el Exterio-
Fuád Butícgiunció el lunes 

tente liba^C^hno antes de 
de Túnez-sin embargo 
mo rehúsa^ a condiciones 

idas y ®, a la libíí"’®' Estado liba-

nés.
Esta declaración, subrayan los observadores, 

significa que las autoridades iibanesas están de
cididas a rehusar todo proyecto de acuerdo que 
no implique la disminución de la presencia pa
lestina en el Sur y el restablecimiento de un po
der legítimo fuerte en la región meridional del 
país.

A este respecto, un cambio importante se ha 
operado durante las últimas 24 horas en el Sur, 
con el anuncio hecho por el oficial rebelde Saad 
Haddad, jefe de las milicias cristianas del Sur y 
aliado de Israel, de aceptar la presencia del ejér
cito libanés legal en su encalve fronterizo.

MANAGUA, 23 (Efe).- El Gobierno ni
caragüense decretó la expulsión del nortea
mericano Raymundo Bartlett, de 54 años, 
directivo de la compañía pesquera “Booth 
de Nicaragua”, acusado de participar en ac
tividades contrarrevolucionarias en la costa 
atlántica de este país.

La noticia de la expulsión de Bartlett fue 
revelada ayer lunes en una conferencia de 
Prensa ofrecida en la casa de Gobierno por 
tres de los cinco miembros de la Junta de 
Gobierno de Recontrucción Nacional.

El comandante Daniel Ortega Saavedra, 
miembro de la Junta de Gobierno, dijo que 
el norteamericano esta vinculado en activi
dades conspirativas contra la administra
ción nicaragüense.

Se detalló que la falta de combustible 
en “Bluefields” y “El Bluff’, en el litoral 
atlántico, así como la casi paralización de 
los frigoríficos u de la actividad pesquera 
en el sector^ fue aprovechada por Bartlett 
para impulsar la contrarrevolución.
CON ARMAS

Los problemas en la zona atlántica llega
ron a tal extremo que se produjo un ataque 
armado contra el palacio “Carlos Fonseca 
Amador”, de Bluefields, en el que resulto 
herido un müiciano, mientras que un sec
tor pensaba incluso en acudir a Inglaterra 
para resolver sus problemas.

Ante tal situación, el Gobierno envio 
un contingente de fuerzas especiales para 
que sofocaran el malestar imperante, ha
biendo ahora tranquilidad en el sector, se
gún el Gobierno.

El propio comandante Ortega Saave
dra finalizó el sábado una gira por el At
lántico, para enterarse personalmente de 
lo que estaba pasando en la zona.

Se explicó en la rueda de Prensa que en 
el sector atlántico funcionan las compañías 
pesqueras “Pesca - Nica” y “Booth de Ni
caragua”, donde el Gobierno confiscó las 
acciones del ex - presidente y dictador 
Anastasio Somoza, perteneciendo el resto 
de las acciones a compañías norteameri- 
cans con sede en Nueva York.

AMENAZAS

Estas compañías, según expheó el co
mandante Ortega Saavedra, enviaron un re
presentante de Miami a Nicaragua “en ac
titud prepotente”, exigiendo que los mih- 
cianos fueran desalojados del sector atlán
tico, y que de no cumplirse con esa exi
gencia “se iban a retirar de Nicaragua”.

La respuesta del Gobierno fue negati
va, e incluso se les djjo que “aunque en Ni
caragua pasemos por un millón de dificul
tades, se pueden ir, pero a nosotros no nos 
van a chantajear ni amenazar porque esta
mos dispuestos a defender la soberanía del 
país”.

Tras una investigación realizada, se en
contraron “fuertes sospechas de que Bart
lett es un agente político de determinados 
intereses y amigo de Somoza”.

ELEMENTO PELIGROSO

Además, en poder del norteamericano se 
hallaron armas y se estableció que sacaba 
armas del país por el sector de “Cabo Gra
cias a Dios” con destino a Honduras, don
de se movilizan ex - guardias nacionales que 
huyeron del país.

También se supo que el norteamericano 
participó durante la insurrección en bom
bardeos aéreos contra la ciudad de “El 
Rama”, en el Atlántico. .

Según infonnó el comandante Ortega 
Saavedra, Bartlett confesó que efectiva
mente había participado en los bombar
deos, pero contra barcos sin gente, en su 
calidad de experto porque los “rockets” no 
tuncionaoan.

Ortega Saavedra manifestó que con to
dos los dehtos cometidos por Bartlett, el 
norteamericano se hacía acreedor a una pe
na de treinta años de prisión.

Sin embargo, por determinación del Mi
nisterio nicaragüense dél Interior, se deci
dió que Bartlett fuera entregado a la 
Embajada de los Estados Unidos en Nica
ragua.

Al parecer, el noteamericano ayer estaba 
todavía en la sede diplomática norteame
ricana.

MAS AMENAZAS

Ortega Saavedra, además, manifestó que 
la compañía trasnacional “Consolidated 
Foods” con sede en Nueva York, envió a 
Bernardo Chamorro, representante del Go
bierno en las compañías pesqueras en don
de las acciones de Somoza fueron confisca
das, una nota amenazante como forma para 
obtener noticias sobre el caso Bartlett.

La nota indicaba que si la situación de 
Bartlett no era resuelta “a plena satisfac
ción de la compañía norteamericana”, se 
planeaba usar todos los medios políticos 
y publicitarios necesarios para influenciar 
a las agencias norteamericanas y al Congre
so de los Estados Unidos en contra de Nica
ragua”.

La nota de la empresa norteamericana 
fue considerada como “una agresión impe
rialista de una compañía transnacional que 
no respeta nuestra revolución”.

El comandante Ortega Saavedra mani
festó que la amenaza de la compañía nor
teamericana, no amedrentaba ni a la direc
ción nacional del Frente Sandinista de Li
beración Nacional ni a la Junta de Recons
trucción Nacional.

Insistió en que el Gobierno nicaragüense 
no estaba dispuesto a tolerar ese tipo de 
planteamientos.

CONSEJO DE ESTADO EN MAYO

Alfonso Robelo Callejas, miembro de 
la Junta de Gobierno de Nicaragua, dijo 
que el Consejo de Estado —organismo ase
sor en materia legislativa- se instalara"de
finitivamente el cuatro de mayo del año 
próximo.

Actualmente la Junta de Gobierno tiene 
la facultad de legislar sin la asesoría del 
Consejo de Estado, que según el compro
miso del Gobierno, deberá de estar integra
do por treinta y tres miembros.

El cuatro de mayo se conmemora la fe
cha en que el general Augusto César Sandi- 
no, en los años veinte, se retiró a las monta
ñas a luchar contra la intervención annada 
norteamericana en el país.

Según parece, en,el Consejo de Estado 
debían de estar representados seis miem
bros del “Frente Sandinista”, seis miembros 
de los bloques políticos, lo mismo que re
presentantes de los profesionales y de or
ganismos sindicales y del sector privado.

Pero Robelo Callejas indicó ayer que la 
organización del Consejo de Estado será re
formada y reestructurada.

El Gobierno fue claro en señalar que el 
organismo estará integrado por “los ver
daderos elementos que representan a las 
fuerzas del país, tales como los trabajado
res, los campesinos y los estudiantes”.

Fueron rotundos al indicar que el 
“Frente Obrero” (central obrera cahfi- 
cada por dirigentes del Gobierno como 
“trotskista”) no tendrá cabida en el Con
sejo de Estado “por ser una organización 
contrarevolucionaria”

Dirigentes del “Frente Obrero” han re
portado po’ lo menos las detenciones de 
unos cien miembros de esa central obrera, 
acusados de presionar para que los dirigen
tes de la revolución se salten etapas desde 
ahora dentro del proceso revolucionario.

GISCARD 
PASA

APUROS
PARIS, 25 (Por Augus

to ALCARAZ, de Efe).- 
Por primera vez desde la 
creación de la Quinta Re
pública en 1958 losdipu- 
tados gaullistes se nega
ron a votar los ingresos 
presupuestarios presenta
dos por el Gobierno.

Al disociarse en la 
asamblea de los giscardia- 
nos, los gaullistes del 
RPR bloqueeron el pro- 
greme económico pere 
1980, y creeron lo que 
comenteristas más bien 
favorables a la mayoría 
consideran una “crisis 
abierta".

La rivalidad entre las 
dos fuerzas componen
tes mayoritarias ha esta
do hasta ahora encubier
ta^ y no se tradujo en ac
tos concretos,de una gra
vedad comparable a la 
abstención de los parla
mentarios de Jacques Chi
rac al efectuarse la vota
ción para dar el visto bue
no al capítulo esencial 
del presupuesto.

Se trata del artículo 
25, que indica el impor
te total de los ingresos 
del Estado y que fue re
chazado el lunes por 198 
votos (socialistas y comu
nistas) contra 128 (gis- 
cardianosdela UDF), gra
cias a la abstención de los 
gaullistas, que cuentan 
con 153 diputados en la 
Asamblea.

El RPR basó su acti
tud en el hecho en que 
anteriormente la Asam
blea había rechazado una 
enmienda suya destinada 
a disminuir substancial
mente los gastos estata
les, es decir, rebajar el 
tren de vida del Estado.

El alcance político de 
este pretexto es eviden
te, en un país en que la 
población es hostil al des
pilfarro de los impuestos 
por parte del Estado.

FUTURO INCIERTO

La Asamblea se en
cuentra ahora ante la 
perspectiva de proceder 
a la votación de los gas
tos sin saber con qué in
gresos podrá contar Fran
cia el año próximo, situa
ción paradójica que se 
comparó a la del ama de 
casa que programa sus 
compras sin saber lo que 
gana su marido.

Tres perspectivas re
lativas a las consecuen
cias de esta situación in
sólita aparecen en los co
mentarios de Prensa.

El conservador “Le 
Figaro” dice que el Go
bierno podría aceptar las 
enmiendas gaullistas, pro
vocar un voto global 
acompañado de moción 
de censura o aprobar el 
presupuesto por ordenan
za, si al cabo de 70 días 
no se pronunciaran ni la 
Asamblea ni el Senado.

“L’Aurore" (Francia), 
teme se tenga que proce
der a elecciones anticipa
das. Basándose en la di
rección del RPR “se sa
be" que el presidente Gis
card d'Estaing no acepta
rá ningún compromiso en 
materia de presupuestos.

Por el contrario, el so
cialista “Le Matin" cree 
que los partidos mayori- 
tarios llegarán a un com
promiso, pero matiza que 
según las perspectivas pa
ra las elecciones presiden
ciales de 1981 sólo po
drán afirmar su presencia 
si pueden reivindicar que 
ganaron cierto número 
de batallas contra el Go
bierno.

Este “desafío" gaullis
te se produce en el mo
mento en que el primer 
ministro, Raymond Ba
rre, se halla hospitalizado 
y ha de conformarse con 
ver a distancia lo que está 
ocurriendo en el hemici
clo de la Asamblea.
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(UIAKIMA

Concedida la licencia

Se construirá en
UIVMAfífDO 
EJEMPLA fí el Teatro Romano

Bueno es que el hombre ayude a su esposa en 
las cosas de la casa, pero Lu isita, cariño, te estás 
pasando conmigo. Anoche tuve que hacer yo rhismo 

la tortilla de patata y hoy he tenido que hacer las ca
mas, porque cuando he vuelto del trabajo estabas en 
la peluquería.

—¿Y para quién voy yo la peluquería, sino para 
tí? Para que me veas todos los dias aseadita y mona.

—En eso tienes razón, Pero es que me he tenido 
que fregar todo el vajillo del desayuno.

—Eres un quejón, Ramón. Lo que hace falta es que 
Dios te de mucha salud y vida para que puedas ayu
darme un poquitito en las labores de la casa.

—Y tan poquitito... Si no zurzo los calcetines es 
porque los llevo de naylon y no se rompen.

—Orgulloso debieras sentirte de ayudar en las co
sas de la casa a tu mujercita del alma.

— / orgulloso estoy, Luisita. Pero me gustaría que 
también tu hicieras algo.

. —Haré, cuando me llegue el día, la más importan
te de las faenas de casa que puede hacer una mujer: 
Parir.

—Claro, porque eso no me lo puedes encargar a mi, 
que si nó, ya se nos saldrían los hijos por las ventanas.

—No seas tan quejica, dame un beso para coger 
fuerzas y, mientras yo quito el polvo del cuarto de 
estar, haces tu una ensalada y fries la carne que te he 
mandado comprar.

— ¡Otra vez el cocinón! Siempre entre sartenes y 
pucheros.

—Algo asi decía Santa Teresa y no se quejaba.
—Porque era santa y porque era mujer. Ya querría 

yo haberla visto en mi pellejo y teniendo que ir a cu
rrar a la fábrica.

—No seas monsergas. Obedece y frie la carne. Ya 
sabes que a mi me gusta muy poco hechita. Y tam
bién puedes asar unos pimientos rojos, pues sabes lo 
que me encantan, cariño.

—¿Y por qué no los asas tú?
—Porque se hace mucho humo y lloro.
—¿Es que te crees que mis ojos son de cristal?
—Si no lo son, lo parecén, por lo bonitos^
—No, si a chicolera no te gana nadie. Encima de 

hacértelo todo, me tienes contento.
—Claro que estás contento. Y lo estás porque tuvis

te la suerte de casarte con una mujer que te llena la 
vida de alegría y de sexo.

—Pero no me haces la comida y me la tengo que 
hacer yo.

—Despues de quitar el polvo te prometo ayudarte a 
poner la mesa.

— ¡No, querida, eso no! Que a lo mejor te hernias 
con el esfuerzo.

—¿No me estarás tomando a cachondeito, querido 
mió?

—Es que si te me tomo en serio exploto.
—¿Como una bomba del Grapo?
—O como un marido normal que ya se cansa de 

aguntar a la tirana que Dios le dió por compañera..
—Oye, ¿y qué es ser tirana?
—Ser una especie de caudillo del hogar.

—¿Un Hitler con faldas?
—Exactamente. Porque para mí, entérate ya, esta 

casa es un campo de exterminio y tuna cámara de 
torturas.

—¿Y por que" vamos a ver?

—Porque te pasas, rica, y porque estoy de ti hasta 
los mismos cataplines.

—¿Y qué son los cataplines? ¿Los pies?

— ¡Las nances! Los cataplines son el par de nari
ces que debe llevar el hombre en los pantalones.

— ¡Qué marranda! Ya se a qué te refieres. ¡Grose
ro, más que grosero! Decirme a mi estas cosas. ¡Esto 
no te lo aguanto, imbécil!

Luisa, casada, de 32 años, con fama en la vencin- 
dad de dominante y de tener en un puño a su marido, 
Ramón, metalúrgico, de 36 años, descargó sus iras 
contra él cuando le replicó diciéndole que ya estaba 
hasta los “cataplines" de aguantarla. Lo agredió con 
un cenicero de marmolina, causándole lesiones en 
la nuca de las que tuvo que ser atendido en el corres
pondiente asistencial, desde el cual se cursó a la Co
misaria el consiguiente parte.

BRUNET

ZARAGOZA, 23 (ARAGON/expres).— La Comisión 
Permanente del Ayuntamiento de Zaragoza, reunida esta 
mañana ha tratado algunos asuntos de interés para la ciudad 
y ha mostrado su condolencia por la muerte repentina, la 
pasada noche, de un niño de dos años, hijo del concejal de
legado de la Policía Municipal, Francisco Gaviña.

La Permanente ha deci
dido informar a los vecinos 
de Francisco Vitoria sobre 
la decisión de cierre del 
Drugstore por falta de las 
oportunas licencias, a la vez 
que ha abierto expediente 
a la empresa por esta irregu
laridad. También se ha apro
bado la licencia para cons
truir un edificio en el solar 
lindante con el Teatro Ro
mano, en la calle de la Veró
nica, propiedad de la Caja de 
Ahorros de Zaragoza.

La construcción de un 
edificio en el solar donde 
se encuentran las ruinas del 
Teatro Romano ha sufrido 
distintas viscisitudes a lo 
largo de los últimos años 
hasta que hoy se ha aproba
do conceder Ucencia,, des
pués de haberse cumphdo 
los requisitos exigidos por el 
Ayuntamiento. La Ucencia 
se soUcitó hace casi cuatro 
años, exactamente el 28 de 
noviembre de 1975. En esta 
petición se incluía un dicta
men de la Dirección del 
Patrimonio Histórico Artís
tico , de fecha veintisiete de 
junio de 1974 según el cual 
el proyecto de construcción 
del edificio parecía correc
to.

HOMENAJE A 
D. CARLOS 
PALACIOS
ESCARIO

Un grupo de amigos 
hemos organizado un ho
menaje al hasta ahora De
legado de Hacienda en Za
ragoza, don Carlos Pala
cios Escario, recientemen
te nombrado Delegado 
Especial de Hacienda en 
VaUadoUd, y que tantos 
afectos y simpatías ha sa
bido granjearse a su paso 
por la Delegación'de Ha
cienda en Zaragoza.

Dicho homenaje es pú
blico, y esperamos se su
men al mismo los mu
chos amigos que deja en 
Zaragoza, acompañándole 
en la cena que con tal 
motivo le daremos al ma
trimonio Palacios, por 
lo que se puede asistir 
acompañado de la esposa.

La cena-homenaje se 
celebrará el día 26 próxi
mo, viernes, a las 21 ho
ras, en el Hotel Goya de 
esta Ciudad.

Las tarjetas pueden 
solicitarse en el mismo 
hotel o a cualquiera de 
los miembros de la comi
sión organizadora.

Fermín Murülo.
José Luis Martínez 

Candial.
Juan Alfaro Ramos. 
Félix Aparicio.
Isabelo-Alfonso For- 

cén.
Hipólito («óniez de las 

Roces.
Antonio Rey l illat. 
Sergio Piedrafita.

I
Pero hasta 1977 la Direc

ción General del Patrimonio 
Histórico no dió su aproba
ción definitiva al proyecto, 
incluyendo algunas correc
ciones, Desde que se presen
tó la solicitud de Ucencia^ el 
proyecto ha sufrido algunas 
modificaciones para ir adap
tándose a los intereses y 
deseos de los organismos 
interesados,hasta que la nue
va Corporación lo conoció, 
en una Comisión de Urba
nismo celebrada antes del 
verano. ,

La Comisión de Urbanis
mo del Ayuntamiento no 
expresó una opinión unáni
me sobre el proyecto,, y 
hubo una notable diferencia 
de criterios,de la que se hizo 
eco, en su momento,, ARA
GON/expres. En la*^ Comi
sión de Urbanismo, tanto 
el PAR como el PCE se mos
traron de acuerdo con el 
proyecto, mientras que el 
PSOE se mostraba partida
rio de no conceder la Ucen
cia hasta que no se procedie
ra a la ordenación de la 
manzana. Se pensó incluso 
convocar un concurso de

CONGRESO 
DEL P.S.O.E. EN ARAGON

ZARAGOZA, 23 (ARA
GON/expres).— El congreso 
regional del PSOE en Ara
gón se celebrará en Huesca 
los días 24 y 25 de noviem
bre según acordó el comité 
regional en su reunión del 
pasado sábado. El comité 
regional acordó además am
pliar el plazo de presenta- 
bión de proposiciones hasta 
el próximo día treinta del 
presente mes.

A la reunión del comité 
regional no asistió su presi

ideas y ésto apareció en el 
orden del día de un Pleno 
municipal anterior, pero el 
expediente fue retirado.

Durante el pasado mes de 
septiembre, la Comisión de

Urbanismo acuerda que 
debe sabesr cual será el desti
no de los terrenos donde se 
encuentra el Teatro Roma
no, especialmente su con
servación. La última reunión 
de la Comisión de Urbanis
mo se celebra el pasado die
cisiete de octubre y conoce 
un escrito de la Caja de 
Ahorros de Zaragoza por el 
cual esta institución ofrece 
gratuitamente los terrenos 
del Teatro, valorados en 
unos doscientos millones 
de pesetas, para quien se 
encargue de su restauración 
y conservación.

Los organismos que se 
pueden encargar de conser
var el Teatro Romano son 
lógicamente el Ayuntamien
to o el Patrimonio Históri- 
CQ, más el segundo que el 
primero. Según el escrito de 
la Caja de Ahorros, propie
taria del solar, se ofrecen a 
estos organismos y si en el 
plazo de diez años nadie se 
hace cargo soUcitando el 
local, revertirían los terre
nos a propiedad de la Caja.

Al parecer, la Dirección 
General del Patrimonio His
tórico Artístico está intere- 

dente, Arsenio Gimeno, por 
motivos de salud, sometién
dose. a aprobación de los 
miembros del comité la ges
tión del secretario general, 
Rafael Zorraquino, que fue 
criticada por el diputado 
al Congreso, Antonio Pia- 
zuelo, y por el representan
te de Ejea y diputada pro
vincial, Elias Cebrián. Tras 
cinco horas de reunión, el 
comité aprobó la gestión del 
secretario general por veinte 
votos a favor, catorce en 
contra y seis abstenciones. 

sada en los terrenos que 
ocupaba el Teatro Romano 
de Zaragoza. Como se sabe, 
el Teatro está asentado et 
los terrenos propiedad de 
la Caja, pero ocupaba tani 

bién otros que son propie
dad de los Jesuítas,que har 
pedido una fuerte suma poi 
su venta al Patrimonio, e 
incluso por dos trozos def 
calle. Es posible que la solu
ción final, después de esta 
cesión gratuita de la Caja 
de Ahorros de Zaragoza, sea 
la expropiación del resto * 
los terrenos del Teatro Ro
mano.

Después de esta W 
historia de trámites burocrá
ticos, la Comisión Perma
nente del Ayuntamiento, h! 
aprobado la concesión de li
cencia de obras por unani
midad.

UN PLAN 
DE AHORRC
DE DINERO

Este es uno de los punto! 
clave de la Planificación coi’ 
Creatividad, una de las día! 
áreas que serán analizada-' 
en las Sesiones Audiovisoa-i 
les que, públicas y gratuita!' | 
dedicadas a directivos a to'1 
do nivel, se celebrarán I*” > 
próximos días lunes 29 V 
martes 30, a las 8 h. en pd'’' 
to de la tarde en losSaloü®’ 
del Hotel Rey Alfonso, Oo
so, 17, dirigidas por P 
Eduardo Criado quien pt®' 
ximamente dará un Semina 
rio Internacional de Direo 
ción Dale Carnegie, con M 
más modernas y práctica! 
orientaciones para diriyH 
con eficacia y sin tensioo-

Si usted ocupa un carS® 
directivo, le invitamos a asü ; 
tir a estas Sesiones. !

Puede solicitar el follet® ’ 
“Un programa práctico 
directivos".

Información. TelefoO® 
93-317-79-23 - Barcelona-
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La conferencia de Bolea Foradada

f La Trastienda
---------------------------------------------- ---------- -------------------------------------------------------/

La cosa hoy va por el rollo autonómi
co, muy a nuestro pesar, pero es que 
están pasando algunas cosas curiosas que 

merece la pena frenar y pensar un poco. Es 
el asunto de la vorágine cotidiana el que 
nos lleva a pasar por alto más de cua
tro cosas, pero de vez en cuando hay que 
reflexionar y ver qué tal anda el patio de la 
política para interpretar el cacareo de los 
políticos. Los últimos días están pasando 
cosas difíciles de entender y hoy mismo 
tenemos presentación de un señor yan- 
ky de estos de la General Motors que van a 
inundar Figueruelas y hasta es posible que 
el Madrazo pueda tomar nueva vida.

Desal a Aragón

(l^iene de la página primera)

•
 El Congreso de ayuntamientos, que se 
había montado para ser cosa autono

mista fina, ha quedado un poco como lo de 
siempre, que la izquierda se arrejunta para 
ver cuáles son sus puntos de contacto y sus 

diferencias en un tema fundamental. Lue
go, la ausencia de UCD y PAR, cada 
vez más a la derecha, de la que nunca 
salieron, ha obligado ai Congreso a aparecer 
como una cosa del rojerío. Pero ciento 
veinte pueblos aragoneses que representan a 
más de la mitad de la población no es moco 
de pavo y la UCD debería meterse su so
berna donde de quepa y dejar de dar 
consignazos a base de telegrama y teléfono. 
La mayor contradicción, de todos modos, 
era la presencia de un representante de la 
Diputación General, a la sazón el senador 
Biescas.

puede dar resultados mas 
aceptables y que en estos 
momentos unos cuatrocien
tos ayuntamientos aragone
ses le habían otorgado su 
adhesión y bastaban quince 
dias más para que fuesen 
700 en el caso de que UCD 
y PSOE se propusieran 
acelerar el proceso. Aunque 
el presidente era mas parti
dario de no apresurarlo.

Invitado Arágon/expres a 
preguntar a continuación, 
interrogué al presidente so
bre lo que él entiende por 
nacionalidad aragonesa.

— No se ha definido ni 
dógmatica, ni constitucio
nalmente este término. Creo 
que es la primera vez que 
aparece en nuestros textos, 
dgo el Sr, Bolea Foradada.

Y su sentido debe extraerse

A Es mal asunto que el PSOE tenga esos 
W problemas internos que le impiden 
una política coherente. ¿Por qué no se ha 
desarrollado el pacto de los mayoritarios en 
el ente preautonómico? Hay gentes que les 
gusta el sillón más que a un tonto una gorra 
de cuadros, pero el sillón es algo pasa
jero y habría que apuntar un poco más 
alto. El PSOE no puede ni debe acudir a 
Congresos unitarios de la izquierda mien
tras que en la Diputación General permiten 
una política digamos que poco autonomis
ta. Y la UCD no puede dárselas de abrir 
el proceso autonómico sin haber convocado 
la Asamblea de Parlamentarios -la que, 
según la Constitución,, debe elaborar el 
Estatuto-, ni mover un dedo por la discu
sión autonómica.

de la propia Constitución. 
La base está en el sustrato 
histórico. Este término sien
ta en sí una carga sicológica 
que tiene Cataluña y tiene 
el País Vasco. En Aragón 
tampoco hay problemas; 
está el sustrato histórico 
perfectamente diferenciado, 
tiene su historia, la mas im
presionante e interesante.

Entiendo que es muy di
fícil y nadie lo ha hecho 
hasta ahora y no voy a ser 
yo quien defina una nacio
nalidad. No me atrevo a me
terme en camisas de otras 
Autonomías.

•
 Al final, lo estamos viendo venir, el 

asunto del Estatuto lo solucionarán de 
dos patadas los partidos mayoritarios, tan 
acostumbrados ellos a resolver las cosas en 
camarilla. Y todas las buenas palabras de la 

participación y tal se quedarán en agua de 
borrajas. Es más o menos como lo de la 
Général Motors, 'que mucho montar una 
Coordinadora Industrial Aragonesa —nues
tra CIA particular- pero a la hora de la 
verdad pasará como en Valencia, en Almu- 
safes por mejor decir, que se quedaron a 
verlas venir.

•
 Es lo que dicen los peceros en un 

comunicado, que denuncia el hecho 
de que no se hayan consultedo ni informa
do los sectores y fuerzas sociales y políticas 
de la región. Pero qué ilusos. Se creerían 

que el Gobierno central, la cosa de Madrid 
iba a pedir permiso. Lo mejor es 

Jargarse a Madrid, como hace el presidente 
Bolea, y decir que viva la solidaridad, que 
esto de región no tiene ni un pelo y que 
aquí el chollo es lo de la nacionalidad o 
en todo caso la unidad histórica. Bueno, 
pues a ver si nos aclaramos, hacemos el 
Estatuto y plantamos cara ai centralismo 
preguntando de qué va lo de la General 
Motors, que no tenemos ni idea.

EL //VF/LTfíADO

“EL GOBIERNO SE LO 
TOMA A CHACOTA”

Se concedió la palabra al 
senador andaluz Plácido 
Fernandez Viagas, único 
asistente socialista en la ce
na. Lo primerofque hizo fue 
denunciar y calificar de gra
ve el hecho de que aquí con 
exclusión del Sr. Bailarín, 
no estuviese presente ningún 
poh'tico de UCD importante 
ni hombre del Gobierno, so
bre todo tratándose de que 
el conferenciante era un 
presidente de autonomía y 
del partido del Gobierno.

Lo cahficó de grave porque, 
en su opinión, el éxito o el 
fracaso de la operación de
mocrática española depende 
del éxito o el fracaso de las 
autonomías. Da la impre
sión —dijo textualmente— 
de que esta operación se es
tá tomando a chacota.

Añadió que ni las auto
nomías ni la solidaridad se 
han solucionado, ni la del 
Pais Vasco, ni la de Cataluña 
ni ninguna: “No vamos a ser 
postergados ni Aragón ni 
Andalucia. A todos nos van 
a dar exactamente lo mis
mo, porque en los Estatutos 
no se ha señalado lo que nos 
van a dar. Lo que se ha he
cho, es como en los tiempos 
franquistas, congelar el tema 
y demorarlo cinco años mas. 
Ni la financiación ni la soli
daridad se han apuntado por 
ningún sitio.

Se declaro acérrimo par
tidario de la palabra España, 
Comunidad y Patria, y cali
ficó la palabra nacionalidad

como palabra fantasma in
ventada para quitar hierro a 
la Nación Vasca y Nación 
Catalana.

El señor Bolea Foradada 
manifestó su acuerdo en que 
si fracasan las autonomías 
fracasa la Constitución. Y 
Aragón tenía dos fuertes 
partidos políticos responsa
bles de que no fracase su 
autonomía: “No nos pode
mos quedar parados. Cual
quier parón en el proceso, 
puede ser grave. Es muy fá
cil pedir competencias, y di
fícil poder aplicarlas. Estoy 
de acuerdo en que la solidari
dad no se ha conseguido to
davía. Pero en el Senado 
podemos hacer mucho. Es 
justo que el que más ten
ga, más pague y el que me
nos tenga, menos pague.

NACIONALIDADES 
REGIONES

A continuación inter
vino el representante de 
Castilla - La Mancha, se
nador Fernández Galiano: 
“Lo digo sin ningún rubor: 
Castilla La Mancha no es 
ninguna nacionalidad”, co
menzó diciendo.
opino —añadió—

’’Pero 
que to-

das las autonomías deben 
ser iguales. Y no sé si es 
conveniente que algunas 
se llamen nacionalidades y 
otras regiones, porque pa
rece que las nacionalida
des vayan a tener una espe
cie de plus frente a los que 
no podemos llamamos así, 
y esto puede generar en la 
regiones un cierto senti
miento de inferioridad. Es 
como si sólo pudiesen Ue-

gar al final las privilegiadas, 
que enfáticamente se llaman 
nacionahd con ese sustrato 
histórico que más parece 
la cola resplandeciente de 
un cometa; y las otras re
giones no puedan llegar nun
ca. Eso es lo malo.

Se manifestó Bolea Fora
dada de acuerdo con supri
mir las diferencias, pero que 
no veía la razón de no utili
zar la palabra en Aragón, 
aunque Aragón no hiciese 
ninguna diferencia con otras 
regiones.

“Aragón es un poco el 
que con su cachirulo une al 
País Vasco con Cataluña”, 
dflo el presidente.' "

Intervinieron además los 
senadores Jauregui y Lasan- 
ta de Vizcaya, el catalán Ca
sals y Cazal y el presidente 
de la Casa de Aragón en Ma
drid.

□□□□□□□□□□□□□□□□□□
MAS TELEFONOS EN ZARAGOZA

Para que sea posible, algunos abonados pertenecientes 
a la Central de Aragón, cambian obligadamente de numero.

Desde las 12 de la noche del viernes, 
día' 26 de octubre, se hace preciso mo 
dificar la numeración de algunos abo
nados pertenecientes a. la Central de 
Aragón, que pasan a depender de la de 
Port illo.

La Telefónica ha dispuesto la oportuna informa
ción individualizada de este cambio, a travos 
de locución magnetofónica, para quienes inten- 
ten comunicarse utilizando el número antiguo 
con alguno-de los abonados afectados, sin que 
las 11 amadas - sean registradas en el contador de 
su te 1c fono.

a COMPAÑIA TELEFONICA NACIONAL DE ESPAÑA 
BaaBBBaaaaBHBBHasH
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Presentación de la biografía de Suárez

«LLEGAR HASTA 
EL EINAL»

En las exigencias íntimas de An
drés, para con ella, estaba siempre, 
el deseo, ése deseo casi loco, de llegar 

hasta el final.

Así lo he leído -afirmaba con el ma
yor convencimiento- y me lo han dicho. 
Quedarse con el deseo, no satisfacerse to
talmente, no llegar hasta el final... es per
judicial.

Y ella, falta de preparación sexual, 
sin argumentos con que hacerle cara, con 
los que defender sus criterios opuestos, 
padecía la lucha fatal sin saber a qué ate
nerse, aunque defendía su criterio sin 
más, como instintivamente; porque, ade
más, la exigencia partía del ser que más 
quería en el mundo, de Andrés nada me
nos...

¿Dónde habría leido Andrés aquéllo? 
¿Quien se lo habría dicho? ¿Q es que le 
convenia haberlo leído? ¿Haberlo escu
chado?

¿Será que en Andrés puede más la 
voluptuosidad que el amor?

No hay que fiarse. Resultando que, 
uno de ios siete sabios de Grecia, ya seis
cientos años antes de nuestra era, afirma
ba rotundamente "teme siempre la vo
luptuosidad porque es la madre del do
lor".

Pero dejémonos de frases arcaicas y 
vámonos a la Psiquiatría y nos encontra
mos, con que, para esta ciencia, contener 
un impulso, cualquier impulso, es siem
pre beneficioso para la formación del 
ego.

El que frena un impulso, cuanto más 
primitivo y grande mejor, no pasa jamás 
por una frustración; a pesar de lo que se 
dijo o escribió,y no padece, desde luego, 
una inhibición; "El que contiene un im
pulso en favor de una futura recompen
sa -nos dice Homan- ha conseguido 
nada menos que probar a la imagen pro
pia que pasó con éxito de la necesidad 
infantil de la gratificación inmediata, a la 
habilidad madura de no hacer caso de un 
placer inmediato en bien de un mayor 
placer futuro".

Y es así, precisamente, cómo, el ego, 
adquiere un vigor importante formándo
se capaz, potente, en el nuevo ser; hasta 
que llegue a la culminación de la edad 
adulta.

Y es así como el adulto, de esta for
ma integrado, tiene una capacidad espi
ritual superior.

Porque es preciso llegar al autocon
trol constructivo, desde luego.

Y, para esto, se necesita que un im
pulso, en este caso el impulso sexual, se 
conozca totalmente y,el conocerlo bien, 
es poder disponer de él con capacidad 
suficiente para llevarlo por otros cami
nos, para" postergarlo definitivamente o 
para satisfacerlo, sin prejuicios, cuando 
el caso así lo exija.

Si por ignorancia nos negamos a reco
nocer un impulso o nos dejamos llevar 
por este mismo impulso sin saberlo con
trolar, esta ignorancia sin freno, sin ca
pacidad de equilibrio, es la que de verdad 
nos puede llevar a la frustración.

En el caso de Andrés nos encontra
mos con el hecho paradójico de que és

te no admite la libertad sexual comple
ta, promiscua, para los suyos (madre, 
hermanas, etc.), incluso para élla misma 
y, sin embargo la exige para con él; hay 
en Andrés, entonces, un conflicto entre 
su proceder y su forma de pensar. Sobre 
esto, precisamente, nos dice Homan: 
"las ansiedades psicológicas se producen 
por el conflicto entre los valores del niño 
y su comportamiento".

•
Claro que hay una forma sencilla, fá

cil, de saltar por encima de los prejuicios 
evitando la frustración: establecer en la 
sociedad un cambio desde los principios, 

■partir del criterio primitivo de que las 
relaciones sexuales en la mayor libertad 
deberán formar parte de un hecho co
mún, carecer de consecuencias morales, 
afectivas, negativas o nocivas, perjudicia
les. Lo normal es la libertad sexual com-- 
pleta. De esta forma, desde luego, la frus
tración no suele aparecer; resultando, es
te desenfreno, un bien, porque satisface, 
produce gratificación y éso basta, así de 
simple, de pueril. No hace falta más. Co
mo en la tribu más primitiva.

Pero esta es una solución momentá
nea, dura escaso tiempo.

La vida irá recorriendo caminos por 
los que esta moral vá a doler mucho; la 
sociedad construida sobre estas bases va 
a padecer demasiadas goteras.

"No existe el placer allí donde no 
existe más que él" nos confirma Chester- 
Ton.

La busca inmediata del deleite como 
único objetivo vá a resultar nocivo por lo 
que tiene de fracaso a largo plazo preci
samente por su facilidad expresada en 
aquélla frase de La Rochefoucauld afir
mando; "las pasiones son los únicos ora
dores que persuaden siempre".

Causa evidente de su mayor peligro.
Se hace preciso saber dominar los ins

tintos como solución para el posible ma
yor mal.

Un ejemplo; hay niños que padecen 
una falta de control de sus esfínteres. Y 
de noche mojan la cama. Entre los trata
mientos más eficaces para este trastorno 
está el de enseñar ai niño a controlar su 
orina a retener voluntariamente las 
micciones durante el día, varias veces en 
el curso del día.

Suelen ser estos niños seres frustrados 
con problemas familiares sobre todo fra
ternos. Cuando el niño aprende a domi
nar totalmente sus efinte res con la vo
luntad, fortalece también su ego con la 
«atisfacción de su poder de control logra
do sobre un acto fisiológico común y, el 
niño, fortalecido así en su yo, llega a co
rregir su enuresis: ya no moja la cama.

Ya lo creo que no es perjudicial el no 
"llegar hasta el final".

Es preciso saberlo, tenerlo en cuenta, 
salir al paso de este mito egoísta que tan
to daño puede hacer en un hogar cabal, 
tanto puede lastimar a una familia espi
ritualmente sana.

"Llegar hasta el final" puede ser bue
no para muchos (¡allá ellos!) pero no 
serlo para casi todos y ¿lo mejor no es 
enemigo de lo bueno?

Qtro sabio griego, Aristóteles nada 
menos (¿me diréis que estáis hartos de 
rancios?) era el que afirmaba lo de que 
"el sabio persigue la ausencia del dolor y 
no el placer". No olvidarlo. Y... yo os 
contestaré a todo lo xontrario demos
trándoos que el gusano de seda tejerá 
aunque el mundo entero proscriba los 
trajes de seda.

Hasta ahí es preciso llegar.

“SU CAPACIDAD DE 
SEDUCCION LE HA 
LLEVADO A LA MONCLOÁ

MADRID, 23 (Logos).— “Adolfo Suárez, historia de 
una ambición”, biografía del presidente del Gobiemo^escri- 
ta por Gregorio Morán y editada por “Planeta”, fue presen
tada a los medios de comunicación ayer durante un almuer
zo. El autor destacó como cualidad esencial del biografiado 
su capacidad de seducción personal, que le ha llevado hasta 
la presidencia del Consejo de Ministros.

Gregorio Morán inició sus tareas de investigación en ene
ro de este año y hasta el pasado mes de septiembre, en que 
se entrevistó con Suárez como último acto de su tarea inves
tigadora, había realizado 178 entrevistas con los personajes 
más allegados al presidente del Gobierno. En total nueve 
meses de búsqueda de aspectos desconocidos del biografia
do que se han plasmado en trescientas cincuenta páginas.

En el transcurso de la presentación, el autor hizo referen
cia a distintas presiones de que había sido objeto por parte 
de distintos colaboradores del presidente para que la biogra
fía no viera la luz, citando, incluso, una conversación tele
fónica con el ministro de la Presidencia, José Pedro Pérez 
Llorca al que,por cierto,Morán relacionaría erróneamente, 
como tuvo que reconocer más tarde con la UDPE. “De cual
quier forma las presiones no han sido lo suficientemente 
fuertes como para evitar la salida del libro” añadió después 
Gregorio Morán, que en otro momento se declaró como 
hombre netamente de izquierdas.

El autor manifestó que había evitado intencionadamente 
adentrarse en la vida privada del presidente y preguntado 
sobre el aspecto erótico de Suárez contestó que “la única 
pasión erótica es el poder”. Otros calificativos utilizados 
por el biografista para definir al personaje fueron tímido, 
intuitivo, reservado y buen negociador,

■ Organizado por la E.V.A. y la 
Universidad de Zaragoza

SEMINARIODEHISTORIA

DE LA CIENCIA

Y LA TECNICA

ZARAGOZA, 23 (ARA
GON/expres).— La Escuela 
de Verano de Aragón y el 
Vicerectorado de Extensión 
Universitaria han organizado 
para el presente curso un se
minario de Historia de la 
Ciencia y Técnica. Dicho se
minario pretende, desde una 
perspectiva temporal y a tra
vés de períodos completos, 
un ensayo de interpretación 
de la realidad histórica y sus 
repercusiones en las respues
tas que la sociedad da a los 
problemas técnicos y cien
tíficos que se le plantean, 
no separándolos al modo de 
las “historias específicas”, 
sino globalizándolos.

El seminario está divi
dido en cinco bloques temá
ticos: “Ciencia y técnica en 
la sociedad esclavista grie
ga”; “Ciencia y técnica en el 
mundo feudal”; “La crisis 
del feudalismo y los oríge
nes de la revolución científi
co-técnica”; “La ciencia y la 
técnica en el mundo capita
lista”; y “La ciencia y la 
técnica en la época del 
imperialismo”.

La metodología de traba
jo será a través de grupos 
que estudiarán, para cada te
ma, alguno de estos cinco 
apartados: Aspectos históri

cos del periodo: Epistemo
logía y desarrollo de las ma
temáticas. Evolución de la 
física y de la química. Las 
ciencias de la naturaleza 
(biología, geología, medi
cina) y desarrollo técnico.

Se realizará un encuentro 
o puesta en común para ca
da tema. Dichos encuentros 
tendrán lugar en la Residen
cia Universitaria de Jaca du
rante los fines de semana, 
durando tanto como el cur
so académico 79-80.

El primero de ellos está 
convocado para el 17 y 18 
de noviembre y en él se tra
tará el primer tema de los 
señalados: “Ciencia y técni
ca en la sociedad esclavista 
griega”.

Con todo el material que 
se elabore a lo largo del se
minario es posible que se 
lance al mercado una publi
cación que recoja todas las 
ponencias presentadas y las 
conclusiones elaboradas. Es
ta publicación estaría patro
cinada por la Universidad de 
Zaragoza y la Escuela de Ve
rano de Aragón.

Tampoco se descarta en
tre los organizadores la idea 
de editar unas revistas divul- 
gatorías que responderían 
al título de “Cuadernos de 
Historia de la Ciencia”.

Programación 
cultural 
para 
noviembre 
V diciembre

ZARAGOZA, 23 (ARA
GON/expres).— La Dele
gación Provincial del 
Ministerio de Cultura en 
Zaragoza tiene previstas 1,' 
las siguientes actividades i 
para los meses de no
viembre y diciembre: el 
día 7 del primero de los 
meses señalados se inau
gurará en el Museo Pro
vincial de Bellas Artes 
una exposición pictórica 
de Carmelo Rebullida y 
Jesús Buisán, que perma
necerá abierta durante 
todo el mes. i

A lo largo del jnismo, 
en paralelo con la expo
sición de pintura, se cele
brará un encuentro de los, 
pintores con la infanciayi 
un “happening” al que\ 
están invitados todos los\ 
niños de Zaragoza.

Asimismo, se inaugn\ 
rará un Foro Infantil Pro
vincial en el que se ex-: 
pondrán los trabajos reo-' 
tizados por los escolares 
en torno a la familia, eh 
colegio y los medios de\ 
comunicación. i

Ka durante el mes de 
diciembre, a partir dei' 
16, se iniciará la II Caio-, 
paña de Teatro en Zaro- 
goza. El díá 21 la com
pañía de fosé Osuna re
presentará sobre las ta
blas del Teatro Principo^ 
la obra de Carlos Ama
ches “La venganza de Pt' 
tra”.

Durante estos dos me
ses, promovidos por á 
Instituto de la Juventud, I 
tendrán lugar dos cursos | 
de fotografía creativa, d(\ ; 
un nivel técnico de 
medio; uno de teatro de 
guiñol, del 5 al 25 de 
noviembre, con carácto^ 
de iniciación.

Por último, organáo- 
dos por el Instituto de 
Bienestar, se desarrolla
rán múltiples cursos sf- 
bre todo tipo de activi
dades. Dichos cursos ¡e 
realizarán en los centros 
sociales que el Instituto 
tiene diseminados por f 
provincia: Centro SoCtO' 
Urbano de Zarago^sS' 
Centro Social Móvil to 
Cetina, Centro Social Co
marcal de Belchite, Cem 
tro Social Rural de OnU' 
nar del Salz, Centro 
cial Rural de Bardena áj 
Caudillo y Centro Soo^ 
Rural de El Bayo.
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Vi Semana Cultural Colombiana en Zaragoza

Sons BBfSBnas «seaunía
clase'^ ¡¡arafsBaaa

ZARAGOZA, 23 (ARAGON/expres, por Andy LOPE).- 
Hoy comienza en nuestra ciudad, la VI Semana Cultural 
Colombiana, organizada por la Asociación de Colombianos. 
Un extenso programa de actos han preparado con este moti
vo para vivir unas jornadas de convivencia completa entre 
ellos y, también con los zaragozanos. “A/e” entrevistó a Jo
sé Aponte Celedin que nos cuenta los problemas que tie
nen planteados y sus aspiraciones.
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Desde la promulgación 
de una orden del Ministerio 
del Interior, todos los súbdi
tos extranjeros que residan 
en España sin permiso de 
trabajo tienen la obligación 
de justificar unos ingresos 
de 25.000 pts. mensuales, 
para de esa manera obtener 
los permisos de residencia 
en nuestro país. Ello supuso 
un enorme problema para 
muchos estudiantes sudame
ricanos.

-Con esta medida Espa
ña nos convierte en personas 
de “segunda clase”, mien
tras que en nuestros países 
de origen hay -todo tipo de 
facilidades para los españo
les que quieran allí vivir.

— ¿No tenéis becas con 
las que poder presentar unos 
ingresos fijos?

—Casi todos pertenece
mos a la clase media de 
nuestro país, y no tenemos 
becas de ningún tipo. Nues
tras familias, además, no es
tán en disposición de enviar
nos todos los meses esa can
tidad.

— ¿Hay alguna solución?
—Se ha dado el caso que 

incluso funcionarios que 
atienden estos problemas, 
nos han comentado que po
díamos “pedir” prestado el 
dinero, depositarlo en un 
banco y luego, después de 
tener el permiso, devolverlo 
a su dueño. Sin embargo.

hay otras soluciones más sa
tisfactorias y que no nos 
discriminen.

— ¿Qué especialidades es
tudiáis vosotros en nuestro 
país?

—Casi todos Medicina y 
algunos Veterinaria. Cuando 
finalicemos, estamos deseo
sos de volver a nuestro país.

LA ASOCIACION NO 
RECIBE AYUDA DE 
NINGUN TIPO

—En la actualidad la aso
ciación está compuesta por 
cerca de ciento veinte estu
diantes. En nuestra sede nos 
reunimos, charlamos, orga
nizamos actos culturales y 
todo lo que pueda servir pa
ra que España y nuestros 
respectivos países se conoz
can mejor.

— ¿Recibís alguna ayuda 
estatal ó de vuestras emba
jadas?

—Ninguna, aunque en al
gún momento la hemos so
licitado, pues los gastos son

bastantes para nuestras eco
nomías.

— ¿Qué destacarías de es
ta VI Semana Cultural Co
lombiana?

—Hoy, a las cuatro de la 
tarde haremos una ofrenda 
a Bolivar en el Parque de 
Primo de Rivera y a las sie
te de la tarde inauguraremos 
una modesta bibüoteca, en 
nuestra sede, sita en Cortes 
de Aragón 62. El miércoles, 
habrá una gran exposición 
de artesanía colombiana, 
fútbol sala en el polideporti- 
vo Salduba y distintos pro
gramas musicales en Radio 
Juventud y Popular.

— ¿Y los más importan
tes?

—El viernes día 26, a las 
siete de la tarde un festival 
folklórico en el Casino Mer
cantil y al día siguiente un 
concurso de baile de músi
ca tropical en nuestra sede. 
Cerraremos esta Semana Co
lombiana con un baile de ga
la, asimismo en el Centro 
Mercantil.

Por el Nobel de la Paz— 
¿/4 MADñE TEñESA 

/VOPACARA IMPUESTOS
NUEVA DELHI, 23 (Efe-Upi).- 

E1 Premio Nobel de la Paz concedi
do a la madre Teresa quedará libre 
de impuestos.

La monja obtuvo la semana pa
sada el premio de este año por su 
larga dedicación a la gente pobre de 
Calcuta, considerada por muchos 
centros internacionales como la que 
sufre mayores privaciones del mun
do.

El premio es de 800.000 coro
nas suecas -unos doce millones y 
medio de pesetas- que quedarán li
bres de impuestos según las leyes in
dias por estar destinados a fines benéficos.

La madre Teresa ha dicho que el dinero del galardón lo 
destinará a la construcción de viviendas para indigentes y le
prosos.

"AMA ATU PROJIMO”, DIRA LA MADRE TERESA 
ENOSLO

"Ama a tu prójimo”, se limitará a declarar la madre María 
Teresa en Oslo, en el momento de la entrega del Premio No
bel de la Paz 1979.

La fundadora de las Misioneras de la Caridad afirma, en 
entrevista concedida al enviado especial del matutino oarisien- 
se "Le Matin", que irá a la capital noruega a recibir el premio 
por respeto a quienes lo conceden y por "simple cortesía".

Para la madre Teresa la pobreza no es una fatalidad, sino 
algo creado por los hombres que no comparten sus bienes.

Sintetizando su labor en favor de los pobres se sirve de la 
siguiente imagen: "Doy pescado a quienestienen hambre, pe
ro cuando tienen bastante fuerza para pescar dejo que los 
otros se encarguen de enseñarles cómo se utiliza la red".

"Déjeme morir primero...", responde la Premio Nobel a la 
pregunta de si cree que será canonizada.

a gunas
VJ cosas

Por NESTOR LUJAN.

E han cumplido recientemente los cincuenta 
años de la existencia literaria del comisario 
Maigret.. Efectivamente, en septiembre de 

1929, Georges Simenon escribió su libro "Pietr le 
Letton", novela policíaca "distinta a las otras" y 
precisamente la redactó en Holanda donde estaba 
pasando unas vacaciones navegando por sus canales. 
El nacimiento de uno de los personajes literarios más 
populares del siglo XX creo que bien merece que lo 
recordemos en estas páginas.

OMO es sabido, Simenon nació en Lieja en 
1903. De muy joven se sintió atraído por la 
literatura, y en 1922 se trasladó a Paris, y 

empezó a ejercer un periodismo dinámico, escandalo
samente violento y personal. Luego inició una época 
de febril actividad escribiendo cuentos, novelas cor
tas, reportajes agudos y pintorescos, que trazaba con 
un nervio peculiar, con una sacudida rápida y defini
tiva. Decidió viajar y adquirió un barco pequeño 
movido con motor, así recorrió Francia por el mar y 
también a través de su riquísimo sistema circulatorio 
de ríos y canales. De esta época queda una de las 
primeras imágenes inolvidables de Georges Simenon, 
que se multiplicaba en dieciséis pseudónimos; a las 
seis de la mañana, con su pipa atenazada en la boca, 
en mangas de camisa, instalado sobre una mesa 
portátil, en el muelle de un puerto, disparando 
frenéticamente su máquina de escribir, en medio de la 
zalagarda de los descargadores, pescadores y marinos 
que contemplaban asombrados cómo iba acumulando 
los pliegos de sus novelas.

E esta época data el final de esta etapa y se 
inaugura su fulminante carrera de escritor 
de novelas policíacas. Un día decide visitar 

al editor Fayard, con los cuatro primeros volúmenes 
de las aventuras de lúcido e incansable Maigret bajo el 
brazo. Este editor, águila en su oficio, leyó atenta
mente las obras y respondió: "Las publicaré porque 
ote han gustado, pero no nos darán ni un céntimo por 
cuatro causas: a) porque no son suficientemente

¿DONDE ESTA LA JUSTICIA DE ANTAÑO? |

Q^áGUHitmpjeJairt
técnicas; b) porque no existe en ellas intriga amorosa, 
c) porque los personajes no son simpáticos ni antipá
ticos de modo tajante; d) porque todas estas novelas 
acaban mal".

AYARD, sin darse cuenta señalaba ios 
cuatro puntos por los cuales jamás se podrá 
considerar a Simenon como un simple 

periodista policíaco. Pero Fayard se equivocaba de 
medio a medio, porque Simenon tenía, a falta de 
otras condiciones, la infalible fascinación del creador; 
los "Simenons" —como se empezó a llamar por 
entonces a estas novelas— alcanzaron tirajes astronó
micos y empezaron a engendrarse en progresión 
geométrica. A partir de entonces, la obra de Simenon 
alcanzó las más altas esferas de la intelectualidad 
francesa y europea. Su consagración llega, con tantos 
prestigios de aquella época, en el vecino país, en el 
folletín literario "Le Temps". André Therive, en 
1937, le dedica un largo artículo con motivo de la 
aparición de una de sus novelas "Le Testament 
Donadieu", en el cual ai lado de numerosas re
ticencias hay una declaración absoluta, de una rotun
didad total: "Pero Balzac tiene muchos defectos, y es 
probable que tanto por su desenvoltura, como por su 
fuerza reconocería a Simenon como uno de sus here
deros". A partir de este instante la admiración por Si
menon adquiere caracteres desenfrenados. En 1936 se 
liga con la "Nouvelle Revue Française". Andre Gide 
escribe de él condecorándole siempre con el adjetivo 
"notre grand Simenon"; Keyijerling lo compara con 
Balzac; Jung, el gran psicoanalista, le admira sin 
rebozo; la plana mayor de la actualidad francesa se 
presenta "el caso Simenon", como un fenómeno 
precioso, de valor incalculable.

plenamente Balzac y están servidos por una prosa 
llena de fuerza, de una palpitante capacidad expresi
va. Dentro de esta comparación y salvando las distan
cias, se nos antoja que Simenon no necesita conocer 
el mundo de hoy para describirlo. Tampoco conoció 
ni vivió los ambientes que describe en sus decenas de 
miles de páginas. Por citar una frase de Balzac recor
demos aquella, aparentemente paradójica, que decía 
que el novelista no adquiere experiencia, nace con 
ella.

AMAS los escritores llamados realistas han 
necesitado vivir intensamente el mundo que 
describían. Si queremos sostener la compa

ración con Balzac recordemos que los personajes de 
Balzac nada tienen que ver con la realidad; son una 
libérrima creación desligada del ejercicio literario y 
reflexivo de observar el mundo que le circunda. Son

ERO este aniversario del comisario Maigret 
que en Francia ha sido debidamente 
recordado nos lleva también a otra conside

ración: la quiebra total de los impulsos justicieros 
que informan a la novela policíaca clásica. Hoy tanto 
en Francia con tanto delincuente y atentados, como 
en los países del resto de Europa —entre los que no 
puede faltar en primerísima fila, España— el esfuerzo 
de un hombre que busca la verdad y la justicia, que 
descubre a los delincuentes, nos parece algo que 
pertenece totalmente al pasado. El úomisario Maigret, 
creación literaria, está tan ausente de la vida cotidiana 
de hoy como Lanzarote del Lago, Amadis de Gaula o 
el propio Don Quijote. Maigret era un héroe anónimo 
capaz de los mayores sacrificios por aclarar los casos y 
porque la justicia se cumpliera. Hoy, se ven los 
crímenes más monstruosos en medio de una total 
indiferencia. Si algo ha cambiado en el último tercio 
del siglo XX realmente ha sido la consideración de 
que la vida humana tenga importancia si es que es 
inocente y que la tenga y extraordinaria si es culpa
ble. Ya nadie se admira de los crímenes más especta
culares ni se sorprende qué no sean aclarados jamás. 
Las figuras de los grandes detectives de este genero 
convencional que fue la gran novela policíaca se ha 
convertido en algo absolutamente de otr^s calendas. 
Y la novela policíaca, como la justicia, son una pura 
nostalgia.
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Había sido convocada en Madrid por Sáinz de Veranda

Aplazada la reunión de 
alcaldes del Mundial

ESPIONAJE FUTBOLISTICO

En los graderios de La Romareda estuvo el domingo 

pasado presenciando el partido nuestro viejo cono
cido Benito Joanet, actual entrenador del Hércules de Ali

cante. Pretendimos hablar con él, pero se nos esfumó co
mo por arte de magia.

Sin duda, Joanet había venido a ver al Zaragoza. Y 
también al Salamanca, claro. Pero es lógico que le preocu
pasen más los nuestros, porque tras el desplazamiento a 
San Sebastián será el Hércules el próximo rival que visite 
nuestro estadio municipal. '

Senecovich, el responsable técnico del Athletic de Bil
bao también estuvo el domingo en el estadio Benito Vi- 
llamarín sevillano presenciando el encuentro. Su objeti
vo principal era observar al Real Madrid que, como saben, 
venció al Betis.

Otros técnicos y entrenadores se mueven igualmente 
con frecuencia por esos campos de Dios o del diablo vien
do a equipos y jugadores que despuntan. En nuestro país 
el espionaje futbolístico funciona.

INSOLITO, PERO CIERTO

I
NSO LITO. Parece mentira, pero es verdad. A un ár

bitro de fútbol de Primera División, lo quisieron 
sacar a hombros como a los grandes toreros, pero él, na

turalmente, no se dejó. En Sevilla tenía que ser...
Porque el protagonista fué José Emilio Guruceta el 

fenomenal colegiado del que cuentan que, como casi 
siempre, estuvo muy bien. Lo de insólito viene porque 
perdió el equipo de casa -el Betis- y el rival, nada me
nos, era el Real Madrid, al que por lo visto Gurucetano 
lo quitó, ni le dió nada, porque estuvo como debe de estar 
un juez, es decir, imparcial.

ZARAGOZA, 23 (ARAGON/expres).— Para mañana 
en Madrid, concretamente en la Casa de la Villa, se iba a 
celebrar una reunión cumbre de los catorce alcaldes de 
las ciudades que han sido elegidas como sades del Mun
dial 82. Esta reunión había sido convocada por el alcalde 
de Zaragoza Ramón Sáinz de Veranda, según se acordó 
en anterior reunión de estos alcaldes, celebrada en Sevi
lla a principios de octubre.

En el orden del día de esta cumbre de alcaldes figura
ban los siguientes puntos:

—Situación actual.
—Separación de la parte política-deportiva, pero sin 

exclusiones.
—Inversión en estructura deportiva.
—Campos municipales.
—Campos no municipales.
—Inversiones del MOPU.
—Participación de los comités.
Los alcaldes convocados por Sáinz de Varanda son los 

de Alicante, Barcelona, Bilbao, Elche, Gijón, La Coruña, 
Madrid, Málaga, Oviedo, Sevilla, Valencia, Valladolid y 
Vigo y naturalmente él como máximo regidor del Ayun
tamiento zaragozano.

A última hora se ha decidido aplazar esta convoca
toria que debía de haberse celebrado mañana miércoles 
día 24 en la capital de España.

El motivo de la suspensión momentanea de la reunión 
es el que el jueves día 25, como se sabe, tendrá lugar en 
el País Vasco y en Cataluña el referéndum sobre sus res
pectivos estatutos y por esta razón, en la víspera de es
tas votaciones, no podían desplazarse a Madrid ios alcal
des de Barcelona y Bilbao.

La reunión, no obstante, con el mismo orden del día, 
se celebrará en una fecha próxima todavía sin designar.

HONRADEZ E INEPTITUD

B
ESPUES de 'lo" de Miguel Pérez en el Santiago 

Bernabéu y de la carlita de marras de Sisques, al
gunos forofos zaragocistas tenían la mosca en la oreja por

que creían que los árbitros, de ahora en adelante, tendrían 
una inevitable predisposición de ir contra nuestro equipo.

Afortunadamente creemos que se trata de un temor in
fundado. Al menos así lo puso en evidencia el colegiado 
murciano Gimenez Sánchez, que en el partido Zaragoza - 
Salamanca más bien barrio' para casa. Y el Zaragoza, para 
desesperación de sus seguidores, perdió. En esta ocasión 
no nos queda el consuelo —triste consuelo de todas for
mas- de poder echar la culpa al árbitro.

Nosotros, a pesar de todo y haciendo la salvedad de las 
excepciones que confirman la regla, creemos en la honra
dez de los árbitros en la misma medida que reconocemos 
la ineptitud de algunos pocos que no merecen llevar un pi
to en la boca. Pero Dios nos libre de confundir la honra
dez con la ineptitud. Pero a lo que estábamos tuerta -y lo 
de tuerta o tuerto no es ninguna alusión- que del árbitro 
que le tocó en suerte al Zaragoza el pasado domingo no 
podemos tener ninguna queja. Esperemos poder escribir lo 
mismo, la semana que viene, del vizcaíno Burgos Nuñez 
que será quien dirigirá el partido de Atocha.

UNA INCOGNITA A DESPEJAR

AFITA, sin jugar, está haciendo los mejores parti
li dos de su vida. Porque todos reclaman su presencia 
en el equipo. Villanova, sin embargo, sigue haciendo oídos 
sordos a este clamor. Sus razones tendrá. Y una de las ra
zones puede ser, aunque parezca mentira, que como con
fía y tiene fe ciega en la val ía del interior de la cantera, no 
lo quiere echar a los leones del fracaso. Tai como estaban 
las cosas el pasado domingo, era muy difícil que un solo 
jugador, por mucha clase que lleve dentro, tas arreglase.

El entrenador zaragocista nos dijo recientemente que 
creía en Lafita y que ya llegaría su momento. Un momen
to, sin embargo, que ya se 3stá haciendo esperar demasia
do. Casi todos estamos de acuerdo en que en el centro 
del campo nos hace falta un hombre que ordene -que lu
chadores ya tenemos bastante- y Lafita es de esos futbo
listas inteligentes que juegan con la cabeza alta, sin mirar 
al suelo, y pasan el balón como si lo hicieran con tiralí
neas.

Tal vez Lafita sea alineado y no cuaje y entonces todos 
tendremos que estar de acuerdo con quien lo mantiene 
oxidándose en el banquillo. O tal vez triunfe plenamente 
y entonces todos también nos alegraremos.

En cualquier caso, ya va siendo hora de que se despeje 
una incógnita que tanto apasiona a la afición.

José Luis ERCiLLA

Magda Camps fichó por Helios 

PROFESORA 
PARA DELFINES

Ayer tarde la directiva rueda de Prensa con cham- 

del C.N. Helios obse- pán y con tortillas, de todo, 
quió a los invitados a una menos de patata. De espá-

• BAGRATION, VENCEDOR 
DEL"RALLYE ESPAÑA"

En el "Rallye de España" que ha cul
minado en Jerez de la Frontera, prueba 
automovilística puntuable para el cam
peonato de Europa de la -especialidad 
se proclamó campeón Bagration sobre 
“Lancia Stratos”.

Cincuenta y dos equipos —de los 74 
inscritos— tomaron la salida en el “XXVII 
Rallye España", también denominado 
“Vino de Jerez”. En la segunda etapa so
lo tomaron la salida veintiocho equipos y

la clasificación general de la prueba quedó 
establecida así:

1. Bagration-Llopis, con "Lancia Stra
tos”, de España. 2. Kleint-Wanger, con 
“Opel Ascona”, de Alemania Federal.
3. Zanini-Sabater, con “Fiat 131 Abarth”, 
de España. 4. Krupa-Mystkowsky, con 
“Renault 5 Alpine”, de Polonia.

Mucho público siguió las incidencias 
de esta competición que resultó competi
da y emocionante.

tragos, de escabeche, de 
chorizo, de anchoas, de 
gambas, de espinacas y de 
todo lo que se me olvida. 
No era para menos. Se nos 
estaba presentando el nuevo 
fichaje de la entrenadora de 
natación, la campeonísima 
catalana Magda Camps, po
seedora de un caso de re
cords y que actualmente se 
encuentra, a sus escasos 23 
años, retirada, precisamente 
por hacerse cargo del entre
namiento de los delfines he- 
liófilos.

A la hora de firmar su 
contrato no hizo como otras 
personas, llegar y firmar; si
no que se detuvo a leer de- 
teninadamente el texto, por 
lo que le preguntamos que si 
no lo conocía, a lo que nos 
respondió que sí, pero que 
le gustaba hacer las cosas 
bien y por eso lo leía.

En Barcelona, su fichaje 
por Helios como entrenado
ra, hq caído como una bom
ba sorpresiva. No se lo 
creían. Pero aquí está Magda 
Camps, con fama de polémi
ca por aquéllo de haber 
puesto a remojo a los jerifal
tes de la Federación en un 
asunto que, como ustedes 
recordaran, dió mucho que 
hablar y en el que la afición 
y Prensa dió la razón a Mag
da. De ella hablaremos más 
otro día. Hoy sólo quere
mos reseñar su fichaje por 
Helios, felicitando de paso a 
la directiva presidida poj 
Angel Visiedo, que ha teni
do el talento, la originalidad 
y la “valentía” de fichar 
creo, a la primera entrena
dora española de natación- 
Y ahora a trabajar y a de
mostrar que el fichaje ha si
do un total acierto, porque 
Magda se ha hecho fuera de 
España y ha trabajado duro, 
por tres años, a las órdenes 
de los mejores entrenadores 
del mundo. Y, de lo mucho 
y bien aprendido, algo po* 
drá enseñar.

brunet '
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BASTOS PASO POR ZARAGOZA

«Quiero volver
EL CIERZO

a España^^
Esta tierra dejó huella en mí 
y por lo tanto deseo volver"

A VUELTAS CON MODESTO.

El viernes por la tarde, en la antesala del club, Ar

mando Sisques nos comunicaba que el jugador Mo
desto, delantero centro del Getafe e internacional de Pe

reda, podía llegar aquella misma noche y firmar por el 
Real Zaragoza. Oue las diferencias entre clubs eran muy 
escasas, casi nulas. El sábado por la noche, en el boxeo, 
Ricardo De Felipe, vicepresidente blanquillo, alegaba que 
todavía existían ciertas "pegas" para fichar a Modesto, 
relacionadas con motivos al margen deportivo. Que Mo
desto no había llegado, pero que continuaban las nego
ciaciones, ya muy avanzadas. Lo cierto es que ya se Va 
haciendo demsiado largo este asunto de Modesto.

■ AS fiestas pilaristas siempre son motivo de encuentro 
91 con viejos conocidos a los que resulta agradable salu

dar. En las recientemente concluidas, nos encontramos, ca
sualmente, con el exjugador zaragocista que actualmente 
milita en el Sporting de Lisboa, Victorino Manuel Antunez 
Bastos, más conocido por el aficionado como Bastos. Su 
trayectoria, durante el tiempo que militó en las filas blanqui
llas, —tres temporadas—, sin llegar a ser brillante si alcanzó 
las cotas de la eficacia. Tras la remodelación que se hizo en 
plantilla, una vez alcanzado el ascenso a la División de Ho
nor, Bastos se vió con la baja en el bolsillo volviendo a su 
Portugal natal; aquí dejaba una tierra querida a la queque- 
daba unido por el sagrado vínculo matrimonial con una za
ragozana, .

FAMILIA Y AMIGOS

—He venido a pasar unos 
días a Zaragoza, porque he
mos tenido un intervalo en 
la Liga portuguesa y ello ha 
hecho posible el que pudie
ra saludar a los muchos ami
gos que dejé por aquí, así 
como visitar a la familia.

— ¿Qué recuerdos tiene 
de su paso por Zaragoza y 
el Real Zaragoza?

—Los recuerdos son mu
chos; aquí pasé tres años de 
mi vida y contraje matrimo
nio con una zaragozana. Co
mo se podrá imaginar son 
unos lazos de unión muy 
fuertes y a su vez difíciles 
de olvidar.

— ¿Cómo le están mar
chando las cosas; deportiva
mente hablando^ por el Spor- 
íing de Lisboa?

—Esté año me están mar
chando de maravilla. He ju
gado todos los partidos y va
mos clasificados en tercer 
lugar dentro de la División 
de Honor portuguesa, por 
otro lado y en la Copa de 
la U.E.F.A., eliminamos al 
equipo irlandés que nos to
có en suerte y ahora espera
mos hacer lo mismo con el 
alemán.

— ¿Ha variado en algo su 
sistema de juego tras volver 
al fútbol portugués?

—Las circunstancias han 
obligado a que ahora juegue 
más como marcador que co
mo hombre Ubre; y digo las 
circunstancias porque hasta 
el año pasado vine jugando 
de libre, pero al fichar el 
Sporting a un jugador que 
desempeñaba esta función 
en el Benfica pasé a ocupar 
la posición de marcador^que 
como se ha podido compro
bar va más con mis caracte
rísticas.

JORDAO BRILLA 
CON FULGOR

— ¿Y su compañero Jor-

TEUTIPO 
DEPORTIVO

LAS QUINIELAS: MAS DE 
DOS MILLONES PARA LOS 
decatorce 

MADRID, (Efe).— 'Resultado del es
crutinio correspondiente a la octava jornada, 
del 2) de octubre de 1979.

Ochenta y siete máximos acertantes de 
catorce resultados, a 2.064.639 pesetas.

Cinco mil doscientos noventa y cuatro 
acertantes de trece resultados, a 33.930 pe
setas.

Ciento catorce mil setecientos ochenta y 
ocho acertantes de doce resultados, a 1.565 
pesetas.

La recaudación ha sido de 979.765.200 
pesetas.

BOXEO: EARNIE SHAVERS 
ÈDEDE RETIRARSE

nueva YORK. (Efe).— El peso pesado 
horteamericano, Earnie Shavers, resultó se
riamente lesionado en el ojo izquierdo du
rante la pelea que por el título mundial sos
tuvo contra el campeón, su compatriota La
rry Holmes, el día 28 de septiembre pasa
do. en Las Vegas.

Shavers espera reanudar la actividad bo- 
xistica en el plazo de seis meses, pero su ma
nager, Richie Giachetti, piensa que el pugil 
ha terminado ya, con esta lesión, su carrera 
deportiva.

HOCKEY SOBRE PATINES: 
BARCELONA VENCEDOR EN 
AMBERES ____________

AMBERES (Bélgica), (Efe).— El Barcelo
na se proclamó campeón del Torneo Inter
nacional de Amberes de hockey sobre pati
nes.

Clasificación final:
1 .— Barcelona (Esp.), 6 puntos.
2 .— Fontenay (Francia), 4 puntos.
3 .— KIopstokia (Bélgica), 2 puntos.
4 .— Great Yarmouth (Gran Bretaña), 0 

puntos.
Resultados de los partidos del torneo:
Barcelona, 4; Fontenay, 2.
KIopstokia, 4; Great Yarmouth, 2.
Barcelona, 6; Great Yarmouth, 1.
Fontenay, 5; KIopstokia, 0.
Barcelona, 5; KIopstokia, 3.
Fontenay, 6; Great Yarmouth, 2.

EL CRITERIO DEL GOBIERNO 
EN EL "CASO SAPORTA"

MADRID. (Efe).— “Está por ver que el 
señor Saporta haya dimitido de manera de
finitiva”, dijo el secretario de información y 
portavoz del Gobierno, Josep Meliá, en el 
curso de la habitual rueda de Prensa que 
mantuvo con los medios de información.

El señor Meliá añadió: “No se ha produ
cido aún ningún nombramiento para sus
tituir al señor Saporta y, en todo caso, se 
mantiene el criterio gubernamental de que el 
encargo de organizar el mundial de fútbol ha 
de recaer en una persona de probada eficacia 
y capacidad organizativa, además de conoce
dora del mundo deportivo, sin que esto su
ponga ninguna descalificación personal”.

EL MUNDIAL ESTUDIANTIL 
DE FUTBOL_________________

MEXICO, D.F. (Efe).— El Instituto Na
cional del Deporte, el Consejo Nacional de 
Universidades y la Secretaría de Educación 
Pública de México, realizaran a partir de hoy 
martes, trabajos preparatorios para el Cam
peonato Mundial Estudiantil de Fútbol.

Don Guillermo López Portillo, director 
general del Instituto, ha declarado que en 
una reunión a celebrarse el próximo viernes 
se fijará la fecha exacta de ese torneo que se 
llevará a cabo en México, el año próximo.

dao?; ¿qué nos puede con
tar de él?

—Jordao el pasado año 
tuvo una mala racha y se 
fracturó en dos ocasiones la 
pierna. Este año se está de
mostrando claramente todo 
el juego que lleva dentro de 
sí, y su estrella brilla con to
do fulgor.

- ¿A qué atribuye el he
cho de que en Zaragoza no 
llegara a cuajar?

—Sólo existió un proble
ma: Arrúa. Si la junta direc
tiva que había entonces hu
biera actuado con más tac
to a estas horas Jordao sería 
una de las piezas fundamen
tales del Real Zaragoza. Las 
equivocaciones se pagan ca
ras y pienso que el Zaragoza 
se equivocó rotundamente 
con traspasar a un jugador 
que en estos momentos val
dría diez veces más de lo que 
costó.

— ¿Se ha planteado Bas
tos en alguna ocasión la po
sibilidad de volver el fútbol 
español?

—Mi deseo es retomar a 
España cuanto antes. Yo 
tengo un contrato con el 
Sporting de Lisboa según el 
cual en el momento en que 

” un equipo español se intere
se por mí en unas condicio
nes económicas satisfacto
rias, puedo marcharme sin

I mayores problemas. Tengo 
I 29 años y creo que aún me 
I quedan cuatro o cinco años 
I para seguir en la brecha sin 
I problemas.

UNA ESPERANZA:
VOLVER A ZARAGOZA

— ¿Ha pensado el camino 
que va a seguir su vida una 
vez que el fútbol se termi
ne?

-Sí; todo está muy pen
sado y meditado. Mi inten
ción es venirme con mi es
posa a vivir a Zaragoza y 

.aquí iniciar algunos nego
cios. Esta tierra dejó huella 
en mi y de ahí que mi in
tención sea seguir ligado a 
ella.

—Por último. ¿Cómo ve 
el fútbol portugués de cara 
al Mundial-82 a celebrar en 
España?

-El fútbol portugués, a 
nivel selección, desde hace 
unos años ha bajado muchos 
enteros; ahora se pretende 
darle un nuevo giro a base 
de juventud y,, particular
mente, pienso que de cara al 
Mundial-82 las evoluciones 
habrán sido grandes. Lo que 
darán de sí, es una incógnita 
por el momento; pero traba
jando se está trabajando mu
cho en esta materia.

Bastos pasó por Zaragoza 
y nos comunicó las intencio
nes de quedarse entre noso
tros. Su talante bondadoso 
y horhbría de bien todavía 
son recordados por el aficio
nado. ¡Suerte muchacho!

José SANZ FERNANDEZ

CULPADELSEÑOR NUÑEZ

ULTIMAMENTE, si ustedes repasan las noticias 

que nos llegan desde la Ciudad Condal, observarán 
que se ha iniciado una guerra sin cuartel entre algunos in

formadores y un sector de la afición, que llega incluso al 
insulto grave y a la agresión personal. Todo son amena
zas y "pegas" para determinados informadores, precisa
mente para los que no comulgan con las ruedas de molino 
que les sirve el presidente azulgrana, José Luis Núñez. Los 
informadores catalanes protestan airadamente y solicitan 
de la directiva "blau-grana" que tome cartas en el asunto 
y termine con esta guerra "la mar de caliente". Sin embar
go, a nosotros se nos ocurre preguntar: ¿Cómo quieren 
que la directiva de Núñez termine con la guerra, si la gue
rra la declaró y la mantine precisamente Núñez?"... Ad- 
surdo, inadmisible y censurable.

¡LLEGA EL REAL MADRID!"________________ _

L próximo sábado, por si alguno lo ignora, el pode
roso conjunto de baloncesto del Real Madrid, campeón de 
campeones y cuajado de figuras, se presenta en Zaragoza, 
frente al modesto Helios. Y así como decíamos que los 
heliófilos no debían desmayar, despues de su apurado 
empate ante el Mollet en el Pabellón de la Caja de Aho
rros; repetimos ahora, una vez conseguido ese gran 
triunfo del representante aragonés en Valladolid, que el 
Madrid es el favorito y un conjunto muy superior en to
dos los aspectos, económico y deportivo, pero que nadie 
se come a nadie en el deporte y que los chicos de Ereña 
no deben pensar "a priore" en morir con las boras puestas 
frente al Real Madrid, sino en plantarle cara con todas las 
de la ley, apoyados en su entisiasta hinchada, y después 
que salga el sol por donde quiera, ¡Aúpa Helios!.

OTRA VEZ IRIGUIBEL____________________________

Hace algún tiempo, quizá demasiado, Rosendo 
Hernández, hombre de fútbol por los cuatro costa
dos y que entonces entrenaba al Tudelano, recomendó al 

Zaragoza el fichaje de un mócete que jugaba de delante
ro centro, Francisco Iriguíbel, marcando goles casi todos 
los domingos. Se despreció la oferta, como viene a ocurrir 
con casi todas las ofertas que nos hacen los verdaderos en
tendidos de fútbol, e Iriguíbel pasó al Osasuna. "Pichichi" 

"de Segunda División en la anterior campaña, prueba evi
dente de que continúa marcando muchos goles, pujó por 
Iriguíbel el Zaragoza y le pidieron tantos millones como 
goles había marcado (veintisiete). Después ha interesado 
Iriguíbel al Español que prefirió a Bío, y ahora, a pesar de 
sus 29 años, lo sigue muy de cera el Club de Fútbol Barce
lona. Donde Rosende Hernández pone el ojo...

A PRECIO DE VERMUT SIN VICIO_________________

Hace ya muchos años, cuando el firmante presu
mía de haberse puesto sus primeros pantalones lar
gos, leyó en cierto rótulo, colocado sobre el cristal de una 

taberna, la siguiente buena nueva: "Vermut con vicio, una 
peseta". Pedí el vermut y pregunté por "el vicio". Esta 
fué la respuesta: "Dime chaval, ¿te parece poco el vicio 
que supone el que tú entres a tomarte un vermut?... A ca
llar la boca y con la música a otra parte. Ahora mismo, el 
Real Zaragoza y con muy buen criterio, pondrá a la venta 
cinco mil entradas para menores de 16 años, al módico 
precio de setenta y cinco pesetas. Poco mas o menos lo 
que hoy nos cuesta un vermut sin olivas. Los chavales, 
por setenta y cinco pesetillas, podrán entrar al fútbol, 
pero sin derecho a escándalo ni al vicio que supone "pe
dir cabezas" por cualquier tontería.

Enrique PEYRONA
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I En pocas horas, se desvanecía una formidable 
prosperidad y Norteamérica entraba en la 
Gran Depresión

1 A! fina/de /a hist ó rica jornada, once financieros 
se habían suicidado, otros se habían vuelto 
locos y trece millones de acciones eran 
prácticamente papel mojado

* A cada minuto, decenas de miles de inversores 
perdían todos sus bienes. En la Bolsa de Nueva 
York podían verse hombres arrodillados 
rezando y llorando
"¿Espera dormir o para tirarse? ", se preguntaba 
en los hoteles al que pedía una habitación en un 
piso alto

___ ___________________ ——
Exterior de la Bolsa de Nueva York el 24 de octubre de 1929. Fue el “jueves negro” 

el día en que descarrilló el tren de la prosperidad. (Foto Efe-Fiel).

23 deoctubre de 1929

El DU DDE SE
LOS síntomas eran perceptibles dias antes, pero nadie 

quería verlos. Durante dos años, un río inagotable de 
dólares había puesto la riqueza al alcance de todos. Nor

teamérica pasaba alegremente de un “boom" a otro.

En aquel verano de hace 
cincuenta años, millones de 
personas enloquecidas ven
dían sus casas o invertían 
todos sus ahorros en una es
peculación desenfrenada —y 
siempre positiva— en el mer
cado de la bolsa.

Era posible comprar y 
vender prácticamente cual
quier cosa y ganar dinero. 
En menos de un año, los in
versionistas habían visto sus 
valores en alza continua, 
hasta ganar la increíble cifra 
de 11.300 millones de dóla
res.

No podía durar. Y no du
ró.

La tarde del miércoles 23 
de octubre de 1929 —y aun 
ahora nadie sabe con seguri
dad cómo o por qué—, los 
teletipos de Wall Street 
anunciaron de pronto un 
dramático descenso de valo
res.

EL JUEVES NEGRO

Corredores y comprado
res quedaron desconcerta
dos. Luego comenzó el pá
nico y a la mañana siguiente 
el mayor desastre de la his
toria financiera era una trá
gica realidad.

Había llegado el Jueves 
Negro. Al terminar aquel 
día increíble, once conoci
dos financieros se habían 
suicidado, 13 millones de 
acciones habían cambiado 
de manos a unos precios que 
destrozaron los sueños y las 
vidas de sus propietarios y 
en el edificio de la Bolsa de 
Nueva York, arrodillados en 
el suelo, los hombres llora
ban y rezaban. La ruina era 
inevitable.

En el crash de WaU Street, 
30 millones de dólares se es

fumaron, y a mediados de 
noviembre, cuando el mer
cado dejó al fin de bajar, do
ce millones de personas —en
tre ellas muchas que confia
ban en retirarse gracias al di
nero ganado— se encontra
ban en la pobreza, sin em
pleo y ante la perspectiva de 
pasar hambre.

Ha pasado medio siglo, 
pero el mundo financiero 
norteamericano aún siente 
las repercusiones de la ca
tástrofe.

Ante la posibilidad de 
una re cesión en 1980, los 
expertos del Tesoro advier
ten a los pequeños inver
sionistas que es peligroso 
poner su dinero en unos 
valores que podrían de
rrumbarse en caso de una 
depresión.

SIEMPRE HACIA ARRIBA

El origen del crash de 
Wall Street hay que buscar
lo dos años antes, en 1927, 
cuando se permitió que el 
público en general tuviera 
acceso a los mercados de 
valores. Esto sucedió cuan
do el Banco Federal de Re
serva redigo el tipo de inte
rés en los préstamos.

Millones de personas nor
malmente sensatas, de mag
nates a mecanógrafas, enlo
quecieron por completo, ob
sesionadas por el dinero, 
pendientes de los teletipos 
que registraban el movimien
to de valores en la Bolsa de 
Nueva York, un movimien
to siempre hacia arriba.

Parecía que todo el mun
do jugaba a la Bolsa y se ha
cía rico. Ni siquiera hacía 
falta pagar todo el valor de 
las acciones. Se compraban 
entregando una cantidad oo- 

mo depósito y se pagaba el 
resto gracias a las inevitables 
ganancias.

Esto no tenía importan
cia, puesto que todo el mun
do ganaba al vender. Amas 
de casa que no tenían la me
nor idea de lo que compra
ban y vendían se enriquecie
ron de forma inimaginable.

Un hombre que invirtió 
300 dólares en enero de 
1928, a finales de año había 
comprado un edificio de ofi
cinas con las ganancias.

UNA ESCENA 
DANTESCA

La primera grieta en la

Eleanor Roosevelt
(ENCARNACION VALEN

ZUELA, Efe) — «Recuerdo 
tus ojos, con una sonrisa de 
seguridad en ellos, y el sen
tir de esa esquina blanda, 
justo al noroeste de tu boca, 
contra mis labios. Me pre
gunto qué haremos cuando 
nos encontremos y qué nos 
vamos a decir. Estoy muy 
orgullosa de nosotras. ¿Tú 
no? Creo que hemos hecho 
muy bien.»

La frase pertenece a una 
de las 2.336 cartas que 
Eleanor Roosevelt, la famo
sa esposa del presidente 
Franklin Delano Roosevelt, 
escribió durante su vida a 
una misma persona.

brillante fachada apareció 
cuando- los salarios dejaron 
de ir a la par de la produc
ción. Cada vez era más di
fícil comprar. Pero los agen
tes de Bolsa s^uían ven
diéndose valores irnos a 
otros, con unas cotizacio
nes crecientes pero que ya 
no guardaban la menor re
lación con las cantidades de 
artículos producidos o ven
didos.

La locura estaba a punto 
de terminar.

WAEl SIRSn
Al amanecer el Jueves Ne

gro, la escena en la Bolsa de 
Nueva York recordaba al in
fierno de Dante. “Los ate
rrorizados inversionistas gri
taban “ ¡Venda!”. Al ver de
rrumbarse los precios. Los 
corredores replicaban: 
“¿Qué quiere que venda? 
No queda nada. Está us
ted arruinado desde hace 
dos minutos”, cuenta un 
testigo presenciaL

Millones de valores inun
daron el mercado y los pre
cios bajaron a tal velocidad 
que los teletipos no tenían 
tiempo de registrar las mo
dificaciones. El pánico era 
general. Ya no quedaba la

Sus cartas se van a publicar en América

La historia de amor 
de Eleanor Roosevelt 
con una periodista

Y esa persona, Lorena 
Hickok, fue una mujer.

Las cartas llevaban un 
año a disposición de cual
quier historiador que quisie
ra leerlas en la Biblióteca 
Roosevelt de Hyde Park 
(Nueva York), pero no fue
ron descubiertas por el 
público hasta que en los 
últimos días se anunció la 
publicación de un libro en el 
que se ofrecerá un resumen.

Periodistas, historiadores 
y curiosos forman cola én 
esa biblióteca para leerlas. 
La historia de amor de la 
mujer de uno de los presi
dentes de ios Estados Uni
dos más populares con otra

mínima esperanza de evitar 
el mayor desastre de la his
toria.

Un periodista de la épo
ca describía así la escena; 
“El enorme salón de la Bol
sa de Wall Street estaba ates
tado de hombres pálidos y 
temblorosos. Unos reían his
téricamente, otros, en silen
cio, miraban horrorizados 
las cifras que aparecían en 
las pizarras. A cada nueva 
anotación, se oían gemidos 
de agonía, gritos, maldicio-

nes, en medio del implaca
ble martilleo de los teleti
pos. A cada minuto, doce
nas de miles de inversionis
tas perdían todos sus bie
nes”.

CAMISA DE FUERZA

Fueron muchos los que 
no pudieron soportarlo. Un 
conocido agente de Bolsa se 
pegó un tiro ante sus horro
rizados clientes. El director 
de la Compañía de Gas y 
Electricidad de Rochester se 
suicidó con gas. Otro empre
sario mató a su mujer, ro
ciándose luego de gasolina 
y prendiéndose fuego. Un 

mujer es la sensación del 
momento en este país.

«Durante treinta años, 
desde que se mudó a vivir a 
la Casa Blanca en 1932 has
ta que murió, Eleanor —que 
se hizo famosa por mérito 
propio mientras su esposo 
fue presidente— escribió 
una o dos veces al día a Hic
kok, periodista que cambió 
la corresponsalía de la 
Associated Press en Nueva 
York para estar junto a su 
amiga en diversos puestos 
del Gobierno federal.

Diez años después de 
comenzar su relación 
-^cualquiera que fuera el 
carácter de ésta con la Hic

magnate arruinado ordenó 
a su chofer que le llevase al 
río Hudson. Los dos se aho
garon.

Once hombres murieron 
aquél día. Otros enloque
cieron. El director de un 
importante Banco de Nueva 
York, que pasó doce horai 
en la Bolsa viendo cómo se 
esfumaban los 30 millones 
de dólares de su fortuna per
sonal, hubo de ser retirado 
de allí con una camisa de 
fuerza.

Muchas agencias de Bolsa 
no pudieron recuperarse del 
golpe. El director de una de B 
ellas perdió incluso su resi
dencia de Long Island y aca
bó en la miseria total.

Se cuentan anécdotas cu
riosas, como la de dos millo- i 
narios que saltaron por la 
ventana cogidos de la mano 
porque tenían una cuenta 
bancaria conjunta... Y cuan
do alguien iba a un hotel a 
pedir habitación en un piso 
alto le preguntaban: “¿Es 
para dormir o para tirarse?”.

Todo era verosímil aquel I 
día en que el gran tren de la 
riqueza descarriló.

Joseph MARSHALL

kok— Eleanor descubrió que 
su esposo le era infiel. Su 
romance con su secretaria, 
Lucie Mercier, estuvo á 
punto de romper el matri
monio. Pero Eleonor se aco
modó y decidió vivir una 
vida aparentemente cordial 
con Franklin, absolutamen
te separada en la intimidad.

Lo que haya detrás de la 
historia ha quedado para 
estudio de la posteridad, 
con las 336 cartas de Elea
nor a la periodista y 1.204 
de ésta a la primera dama 
que Hickok donó a su muer
te —en 1968— a la Biblioteca 
Roosevelt con la condición 
de que no se publicaran 
hasta diez años después.
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VISOR
Escribe:
Manuel ROTELLAR

Luis Buñuei fue vecino de 
Hollywood en dos ocasiones; 
la primera, en 1930, tras de 
su triunfo en “La Edad de 
Oro”, film superreahsta de re
sonante éxito en Francia; la 
segunda, en 1938, enviado 
por el Gobierno de la Repú
blica, para supervisar las pelí
culas cuyo tema era la Guerra 
Civü. Poco o casi nada se ha 
dicho de estas dos estancias 
del aragonés en la ciudad del 
cine. Nosotros hemos preferi
do hablar en esta crónica, de 
su viaje en 1930, por parecer- 
nos más rica en anecdotario 
y por su coincidencia en Ho
llywood con importantes per
sonalidades del cine mundial 
de aquel momento.

Resulta difícü indagar so
bre las causas de ese impene
trable süencio de Buñuel en 
lo que a nosotros nos parecen 
“lagunas” en su biografía, 
que a nuestro juicio son dos: 
Hollywood y Fümófono. Sin 
embargo, ambas pueden dar
nos claves interesantes de su 
biografía, y el süencio de Bu
ñuel a tal respecto debiera ser 
un acicate para el investiga
dor. Alguna vez hablé con Bu
ñuel de las dos cuestiones y 
siempre eludió las respuestas. 
Cierto que en su segundo via
je se dieron penosas circuns
tancias de las que Buñuel ha
bló bastante. Especialmente 
de su época de investigación 
en el Museo de Arte Moderno 
de Nueva York, en la sección 
de cine, cuando hizo cosas 
notables en documentales de 
propagan'da nazi que estaban 
pidiendo una clarificación de 
cara ya a la Segunda Guerra 
Mundial. Pero Buñuel tuvo 
que dejar tan apasionante tra
bajo por habérsele declarado 
persona non “grata”. De Esta
dos Unidos viajó a Méjico, 
donde tras de alguna penuria 
pudo realizar al fin algunos 
films mejicanos que le consa
grarían como realizador indis
cutible del cine mundial. 
“Los olvidados” (1950), tras 
de su triunfo en Cannes, le 
abriría las puertas del éxito.

Hollywood, 1930
Es en 1930 cuando Ho

Uywood inicia su operación 
“versiones” habladas, en los 
idiomas europeos más im
portantes. El cine parlante 
(las talkies) se había impues
to rápida y revolucionaria
mente, asombrando a los pú- 
bUcos de todo el mundo que, 
a partir de ahora, rechazaban 
el cine mudo pidiendo insis
tentemente películas habladas 
y cantadas. Significaba esto 
que las viejas fórmulas del ci
ne ya no servían y que el mis
mo cine estaba perdiendo uni- 
versahdad, pues quedaba limi
tado por los idiomas y el re
chazo de aqueUos públicos 
que no comprendieran el idio
ma expresado en el füm. Se 
impuso el subtitulado de los 
diálogos, pero el analfabetis
mo creaba una barrera aún 
mayor.

A HoUywood le interesa 
fümar películas habladas en 
español, y crea elementos 
adecuados para sus intereses. 
Cuando en 1929 se inicia la 
producción en español, un 
exodo indiscriminado de fi
guras del teatro y de técni
cos dispuestos a ampliar sus 
conocimientos, Uegan a Ho
Uywood, conocido ya como 
una leyenda fascinante que 
les atrae como señuelo. Lie-

Desde el día en que Greta 
Garbo echó a Buñuel de su 
plató, el director de “Un pe
rro andaluz” decidió que lo

Buñue/ en 1930, poco antes de partir para Hollywood.

de infinita dignidad e inteli
gencia pero que no podían 
pronunciar una sola palabra

tro era, prácticamente, Irving 
Thalberg. Y para ciertos as
pectos de la producción, más

gan a Hollywood actores, 
guionistas y realizadores, dis
puestos a asimilar todo lo asi
milable. Los primeros son 
Edgar Neville, Gregorio Mar
tínez Sierra, José López Ru
bio, Jardiel Poncela, Eduardo 
Ugarte; Luana Alcañiz, María 
Fernanda Ladrón de Guevara, 
Rosita Díaz Gimeno, Rafael 
Rivelles, José Crespo, Julio 
Peña, Juan de Landa;Benito 
Perojo y... Luis Buñuel.

En las viej as colecciones de 
los periódicos de la época, 
puede leerse una parca noticia 
dando cuenta del contrato 
suscrito por Buñuel 'con la 
Metro Goldwyn Mayer. Pero 
su parquedad apenas clarifica 
su significado. Es un 1954, en 
una entrevista que hacen a

luis BUNÜÏL
Buñuel para Cahiers du Ciné
ma, André Bazin y Jacques 
Doniol Valcroze, donde es 
más explícito que nunca. No 
hay que olvidar que ese año 
es cuando Buñuel logra un 
importante premio en Cannes 
para su füm mejicano “Los 
olvidados” y, posiblemente la 
euforia del triunfo le destacó 
la lengua:

—“En 1930, después de 
‘L’Age d’Or”, fui a Holly
wood. Había sido contratado 
por la Metro Goldwyn Mayer. 
La Metro había visto el füm. 
Lia Lys. Después, eUa me pro
puso que fuera a Hollywood 
con un contrato, pero lo re
chacé. En el fondo no me in
teresaba nada hacer cine en 
esas condiciones. En París era 
Ubre de hacer cine en esas 

Las Hurdes ("Tierra sin pan") que Buñuei rodó tras su regreso de Holly
wood.

condiciones. En París era ü- 
bre de hacer el cine que que
ría, con amigos que me faciU- 
taban dinero. Entonces me 
contrataron como observador 
para que estuviera allí duran
te seis meses observando có
mo hacían los füms, ((esde el 
guión hasta el montaje”.

Buñuel ha contado con 
cierta ironía su experiencia 
como observador. Introduci
do en el plató donde Greta 
Garbo estaba rodando, ésta si
lenciosamente ordenó que 
Buñuel fuera expulsado, y la 
consiguiente reacción del ara
gonés, que fué la de desenten
derse totalmente de su come
tido de observador.

Amistad con 
Chariot 
y Eisenstein

do su trabajo sería ir los sába
dos por la mañana para que le 
pagaran. Así pudo cultivar la 
amistad con Chaplin (muy 
amigo de los españoles) y tra
bar conocimiento con el direc
tor soviético Serge M. Eisens
tein, que por entonces estaba 
en HoUywood contratado por 
Paramount para Uevar al cine 
la novela de Theodore Dreiser 
Una tragedia americana. El 
guionista Ivor Montagu narra 
en su libro “With Eisenstein 
in HoUywood”, el encuentro 
de Buñuel con estos dos colo
sos del cine, en la cas ade 
Chaplin:

“Un joven de paso por Ho
llywood, de perfectas mane
ras y elegante apariencia Uevó 
un día a visitar a Charlie Cha
plin a dos españoles, hombres 

de inglés. Solamente Eisens
tein hablaba español con sol
tura. El nombre del mayor 
era Ugarte, un buen escritor a 
quien aprendía a conocer en 
la guerra de España. El más 
joven, moreno y de aguda mi
rada, era Luis Buñuel”.

Ivor Montagu se detiene en 
describir los esfuerzos de 
Ugarte y Buñuel para enseñar 
a los dos hijos de Chariot (de 
su matrimonio con Lita Gray) 
algunos “pases” toreros. Mien
tras Ugarte con los dedos si
mulando los cuernos del toro, | 
Buñuel con un pañuelo le 
daba pases y hasta lograba es
timables verónicas. Buñuel .y 
Ugarte volvieron a casa de 
Chaplin, pero en esta ægunda 
visita ya no esta allí Eisen- 
tein para traducir al español 
las palabras de nuestros com
patriotas, por lo que la visita 
fue un total fracaso. Ivor 
Montagu, describe así la visi
ta: “Eisenstein no e^tab^ aUí 
aquel día, y pasamos cuatro 
horas difícües tratando de 
conversar con las pocas pala
bras que conocía Charlie y 
mediante signos, porque aun
que Buñuel hablaba un fran
cés excelente a los dem^ 
nunca se nos ocurrió averi
guarlo

Irving Thalberg, 
despide a Buñuel

El amo de los estudios Me

amo que Louis B. Mayer. Para 
King Vidor, Thalberg se des
tacaba por su laconismo. Se 
daba cuenta de cuándo al
guien presentaba una buena 
idea o al menos algo que 
aqueUa persona consideraba 
realmente importante, y no 
trataba de sonsacar nada más.

Ciertamente que Buluel 
poco debió hacer para ganar
se la estimación o, por lo me
nos, el interés del jefe supre
mo de Metro. Y el incidente 
que tuvo con eljerifalte lo ha 
contado el propio Büñuel así ; 
“Al cabo de tres meses de no 
hacer nada y de ir a cobrar mi 
semana en taquüla, volví a en
contrarme con el supervisor, 
que me preguntó si quería ir a 
ver los ensayos de Lüí Dami- 
ta. Me dijo: ¿Usted es espa
ñol? Respondí: Sí, pero es
toy aquí como francés, pues
to que me contrataron en Pa
rís. De todas formas -respon
dió el supervisor— Mr. Thal
berg ha dicho que usted vaya 
a ver un füm español de Lili 
Damita. Respondí: Dígale a 
Mr. Talberg que no tengo, 
tiempo que perder para entre
tenerme con putas”.

Un mes más tarde Thal
berg rescindía el contrato con 
Buñuel y poco más tarde re
gresaba éste a Francia, donde 
permaneció hasta que en^ Es
paña se proclamó la Repúbü- 
ca. En 1932, empezaba a ro
dar su discutido füm, “Las 
Hurdes”. Una réplica a sus. 
dos films de vanguardia, reali
zados en Paris.
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CINES DE ESTRENO
ARGENSOLA. - 5-7-9 y 10,45 

(Mayores 18). Jugando a 
papás. J. L. López Vázquez, 
A. Soler Leal.

CERVANTES. 5-7,15 y
10,45 (Mayores de 14 años 
y menores acompañados).
7.3 semana: Dos hombres y 
un destino. Color de Luxe. 
Paul Newman, Robert Red
ford, Katherine Ross.

COLISEO. - 5-7-9 y 10,45 
(Mayores 18). 4.3 semana;
Perros callejeros n (Busca y 
captura). Un film de José 
Antonio de la Loma.

COSO. - 5-7-9-10,45 (Mayo
res 16). 3.3 semana: ¿Y de la 
ternura..., qué? Eastmanco
lor. Jean Luc Rideau, Evely
ne Dress.

DON QUIJOTE. - 5-7-9-11 
(Mayores 16). 4.’ semana; 
Alien, el octavo pasajero. 
Color de Luxe. Tom Skerritt, 
Sigourney Weaver.

DORADO. - 5-7-9 y 10,45 
(Mayores 16). 2.3 semana: 
La doctora arma el lio. Ed
wige Fenech.

ELISEOS. - 5-7-9-10,45 (Ma
yores 14). 4.3 semana: Amor 
al primer mordisco. Techni
color. George Hanmilton, 
Susan Saint James.

FLETA. - 5-7-9 y 10,45 (Ma
yores 14). 2.3 semana: Los 
jóvenes leones (Batalla de 
gigantes). Helmut Berger, 
Samantha Eggar.

GOYA. - 5-7,15 y 10,45 (Ma
yores 18). 3.3 semana: Qua- 
drophenia, una forma de vi
da. Phil Daniels, Mark Win- 
gett. Sonido estereofónico.

GRAN VIA. - 5-7-9-10,45. 
(Todos públicos). Los prime
ros golpes de Butch Cassidy 
y Stmdance. Color de Luxe. 
William Katt, Tom Beren
ger.

MOLA, -- 5-7,15 y 10,30 (To
dos públicos). 3.3 semana: 
El síndrome de China. Jack 
Lemmon, Jane Fonda. 
Technicolor.

MULTICINES BULUEL 4. -
Francisco Vitoria, 30.' SALA 
1: Matinal 11,30. 4,45- 
6,45-8,45-10,45. (Mayores 
18). Clasificada «S». Hoy es
treno; Diario erótico de un 
leñador, con Willike Van 
Amelooy y Jean-Marue Pa- 
llardy. De lunes a viernes, 
matinal 100 pesetas.

MULTICINES BUNUEL 4. - 
SALA 2: Matinal 11,30. 
4,45-6,45-8,45-10,45. (Ma
yores 18). Clasificada «S». 
Lo increíble del sexo. Direc
tor, Claudio Racca. De lunes 
a viernes, matinal 100 pese
tas.

MULTICINES BUÑUEL 4. - 
SALA 3: Matinal 11,30. 
4,45-7-9 y 11 (Mayores 18). 
3.3 semana: Pasiones en 
juego, con Robert Evans, 
Anthony Harvey y Ali Mac 
Graw. De lunes a viernes, 
matinal 100 pesetas.

Ana Belén, progre, actriz y cantante

5-7-9-10,45

5-7-9-10,45.

MULTICINES BUNUEL 4. - 
SALA 4; Matinal 11,30. 5-7- 
9 y 10,45. (Mayores 18). 
Clasificada «S». Hoy estre
no; El abismo de los senti
dos, con Junko Miyashita y 
Hideaki Ezumi. De lunes a 
viernes, matinal 100 pese
tas.

PALACIO. - 5-7-9 y 10,45 
(Mayores 18). 5.^ semana; 
Los bingueros. Fernando 
Esteso, Andrés Pajares.

PALAFOX. - 5-7-9-10,45 (To
dos públicos), 4.'’ semana. 
El gendarme y los extrate
rrestres. Eastmancolor. 
Louis de Funes, Michel Ga- 
labru.

PAX. - 5-7 y 9 (Todos públi
cos). 3.^ semana: Un candi
dato muy peludo. Dean Jo
nes, Tin Conway. Technico
lor.

REX. — 5-7-9-10,45 (Mayores 
14). 3.3 semana: Yo impon
go mi ley a sangre y fuego. 
Eastmancolor. Jean Paul 
Belmondo, Marie Laforet.

RIALTO. - 5-7-9 y 11 (Todos 
públicos). Mister Boo. Gon 
Michael Hui y Samuel Hui.

VICTORIA.
(Mayores 18). Clasificada 
«S». Josefina «La Cachon
da». Eastmancolor. Christi
ne Schubert, Renate 
Kasché.
CINES DE REESTRENO

ARLEQUIN.
(Mayores 18). Clasificada 
«S». Bacanal en directo. 
Eastmancolor. Azucena 
Hernández, Fernandd 
Martín.

MADRID. - SALA 1: 5-7-9- 
10,45. (Mayores 18). Clasi
ficada (<S» La basura está en 
el ático. Eastmancolor. Ra
quel Evans, Pepe Martín.

MADRID. - SALA 2: 5-7-9- 
10,45. (Mayores de 18 años 
y de 14 acompañados). Tres 
forajidos y un pistolero. 
Technicolor. Lee Marvin, 
Gary Grimes.

NORTE. - 5-7-9 y 10,45 (Ma
yores 18). Confidencias. 
Film de Luchino Visconti, 
con Burt Lancaster, Silvana 
Mangano, Helmut Berger.

OLIVER. — Descanso sema
nal.

PARIS. - 5-7-9-10,45. (Mayo
res 14). Voracidad. East
mancolor. Lee Majors, Mar
gaux Hemingway.

ROXY. — 5-7-9-10,45. (Mayo
res 18). Una viuda desenfre
nada. Eastmancolor, Cathe
rine Spaak, Jean Louis Trin- 
tignant.

SALAMANCA. - 5-7-9 y 
10,45 (Todos públicos). El 
alegre divorciado. Paco 
Martínez Soria, Florinda 
Chico.

VENECIA. - 5-7-9 y 10,45 
(Mayores 18). Karate mor
tal. Cheng Ping, Ching 
Meng.

C4ÜA TARDE.

EL PAPAGAYO STORK-CLUB

La discoteca de actualidad, con 
su ambiente universitario, e.xclu- 
sivo en las noches de los viernes 
y sábados.

Viernes tarde: especial estu
diantes. Vbierto: de viernes a 
domingos? 'Lamino de las To
rres. 90.Teléfono 22.5242.

CADA NOCHE

SU ambicuic >ai)
larde especial jjarejas. \oclie 
discoteca-club hasta las .3 de la 
madrugada. Onlro musical. In- 
dependencia, 19. Tel. 214801.

1800 SENECA

La discoteca del mejor .sonido 
con su nuevo ambiente y los 
ritiii'js y musica del momento.

Ir.lríono

“Tengo dudas y miedos'
Pero no fue mejor cualquier tiempo pasado"

D
icen que si es “pecera”, y 

está casada con Víctor Ma
nuel, que es de su misma cuerda 

política. Pero, por encima de 
eso, se considera cantante y ac
triz, muy buena en ambas face
tas. Actualmente protagoniza la 
serie de televisión que se está 
rodando^ “Fortunata y Jacinta’! 
y reconoce que ahora sale me
nos que antes, pues se toma el 
güisqui en casa con sus amigos. 
Y lo dice así:

— Realmente me alarma mu
cho que la gente no salga tanto 
en Madrid, ciudad que vivía de 
noche. Hay un problema dé 
agresión. La ciudad está inso
portable y polucionada. No obs
tante me niego a decir que 
cualquier tiempo pasado fue 
mejor, que es lo que suele de
cirse con bastante frivolidad.

— ¿Podría decirse de tí que 
tienes tus dudas sobre las cosas?

— Claro que sí. No soy una 
mujer segura. Ni sé exactamente 
lo que quiero. Tengo muchas 
dudas y miedos. En realidad son
miedecillos. A veces no estoy 
segura del trabajo. De vez en 
cuando me gustaría
otra persona.

— Sepamos cómo 
gente.

— Me tratan como 
muy fuerte y no es

ser como

te trata la

si yo fuera 
cierto. Es

verdad que soy una mujer eman
cipada, que tengo autonomía 
económica por mi trabajo, que 
soy feminista aunque no milito 
en ningún grupo radical. Pero 
también tengo dudas y miedos 
y no me atrevo a hacer muchas 
cosas que, sin esas dudas, haría. 
Pienso que el trabajo mejor que 
puedo hacer es realizar mitraba- 
jo muy bien,

— Creo que se te está entique- 
tando. ¿O no?

— Sí, Y me fastidia un poco 
esa imagen progre que se me ad
judica, Me horrorizan las etique
tas, Ya te digo que son miedos,

— Tu miedo, ahora, no con
sistirá, también, en haber tenido 
un hijo y tener que mantenerlo 
y educarlo,

— No, no. En ese sentido te 
aseguro que no temo nada por
que decidí lo que quería. Lo de
seaba tanto que no había dudas, 
Claro que, traes un hijo al mun
do, y sabes la sociedad que le

CASINO IWONTESBLAN- 
COS. ALFAJARIN (Zaragoza). 
Juegos: Ruleta francesa, Ruleta 
americana, Black-Jack y Baccará. 
Carretera N-2, Km. 343,250 (di
rección Barcelona) por Autopis
ta A-2. Salida 1. Los lunes, mar
tes, miércoles, jueves, domingos 
y festivos, de 7 a 4 de la madru
gada.

Los viernes, sábados y víspe
ras de festivo, de 7 horas a 4,30

DISCOTECA 
LIVERPOOL

ASTORG'S o

La nueva diacoteca. abierta de 
.') tarde a 3 inadni^ada, vuelve a 
su ambiente.

GRAWER CLUB

( JHIKxIo.

salir adelante e irle bien. No 
preocupo demasiado por buscar
le el mejor colegio ni el método 
menos frustrante de todos. Y me

espera, pero asumes con gusto el 
problema de tenerlo. No tengo 
dudas ni miedos en cómo edu- 

i^Licho en que, 
un niño que se cría en un am-

PARSIFAL

La música más original y el am
biente más agradable. .‘Sevilla, b. 
Teléf. .379200.

SAN JORGE
SALA DE JUVENTUD

\ocbe de sábado. Liesta de no
che para matrimonios jóvenes, 
cotisumición incluida, .sábados 
y festivos larde, fiesta joven. Te
léfono 23.3 I }{4.

CHARLESTON 
AÑOS 20

DISCOTECA GALO

Ambiente agradable y renovado. 
iVlúsica para todos los gustos y 
oxcelente servicio. Abierta tarde 
y noche las vísperas de fiestas y 
por la tarde todos los días. San 
.Juan de la Cruz, 28. Teléfo
nos; 3548979 y 357038.

GALLERY 2 o

."'i busca Iranijuiliilad \ r 
do anibienle, teneino.x in ।

IGUANA

Jinfill 11(1. riluio.*. «livcisiód. I’n'
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do“

in. No mí 
or buscar- 
si método 
dos. Y mí 
no fuera

ndo.
08 y 
arde
as y 
San 
éfo-

?

Inscribe: JAVIER

Hoy Y manana
Esta tarde, el espacio 

infantil “Un globa, dos 
globos, tres globos” ofre
cerá “El mundo de la 
música”, espacio dedica-- 
do a promo clonar el inte
rés en los pequeños por 
la música culta. La labor 
de Garda Asensio es dig-^ 
na de tener en cuenta asi 
como la de todos los que in
vienen en el pro^ama, 
aunque no consiga la 
audiencia deseada.

Seguirá, “Palo y asti
lla” con el telefilm “Frac
ción de un asesinato”, en 
el que un fotógrafo se 
dedica más a los contac
tos sociales”, que a le
vantar un estudio que 
comparte con un tal 
George. Marks. El prime
ro debe de pagar muchas 
deudas y decide vender el 
estudio; pero George se 
opone y el fotógrafo pla
nea el asesinato de su so
cio, que lleva a cabo uti
lizando sus conocimien
tos fotográficos. “Mi 
amigo el caballo” com
pleta el programa de tar
de con el espacio “¿De 
donde vienes frisón?”.

Tras el “Telediario”, 
“Primera página” ofrece 
una serie de reportajes“ 
con los temas mas inte
resantes dentro del pano
rama internacional; y 
“Grandes relatos” con el 
octavo episodio de “La 
fundación”. Eddie Prince

»1

"EL MUNDO DE LA MUSICA", MUSICA CULTA PARA LOS NINOS

se casa al fin y Davinia 
recibe una oferta de ma
trimonio, en razón co
mercial. Seria una boda 
entre la organización de 
I^ince y otra firma. Davi
nia, por otra parte se 
siente aliviada al comen
tar con su hermana su an
terior idilio con un hom
bre casado.

En cuanto al UHF se 
refiere.se abre la emisión 
con los habituales “Re
dacción de noche” y 
“Polideportivp”, que irán 
seguidos de “Recitalf 
con la actuación, desde 
el Salón de Actos del 
Instituto Francés de Bar
celona, del conjunto ins
trumental “Octeto de

Roma”, con obras de De
bussy y Ravel, “Nakia” 
ofrecerá el telefilm, “La 
danza del fuego”. Ben es 
herido por un oso cerca 
de una estación de gaso
lina. El viejo indio no 
quiere permanecer en el 
hospital, ya que su vida 
depende ya de un viejo 
rito que empieza con “el 
canto a la montaña”. Na
kia le debe de convencer 
de que la ceremonia se 
llevará a cabo sin su pre
sencia. Se completa el 
programa con “Tribuna 
econótriica”.

y ya mañana^ en el 
programa de sobremesa^ 
el bloque diario de espa
cios que componen: “Re

gio na I
Gente hoy’

simultáneo ’
‘Teledia-

rio” y “Gaceta cultural” 
que llevan ya varios me
ses de la ^ogramación, 
si exceptuamos el cambio 
de ’’Hora 15”por “Gace
ta cultural”, en el que no 
podemos decir que los 
“telepacientes” haya
mos ganado demasiado. 
Como distintivo del diá 
se emitirá “Vivir cada 
diá” con reportajes siem
pre interesantes sobre 
las gentes consideradas 
como minorías margina
das, o sin llegar a tanto, 
trabajadores que expo
nen sus problemas, cono
cidos por todos; pero no 
tenidos en cuenta por na
die.

La semana pasada
LUNES—15.- "Asíes Hollywood" nos presenta el "super

man" de la guerra americano. Las escenas se repiten, los persona
jes también. Así es Hollywood”. "Un mundo para ellos" es un 
buen espacio, solo que le falta algo de "gancho" para llegar a to
dos los públicos. "300 millones" sigue sin remedio. 0 si, hay 
una solución. ¿La adivinan? ¡Qué lo quiten! "La fundación”: la 
viuda empieza a vivir. Piense.

MARTES-16.-D¡ce Mariví Romero que la música en su es
pacio, "Revista de toros" no tiene como fin atraer a un cierto 
público que baile sin imagen, sino a hacer más amenas las imáge
nes, sin necesidad de paso dobles y trompetas insoportables. Lo 
sabíamos y nos gusta. Y por la tarde "Palo y astilla", que se re
pite un tanto en cada episodio; pero consigue gustar. La viuda 
de "La fundación" se lanza a los negocios y no se le dan mal.

MIERCOLES-17.-"Los cuentos de los mil y un días" no 
es nada del otro mundo. Esos dibujos tan inexpresivos no gus
tan a ningún niño. Vemos "Margarita se llama mi amor". ¡To
ma ya! ¿Queréis más? ¿Como le llamarían a Mercedes Alonso 
en aquellos años? ¡Margarita, vida! i Jo! El niño de la viuda se 
convierte en un niño normal y coloca fotos de mujeres en su ha
bitación. ¡Que problema! ¡Cursis!

JUEVES-18.-Y lo de "Café de redacción" ¿a qué viene? Si 
es que.no se entera uno ni de que hablan. Todos preguntan, uno 
constesta y nadie comprende. Y es que los temas son de lo más 
interesante. ¡Olé! 0 irnos a Los Relámpagos y nos recreamos con 
'as canciones de hace diez años. Aunque parezca mentira fué en 
'Canciones de una vida", i Anda que lo de "El señor Villanueva 

V su gente"! ¿Cómo se puede hacer algo tan malo? A Ismael Mer
lo lo vimos de lo más ridídulo. Y él dice: "un actor debe de ha
cer de todo”. Hasta eso, el ridículo, se entiende. ¡Tela la escena 
de la viuda y la amante en "La fundación". Eso es una mujer... 
dicen.

VIERNES—19.—"Campeonato de España de Doma y Engan
che". Bien pitorreo. De ello hablamos en otro apartado. 'Tarzán' 
se va de ligue con las amazonas. "Con ocho basta" no sabemos si 
es demasiado bueno para TVE o es que ya nos reimos con cual
quier cosa. ¿Lo comparamos con "El señor Villanueva y su gen
te? ¿Para qué? Y "El nido de Robin" pues funciona, con su res
taurante, siempre que no hay algún patoso que nos hace abu- 
^•rnos. Y no se aclaran la viuda y su amigo de "La fundación". 
Cuando ella quiere, él no; cuando él sí... en fin, que hagan lo 
que quieran.

SABADO-20.-Con terror por nuestra ‘parte esperamos al 
estreno de Miguel de los Santos con su "Retrato en vivo". Ya 
hablaremos, ya. "Alta sociedad" nos demuestra lo cursis y pa
teas que fueron los "yanquis” con sus grandes: Frank Sinatra 

y Bing Crosby, Grace Kelly guapa, guapa. ¿Y la niña? ¡Bufff! 
^■Que no les gusta "Toma"? Pues búeno, ahora que peores se- 
•’•es se han chupado, así que... "Con él llegó el escándalo": 
que tú no eres mi hermano. Que yo soy el hijo bueno. Que pa
pa me quiere a mi. Que no, que sí. Y a nosotros, ¿qué?

‘i

TVE, los caballos y

¿QUIEN GANARIA EL CONCURSO DE ENGANCHES?

: PROGRAMAS ■i

HOY MAÑANA
1 PRIMERA CADENA I

13,45
Carta de ajuste 
“Frank Sinatra” 
14,00
Apertura y presenta

ción
14,01
Avance telediario 
14,05
Programa regional 

simultaneo
14,34 
Gente hoy 
15.00 
Telediario 
Primera edición 
15,34
Gaceta cultural 
15,53
Revista de toros 
16,18
Despedida y cierre 
18,15 
Carta de ajuste 
“Massiel” 
18,30
Apertura y presenta

ción
18,34
Un globo, dos glo

bos, tres globos
Dibujos animados
El mundo de la mú

sica
19,31 
Palo y astilla 
“Fracción de un ase

sino”
20,39
Mi amigo el caballo 
“¿De dónde vienes

Frison?”
21.00 
Telediario
Segunda edición 
21,34
Primera pagina 
22,37
Grandes relatos 
“La fundación” 
23,40
Ultimas noticias 
23,55
Buenas noches 
23,58
Despedida y cierre

13,45
Carta de ajuste 
"Recital de cancio

nes" i/. Angeles
14.00
Apertura y presenta

ción
14,01
A vanee telediario 
14,05
Programa regional 

simultaneo
14,30
Gente hoy 
15.00 
Telediario 
Primera edición 
15,34
Gaceta cultural 
15,53
Vivir cada día 
16,18
Despedida y cierre 
18,15 
Carta de ajuste 
"Mosaico norteño"

R. Santiago 
18,30 
Apertura y presenta

ción
18,34
Un globo, dos glo

bos, tres globos
Cuentos de los mil y 

un dias
18,50
Cine español 
"Brigada criminal" 
21.00 
Telediario
Segunda edición 
21,34
Orquesta y coro de 

la RTVE
"Turina, Beethoven 

y Verdi"
22,37
Grandes relatos 
"La fundación" 
23,40
Ultimas noticias 
23,55
Buenas noches 
23,58
Despedida y cierre

1 SEGUNDA
■i

CADENA 1
19,30
Carta de ajuste 
Concierto 1 y 5” A.

Soler
19,45
Presentación y avan

ces
19,47
Redacción de noche
20,34
Polideportivo
21,02
Recital 
“Octeto de Roma” 
21,29 
Nakia 
“La danza del fue

go”
22,28
Tribuna económica
23,20
Buenas noches
23,23
Despedida y cierre

19,30
Carta de ajuste 
"Roberto Carlos" 
19,45
Presentación y avan

ces
19,47
Redacción de noche

20,35 
Polideportivo 
21,03 
Pop-grama

21,46
Imágenes 
22,31 
Tribuna de la histo

ria
23,23
Buenas noches

23,26
Despedida y cierre

Los telepacientes

De TVE hablamos 
siempre, de caballos va
mos ahora y del choteo 
que con el tema se trajo 
la "gran casa” con los 
“telepacientes” el pasado 
viernes, cuando le dió 
por ofrecer la restransmi
sión de una prueba del 
Campeonato de España 
de Doma y Enganche.

Lo primero que he
mos de hacer constar es 
que es una verdadera pe
na que el locutor tenga 
que estar repitiendo cons
tantemente: "La pena es 
que la retransmisión no 
sea en color”. ¿Por qué? 
¿Acaso nó hay equipos 
suficientes? ¿O es que 
consideran que tampoco 
hay luz adecuada para 
grabar en color a las cin-

co de la tarde y en pleno 
Sevilla. Eso para empezar

Luego viene lo otro, la 
prueba en sí. No creemos 
que interesara a nadie,a 
no ser jjoraue los oraani- 
zadores les quisieron “co
mer el coco” a los elegan
tes conductores de los 
bellísimos coches y les 
colocaron una ría, que 
parecía un estanque. Los 
caballos que estaban 
acostumbrados por sus 
"señoritos” a pasear por 
la ciudad se vieron obli
gados, (no lo consiguie
ron más de tres), a cruzar 
el "charco” y a manchar 
sus lindos "carritos” de 
principios de siglo. Que 
la descalificación se olvi
da; pero mira que si se 
han arañado los coches.

¡Cuidado!.
Dos o tres coches mili

tares con el oficial y el 
soldado de ayudante, que 
tenía que arreglar cons
tantemente los aperos del 
coche, que no sé quien 
los habría colocado; pero 
que sin duda iban desti
nados a un paseo y no a 
retorcerse como lo hicie
ron los caballos al pasar 
la canallesca ría.

Y el comentarista que 
venga a querer dar expli
caciones y a no explicar
se. Y que el recorrido era 
muy suave en compara
ción con los europeos. Y 
que si ha sonado la cam
pana. ¿Y que quiere de
cir la campana? ¿Y por^ 
qué descalificaron a algu
nos participantes? Sí se-

ñor, una gran retransmi
sión en la que no nos 
enteramos; pero e» si, 
esperamos ‘^elepaciente- 
mente- al final para ver 
quien ganaba y, ipas- 
mense! nonos enteramos, 
porque la conexión-llega
ba a su fin. Y se nos pegó 
el locutor anunciándonos 
el corte durante cinco 
minutos, que duró la ac
tuación del último con
cursante. Se acabó y 
"aún nos quedamos sin 
ver la simpática actua
ción de un enganche de 
poneys". ¿Contarían 
chibes los caballitos? La 
verdad es que para risas 
estuvo la retransmisión, 
que no creemos que TVE 
repita tras esta experien
cia. Y si lo hace, por fa
vor, háganlo mejor.
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Lo han llevado en avión, a toda prisa, aun hospital neoyorkino

11 SHA, MOr ÍNfíBMD
NUEVA YORK, 23_(Efe)-Al pa A SeOlJn Id TV. AmPripAnA C|| PCtpHo PC Prí+lPn

recer “seriamente enfermo”, el ex Según la TV. americana, su estado es crítico

"Ha venido 
a vender el 
trasvase"

Sha del Irán, Mohammed Reza Palhe- 
vi, llegó en la madrugada de hoy mar
tes, a Nueva York para recibir “tra
tamiento de emergencia”.

Una hora después de que la 
ambulancia-jet que lo trasladó hu
biera aterrizado en el aeropuerto 
de La Guardia, fue hospitalizado 
en el “Hospital Cornell”.

El aeropuerto había sido cerrado 
al tráfico aéreo momentos antes de 
la llegada del ex emperador iraní, 
que procedía de Cuernavaca, Méxi
co, donde tiene su residencia desde 
que en junio abandonó las Bahamas.

A Mohammed Reza Palhevi lo 
acompaña su esposa, la ex emperatriz 
Farah, varios de sus colaboradores y 
dos perros “doberman”.

ESTADO CRITICO

No ha sido revelado el carácter de 
la enfermedad, pero la cadena ABC 
de televisión aseguró que su estado es 
crítico.

Un portayoz del hospital anunció 
que el centró médico proporcionará 
algunos detalles hoy martes en tomo 
a la salud del depuesto emperador 
que, de acuerdo con la información 
aportada por algunos testigos, “apa
recía fatigado y con dificultades para 
caminar”.

Algunos rumores señalaban que el 
ex Sha del Irán se trasladaba a los 
Estados Unidos para instalarse defi
nitivamente.

Sin embargo, un portavoz del 
Departamento de Estado, David Pas
sage, desmintió los rumores e infor
mó hoy en Washington que se le ha
bía concedido permiso para visitar 
Norteamérica tan sólo por “razones 
estrictamente médicas”.

Es la primera vez que se habla de 
una “seria enfermedad” del ex Sha, 
que ha sido un magnífico esquiador 
y un hábil piloto.

Aún recientemente, se le vió con
duciendo su automóvil a través de

¿"

difíciles carreteras en las proximida
des de su residencia mexicana. En 
su visita a Oaxaca caminó sin difi
cultades entre las ruinas de las pirá
mides, pese al fuerte calor.

DESESPERADO

No obstante, la cadena ABC dijo 
que en los últimos meses la salud del 
ex Sha “se ha deteriorado rápidamen
te” y que sus médicos han juzgado 

i“crítico” su estado.
Al parecer, la visa de entrada a 

Estados Unidos fue autorizada tras la 
afirmación de médicos americanos y 
europeos de que su tratamiento sólo 
es posible en este país.

Desde su derrocamiento, Moham
med Reza Palhevi, ha “peregrinado” 
primero por Egipto y Marruecos, 
después vivió en las Bahamas y final
mente en Cuernavaca, México, bajo 
la constante amenaza de ser “ejecu
tado” por fanáticos de la revolución 
iraní.

El P. S. A. 
DENUNCIA 
EL VIAJE 
DE BOLEAY 
SAINZ DE 
VARANDAfli 
BARCELONA
BARCELONA, 23 (Euro. ' 

pa Press).— Representantes • 
del Partido Socialista de 
Aragón, en Barcelona, han 
difundido hoy la siguientes 
declaraciones: "El ps^ 
quiere denunciar las posicio 
nes y declaraciones del r 
presidente de la Diputación 
General de Aragón en Bar
celona. El señor Juan Anto
nio Bolea ha venido a ven
der el trasvase. Además, no 
ha reconocido la existencia 
real de los amigrantes”.

Por su parte, el señor 
Jimenez Losantos, repre i 
sentante de este partido en í 
Barcelona ha manifestado 
a Europa Press: “Denuncia
mos también los viajes elec- 
toralistas del alcalde de 
Zaragoza, don Ramón Sáinz 
de Veranda, del PSOE. Este 
señor ha visitado Barcelona 
solo por intereses electora- 
listas de su partido, pero sin 
comprender el hecho emi
gratorio que afecta al pue
blo aragonés”.

Tip y Coll, de acuerdo

“NO VOLVEREMOS
A TVE" "Estamos hasta /as narices 

de presiones"
za, el director general de RTVE 
y el director de la primera ca
dena de TVE”. Más adelante de
claró: “Estamos hasta las nari
ces de presiones. Ya es hora de 
que nos planteemos quienes son 
esos señores para echamos de 
TVE y si no seremos los demás 
quienes tenemos que echarles a 
ellos. Ese niño lleno de miedo 
es un vendido y un estúpido. 
Llevamos 85 semanas en el pro
grama y la explicación que aho
ra da ese director atado, cogido 
al enchufe, y que se deja mani
pular, es una estupidez”.

José Luis Coll confirma en 
estas declaraciones que el guión 
ironizaba las subidas del teléfo
no, el llamado “doble paso o 
paso doble” de la telefónica. Se
gún recoge el rotativo madrile
ño, el pasado sábado Tip y Coll 
abrieron su show, en una sala 
madrileña, con estas palabras: 
“No se iban nunca... parecían 
directivos de TVE”, y en otro 
motnento Coll replicó a Tip: 
“ ¡Tú te crees que soy Arias- 
Salgado!, :o que?”, a lo que 
contestó up: “Tampoco te he 

.querido insultar”.

Todos los sondeos son positivos

GAS ABUNDANTE
EN SABIÑANIGO

HUESCA, 23 (Efe).- La Di
rección General de Energía / 
la Dirección General de ENIEPSA 
han informado a la comisión 
correspondiente de la Diputa
ción de Huesca sobre los resulta
dos obtenidos en los sondeos 
sobre la búsqueda de gas de 
"Isin

Según estos organismos, en 
el sondeo "Serrablo número 3", 
se ha realizado, los días 27 y 28 
del pasado mes de septiembre, 
prueba de producción a pozo 
abierto, que ha arrojado un cau
dal de gas anhidro de 200.000 
metros cúbicos diarios con una

presión estabilizada de 600\ 
libras.

Respecto al pozo "Serrablo', 
1 '' se ha producido un hallazgoí 
de gas natural con posibilidades^ 
de que sea comercial. Además, 
de estos dos sondeos se estáni 
haciendo otros en "Serrablot 
número 2" y "Serrablo nií t 
mero 4". |

Las conclusiones presentí- ’ 
das a la Diputación señalan qot 
existe gas de buena calidad 1 
en cantidad indeterminada, pen 
hay ciertos problemas técnicos, 
aún sin resolver, sobre la extrac
ción y su consiguiente utilia: 
ción.

L'Osservatore Romano" apoya al Consejo de Europa

"LA EXPERIENCIA ABORTISTA
EXTREMADAMENTE NEGATIVA

MADRID, 23 (ARAGON/cx- 
prcs).— Los conocidos humoris
tas Tip y (Joli han respondido a 
la censura de que fueron objeto 
en TVE con ja promesa de (jue 
no volverán a aparecer en la ¡)e- 
oueña pantalla. Según recoge el 
diario madrileño “Iníonnacio- 
nes”, Luis Sánchez Polack, el al
to de los Tip y (Joli ha declara
do; “ya está bien la tomadura 
de pelo, no volveremos a televi
sión”.

Sánchez Polack ha manifes
tado que la censura sobre, su 
guión en el programa “62-5 lí
neas” del pasado domingo, pro
grama que dirige jóse Antonio 
Plaza, no tiene motivo concre

dente parecido, han anunciado 
que entregarán el guión a los 
medios informativos para que 
juzguen su contenido.

Por su parte también “1¿1 
País” recoge unas declaraciones 
de los humoristas censurados ya 
el pasado 28 de cncro^y (|uc rea
parecieron hace tres semanas 
tras serle garantizada la total li
bertad de expresión: Según José 
Antonio Plaza la decisión de re
chazar el guión de 'l'ip y (Joli ha 
sido personal del director del 
programa “de acuerdo con un 
simple y personal criterio de ca
lidades”, según una nota aclara
toria grabada por José Antonio 
Plaza.

to o lo desconocen: “nos dije
ron que la censura venía de 
arriba (no sabemos dónde está 
ese arriba) y que era por baldar 
de política’^ Tip y (Joli, (jue ha
bían vuelto recientemente al 
programa de Plaza tras un inci-

josé Luis (Joli ha declarado a 
“l¿l País” que desconoce esta 
nota, y una vez enterado de su 
contenido “manifestó su más 
absoluto desprecio -en tono 
muy enfadado y con vocablos 
muy duros- hacia el señor Pía-

ROMA, 23 (Europa Press).- Ba
jo el título “La advertencia de Es
trasburgo”, el diario “L’Oservatore 
Romano” publica un artículo de 
Gino Concetti en el que reafirma 
la decisión del Consejo de Europa 
de condenar el aborto.

El artículo de Gino Concetti 
dice lo siguiente:

“La resolución número 4.376, 
aprobada el jueves pasado en 
Estrasburgo en el curso de la 
asamblea del Consejo de Europa, 
de la que forman parte 21 Esta
dos de Europa Occidental, es el 
acto más concreto de reconoci
miento hacia la infancia, de deli
beración de un organismo inter
nacional. Al contrario, se puede 
decir que es la iniciativa más lau
dable hasta ahora tomada en el 
ámbito de la celebración del Año 
Internacional del Niño. Esta cons
tituye un paso adelante hacia la 
ciudad que tiene como fundamen
to y como vértice la persona hu
mana”.

“La resolución —calificada de 
histórica— contiene una invitación 
a todos los gabiernos europeos a 
reconocer “el derecho de cada niño 
a la vida desde el momento de su 
concepción”. Una invitación que se 
basa en los datos de la ciencia, que 
incontestablemente comprueba que 
la vida de cada ser humano comien
za en el mismo momento de la con
cepción, estando, sin duda este

"La disminución de la población preocupa 
a los demógrafos y hombres de Gobierno"
momento, “presentes en potencia 
todas las propiedades biológicas y 
genéticas del ser humano”.

“El derecho —que no quiera ser 
“summa iniuria”— no puede tener 
en cuenta la aportación de la cien
cia. La coincidencia entre los datos 
científicos y el derecho regula 
ordinariamente toda la actividad 
legislativa de los Estados. Cuando 
esta coincidencia no viene respe
tada, sufre la persona humana y, en 
concreto, los ciudadanos. En el caso 
de interrupción de la vida, el hecho 
es evidente y asume la figura de un 
delito, de un crimen”.

“No es sólo la doctrina y la con
ciencia cristiana la que reivindica el 
inicio de la vida humana en el mo
mento de la concepción y quien 
reclama la debida protección y tu
tela. Es primeramente la ciencia y 
esta ve respetada en sus principios 
y en sus consecuencias. La respon
sabilidad mayor recae en los que 
tienen la responsabilidad de la pro
moción y la regulación de la vida de 
los ciudadanos. Tal responsabilidad 
urge sobre todo cuando una parte 
de ciertos ambientes se dicen pre- 
tertdidamente pseudohumanísticos

que contrastan con la dignidad de la 
persona humana y sus inviolables 
derechos”.

“En su alto valor 
dico, la resolución es 
aborto clandestino o 
experiencia abortista 
mos años facilitada 
lación permisiva- ha

moral y Jurí- 
un duro no al 
legalizado. La 
de estos últi- 
por una legis* 
sido extrema*

&

demente negativa. A los solos efec* 
tos de la natalidad ha producido | 
justamente en Europa una impor* | 
tante flexión que preocupa y alar* | 
ma a los demógrafos y hombres de | 
Gobierno. Una población que 
disminuye la natalidad debajo del 
nivel racional entre generaciones | 
que desaparecen y que nacen, in* 
mediatamente envejece. El enveje* 
cimiento provoca una disminución | 

' en el sector de las previsiones y | 
un descenso del ritmo productivo. | 
La inmigración y la sucesiva integra* | 
ción de los componentes de otros | 
pueblos sólo atenúa en parte los | 
efectos negativos, produciendo, a su | 
vez, otros no menos preocupantes”. I

“La advertencia que viene de la | 
experiencia es pues para una revi* |
sión de la legislación y de las cos
tumbres permisivas”. I

SGCB2021


